
b TEMPO - Pressão Atmosférica Média:
. 1013.7 milibares. Temperatura média 26.9°
máxima insolação 42.8° mínima 18.1 ° (No Pla-

. nalto média: mínima 13.5°) Cumulus, Stratus,
Cumulunimbus, de claro a encoberto. Tempo
no Planalto: Bom durante o dia, trovoadas es-:

parsas e chuvas passageiras à noite. No litoral:
Bom durante o dia, instabilidades esparsas à
noite. Previsão: A.Seixas Netto.

.
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VESTIBULAR SIMULADO - GABARITO - É
o seguinte o gabarito de respostas do Vestibular
Simulado, Prova de O,S,P,R., elaborada pelo
Curso Barriga Verde e publicada na edição de
ontem de "O ESTADO": 1- E, 2-D, 3- D, 4- D,
5 - C 6 - A 7'- D 8 - E 9 - A e lÓ - C.
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Fazendária, prendeu nesta

Capital os integrantes
de uma "gang" que estava
falsificando notas de
500 cruzeiros, das 'quais
várias já haviam sido
passadas no comércio \peal.
Os falsários montaram
sua "oficina" em Barreiros e

pretendiam estender o
derrame nos .grandes centros, a

.' começar por São Paulo (P. 6)

Oposição está· ve:nce:ndo naVenezuela
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Para falsificar as cédulas, a "gang" usava lápis, canetas 'heliográficas fi parafina.
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. PREFEITURA MUNICIPAL DE FLORIANÓPOLIS
COM,UNICADO

DOS, DEVERÃO COMPARECER À .RUA F�LlPE $CHMIDT, 89, TÉRREO, ONDE
FUNCiONA A SECREJARIA MUNICIPAL DE FINANÇAS. O COt\(1PAREqIMENTO DO
CONTRIBUINTE APOS O PRAZO ESTIPULADO - 5/12 - IMPliCARA NO PAGA-
MENTO DE MULTA NO VALOR DE Cr$ 1.070,00.'

.

A SECRETARIA DE FINANÇAS DA PREFEITURA MUNICIPAL DE �LORIANÓPO�iSj
COMUNICA A TODOS OS PRESTADORES DE SERViÇOS, INDUSTRIA, COMEH
CIO E PROFISSiONAIS LIBERAIS, QUE .EXPIRA NO DIA 5 DE DEZEMBRO PRÓ-
,XIMO, O PRAZO PARA PREENCHIMENTO DA DECLARAÇÃO DE EMPREGADOS
VISANDO A RENOVAÇÃO DO ALVARÁ DE LICENÇA PARA 1979, OS INTERESSA-,

,
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Blota Júnior faz a

despedida de José
Bonifácio na Câmara
Brasília - Já que não iria conseguir despedir-se de corpo

presente, pois "vencido pela emoção, haveria de encerrar pre
maturamente suas palavras", o líder da Arena na Câmara, depu
tado José Bonifácio atribuiu, ao seu vice-líder Blota Júnior
(Arena-S!'), a incumbência, no último dia da �egislatura, de
apresentar, suas despedidas a Casa.

Segundo Blota Júnior, o apelido de "Zezinho"Joi colocado
no líder José BoÍtiIacio pelos adversários, com' fins depreçiati
vos, mas depois viu-se que o apelido terminou traduzindo-se
num vocatico carinhoso e um tratamento amigo que todos lhe
dispensavam, inclusive parlamentar�s do MDB.
-A figura muitas vezes folclórica, outras-pitoresca, mas inega

velmente histórica do deputado José Bonifácio - disse o

parlamentar paulista - fará com que ele seja sempre recordado'
pela sua atitude ousada, pela forma até irreverente de alguns de
seus comportamentos, mas principalmente pelo seu amor pro
fundo a esta Casa e às instituições democráticas.

O líder em exercício do MDB na sessão, deputado Rubem
Dourado(RJ) associou-se a Blota Junior na homenagem.

Despedida de Capanema
foi com os jornalistas
Brasília - Com os olhos cheios de lágrimas, o senador Gustavo
Capanema (Arena-MG), recebeu ontem algumas dezenas de

abraços ao término de uma homenagem que Lhe prestaram os

jornalistas políticos na sala da Comissão de Constituição e

Justiça do Senado, por motivo de sua retirada da vida político-
parlamentar. I

Em seu discurso, o senador mineiro (78 anos) confessou que
um dos "momentos mais terríveis" de sua vida foi aquele em

que, como líder da maioria, na Câmara dos Deputados, vivi
quando o Presidente Getúlio Vargas "se atirou naquele gesto
dramatico'para evitar a desonra",
O primeiro orador da homenagem, a que aderiram o Senado

Federal e a Câmara dos Deputados, foi o jornalista Carlos
Castelo Branco, que evocou a atuação de Capanema como

parlamentar e como Ministro de Estado. Relembrou um episó
dio que, segundo ele, diz tanto da competência do senador

Capanerna.
- Encontrei-o - recordou Castel'lo - algumas horas após a

morte do Presidente Getúlio Vargas, do qual V. Exa. fora líder
na Câmara. Perguntei-lhe como se sentira ao receber a notícia.
"Ao ouvir a notícia da morte do presidente", disse V. Exa.
"senti-me como alguém que, tendo se retirado do palco entre

um ato e outro do espetáculo, deve se preparar para voltar à
cena sem saber que papel irá desempenhar. A peça mudou".
"Nesse dia, acrescenta o jornalista, pronunciou V. Exa. um

dos mais importantes discursos já proferidos nli Câmara dos

Deputados, pela emoção, pela inteligência, pela nitidez do per
fil histórico que lhe coube traçar do grande morto".

"Mas, por grande que tenha sido o parlamentar, V. Exa. se

definiu para a minha geração, sobretudo como o maior-Mi
nistro da Educação de quantos passaram por aquela pasta nos

seus quase 50 anos de existência".
.

Citou o jornalista a Reforma Capanerna como tendo ficado
"famosa pelas reações que provocou" e ressaltou o fato de ter o
Ministro de Educação que a promoveu dado oportunidade à

'afirmação de uma geração de arquitetos "cujos nomes símbolos
são Lucio Costa e Oscar Niemeyer", alémde ter dado a outros,
como Rod;fgó�e Melo Franco Anclraêe, Cândido Pàrtinfl� e;1',
Carlos Drummond de Andrade, os "instrumentos de trabalh'(>A,
para galgarem "o cimo da vida nacional". ..

- Isto é mais importante - concluiu Castello - num País
culturalmente pobre como o nosso, do que exercer a Presidên
cia da República, da qual V. Exa. esteve próximo por mais de
uma vez.

VANDA'DE SOUZA SALLES
4.0 TABELIÃO DE NOTAS E
4.° OFíCIO DE PROTESTOS
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EDITAL DE NOTIFICAÇÃO DE PROTESTOS
PO'r não terem sido encontrados pessoalmente nos en

dereços a mim tornecidos ou por recusarem a tomar ciên
cia, faço saber aos que o presente edital, virem ou dele
tiverem conhecimento que deram entrada neste Ofício
para serem protestados contra os responsáveis dentro do
prazo legal os títulos com as seguintes características:
DP Ind - Cr$1.180,00 - Credor: Eicom - Engenharia Ind. e
Com. S/A. Apresentànte: Banco Itaú S/A - Devedor: AMA
LIA AMORIM PEREIRA - CGC: 82.566.25710001-32.
Carnê - Cr$ 2.319,00 - Apresentante: Besc Fi nanceíra SIA
Financiado: JOÃO GONÇALVES DA COSTA - CPF Nü
563,790.728-53.
Carnê - Cr$ 718,00 - Apresentante: Besc Financeira S/A
Financiado: LUIZCARLOSCRUZ- CPF Nü 178.477.109,00
NP - Cr$ 1.458,13 - Apresentante: Banco Finasa SIA - De
vedor: MARIO KRIEGER - CPF Nü 179.024.609
NP - Cr$ 1.449,00 - Apresentante: Banco Real SIA - Deve
dor: IARA MONTEIRO DE BARROS ARRUDA - CPF N.o
402.278.478,49
DP Ind - Cr$ 1.097,50 - Credor: Transportadora Espezim
Ltda - Apresentante: Bco Real SIA - Devedor: IND. SUL.
BRAS. TECIDOS LTOA.
NP - Cr$ 980,32 - Apresentante: Banco Fi nasa SIA - Fi nan
ciado: VALMOR LUIZ BENATTO - CPF Nü 115.479.149
DP - Ind - Cr$ 1.453,92 - Credor: Centauro SIA. Meias e

Malhas - Apresentante: Banco Itaú SIA - Devedor: LAU
RETE MARGARIDA COELHO· CI Nü 348.182
DP - Cr$ 11.000,00 - Credor: Tedesc Embalagens SIA -

Devedor: HIDREL MATERIAL P/CONSTRUÇÃO
NP - Cr$ 1.273,00 - Apresentante: Banco Fi nasa SIA - De
vedor: CíCERO JORGE CARDOSO - CPF N. ° 289.971.409
NP - Cr$ 30.000,00 - Apresentante: Besc S1A - Urbana -

Devedor: GERALDO AGENOR A_ DE COUTINHO
DP Ind - Cr$ 1.063,92 - Credor: Centauro SIA. Meias e

Malhas - Apresentante: Bco Itaú S/A. Devedor: LAURETE
MARGARIDA COELHO - CI Nü 348.182
NP : Cr$ 2.230,00 - apresentante: Banco Real SIA - Deve
dor: ANTONIO FERNANDO DE ALCÃNTARA ATHAIDE -

CPF N.o 003.456.879-49
NP - Cr$ 668,96 - Apresentante: Banco Real SIA - Devedor:
REINALDO ALCEBIADES FORTUNATO
DP Ind - Cr$ 6.975,36 - Credor: Lojas Hering SIA, - Apresen
tante: Banco Bamerindus SIA - Devedor: J. A. B,ECKER
CIA LTDA.
DP Ind - Cr$ 2.402,40 - Credor: Centauro SIA. Meias e

Malhas - Apresentante: Banco Itaú SIA - Devedor: CASA
JUNKES ROQUE JUNKES
DP Ind - Cr$ 1.010,88 - Credor: Centauro SIA. Meias e

Malhas· - apresentante: Banco Itaú SIA - Devedor: CASA
JUNKES ROQUE JUNKES
NP - Cr$ 40.000,00 - Apresentante: Besc SIA - 'Urbana -

.

Devedor: JOSÉ DA SILVA RIBEIRO
NP - Cr$ 51.993,84 - Apresentante: Banco Bradesco de
Investimentos SIA - Devedor: ARCANJO DA SILVA ME
DEIROS
2 DPS - Cr$ 16.778,70 + 16.778,70 - Credor: Com, de Vidros
São Pedro Ltda. Devedor: DARCI CORREIA JUNIOR - CPF
Nü 049.164.419-15

' .

·NP - Cr$ 68,142,60 - apresentante: Banco Bradesco de
Investimento SIA, Estreito - Devedor: CASA DOS CONSO-
LES IND. COM. LTOA.

'

Carnê - Cr$ 816,ulJ - apresentante: Banco Fi nasa SIA -

Devedor: ·OLGA TEREZINHA CORREIA_ - CPF Nü
223.685.909
OBSERVAÇÃO: Retificamos a publicação feita no jornal
em data de 01-12-78, nos 'nomes de: ZANI ESTAEL LEITE
CPF Nü 090.262.909 e GERAL.DO VOLPATO DE MORAIS
CPF Nü 082:554.409 - Por ter sido publicado por engano,

Florianópolis, 04 de d'ezembro de 1978
Teresinha Chagas da Silva

ESCREVENTE JURAMENTADO

Ensino Superior sugere
a revogação do Decreto-Lei477
CPldo

Aureliano diz que Brasil é
fiel ao modelo democrático

Washington - O vice-presidente eleito do Bra
sil.Aurelíano Chaves, disse ontem que o novo
Congresso de seu País "participará no pro
cesso em marcha para satisfazeras aspirações
dos brasileiros em todas as áreas de atividades
do País". Falando à imprensa, assegurou que
"a decisão do Presidente Ernesto Geisel de
restaurar as liberdades constitucionais do País
reflete a realidade de um Brasil dinâmico e em

[ase de mudanca".

grande fracionamento do voto, pois muitos
que elegeram membros do MDB (Oposição)
para uma Câmara escolheram candidatos da
Arena (situação) para a outra. Isso quer dizer
que não há sectarismo no eleitorado brasi
leiro.
Aureliano Chaves, que se encontrará hoje

com o vice-presidente Walter Mondale, afir
mou que não trouxe nenhuma mensagem do

,

presidente eleito, João Baptista Figueira,
para o primeiro magistrado norte-americano.
Frisou que isso obedece ao caráter particu

lar de sua visita, porém na sua entrevista à

imprensa explicou de várias maneiras que "as .

relações brasileiro-norte-americanas são de

grande importância neste Hemisfério, e as duas
nações têm a responsabilidade de conciliar
suas divergências de opinião respeitando a so

berania uma da outra. "Em um mundo com

plexo e interdependente, o Brasil e os Estados
Unidos têm interesses complementares em um

_
sistema de regimes democráticos dedicados ao
desenvolvimento econômico e social num con

texto de mútuo respeito".
Aureliano Chaves disse que se propunha,

em sua declaração, a destacar a realidade eco

nômica de seu País.
"O Brasil deve estar ativo em muitas fremes.

O governo do presidente Figueiredo, que as

sumiráo poder a 15 demarço, terá necessidade
de continuar estimulando as exportações bra
sileiras. Da mesma maneira será dada atenção
aos problemas energéticos, à balança de pa
gamentos e ao desenvolvimento de uma agri
cultura moderna. O desenvolvimento social e

regional receberá também uma particular
atenção. Finalmente, se continuará dando as

boas vindas às inversões estrangeiras dentro
dos parâmetros do desenvolvimento regio
nal", afirmou o vice-presidente brasileiro.

Nesse terreno, a única pergunta foi em tomo
das relações com a África. Aureliano Chaves

respondeu que, por sua vizinhança geográfica,
o Brasil tem interesse nesse continente, em
bora no plano global. Destacou que estão
sendo desenvolvidos -programas de coopera
ção, especialmente no campo da engenharia e

que se mantêm um programa em pequena es-

,
cala de cooperação cultural com os países de
língua portuguesa.
Aureliano Chaves esteve reunido, na parte

da tarde com o senador Frank Church, que vai
assumir a presidência da Comissão de Assun
tos Exteriores quando se constituir o novo

congresso norte-americano, em janeiro.

Brasília - A revogação do
Decreto-Lei 477, recomen

dada pelo deputado João
Pedro (Arena-Sl'), no relató
rio final da CPI do Ensino Su
perior apresentado ontem na

Câmara, não foi considerada
suficiente para modificar "à
atual' orientação obscuran
tista e anti-democrática" que
coibe a liberdade nos centros

. universitários, segundo-os de
putados Fernando Coelho

-

(MDB-Pernambuco) e João
Gilberto (MDB-RS).

OS dois parlamentares opo
sicionistas apresentam à CPI
um parecer que será encami
nhado a plenário como voto

separado, no qual contestam
alguns pontos do trabalho do
relator João Pedro e pedem o

aprofundamento da' análise
da crise do ensino superior no
País, que consideram ser um

reflexo "dos problemas maio
res enfrentados pela sociedade
brasileira".

.

O parecer dos Srs. Fer
nando Coelho e João Gilberto
foi aprovado e, posterior
mente, assinado também pelo
deputado Ruy Codo (MDB
SP). Ele afirma que o 477 é
apenas um símbolo da repres
São política à universidade e

ao movimento estudantil, que
se manifesta através de uma

série de medidas legislativas e

até mesmo através da implan
tação do sistema de créditos,
que terá tido uma de suas cau
sas na preocupação de desar
ticular e impedir o fortaleci
mento da organização estu-
dantil". ,

E_ntendem ainda os parla
mentares que a revogação do
Decreto-Lei 477 não alteraria
a atual situação política e or

ganizacional das universida
des, que, em sua grande maio
ria, já incorporaram suas _re
gras e seus estatutos e regi
mentos. Para eles, "cumpre
revogá-las todas, para que o

estudante possa readquirir a

liberdade indispensável à par
ticipação a que tem direito e

deve�". '-

O parecer dos deputados
Fernando Coelho e João Gil-

"A transformação política interna de
monstra a dedicação do Brasil ao sistema de
mocrático de Governo", assegurou Aureliapo
Chaves diante dos jornalistas reunidos na Es
cola de Estudos Avançados da Universidade
Johns Hopkins.
Afirmou que "a imprensa brasileira é livre e

não sofre restrições de nenhuma espécie; aca-,
bam de realizar-se eleições livres para a consti

tuição de um novo Congresso; o término das
medidas de exceção (inclusive o Ato Institu
cional número 5) demonstram nossa dedica
ção à evolução das instituições brasileiras".
A palavra democracia é muito flexível.

Como vê o fato de a Alemanha comunista se

chamar República Democrática, Alemã? �,
que grau o Brasil é uma democracia no sentido
ocidental? - indagou um repórter.
Aureliano - A democracia pressupõe uma

série de princípios:
I' - A representatividade do regime; 2 - A

renovação dos governantes do poder; 3 - O

respeito aos direitos humanos.
,

O Sr. se propõe a conversar com o Presi
dente Jimmy Carter sobre as divergências na

questão dos direitos humanos?
Não, minha visita é particular e qualquer

relação com os Estados Unidos cabe ao Go
verno atual. Em geral direi que a compressão
internacional neste campo repousa em um me

llíor entendimento dos problemas internos.
'

Em relação à representatividade, como é

possível que a Oposição tenha mais votos e

continue atuando como minoria no Con

gresso?
- O caráter federativo _do estado brasileiro

determina que um senador do Amazonas, com
muito menos votos que outro de Minas, tenha
a mesma representação no Senado. A mesma

diferença que existe aqui entre Missouri e

Nova Iorque.
E com relação à Câmara dos Deputados, a

que se referia a pergunta?
- Nas eleições para deputados houve um

Vasconcellos
· ,,/ 'fr� i';ser d f)

s�c;etáriô
doMDB

d dBrasília - O presidente do Câmara
-

os Deputa os B,rasília,- Por unanimidade, a
MDBdePernambucoecandidato carnara :

aprovou ontem
derrotado ao Senado, Sr. Jarbas Brasília - A escolha dos novos líderes do MJ?B na Câmara e no projeto-de-lei do Executivo
Vasconcellos, deverá assumir �nad? caminharam ontem para uma breve decisão, consolidando-se a que regulamenta a profissão.

I d preferência da quase totalidade da bancada dos deputados pela candi- . .brevemente a secretana-gera o
datura Freitas Nobre; que recebeu nos últimos dias apoio dos dirigentes de radialista, na forma de um

partido, em subsiitutição ao de-
partidários, entre os quais os Srs. Ulysses Guimarães, Tancredo Neves e substitutivo do Senado, enputado Thales Ramalho, que será Thales Ramalho. '

-

, cerrando sua tramitação noindicado pela bancada para ocu- No Senado, o assunto foi examiI?ado informalment� ontem à noite, Congresso de onde será enpar a 2a vice-presidência da Câ- durante Jantar no apartamento do líder Paulo Brossard, Uma parte da. , . .,

mara, no período 1979/80. bancada, à frente os senadores Evandro Carreira (AM), Evelásio Vieira vla�o, nos proxirnos dias, a

O dirigente ernedebista, bem (SC) e Agenor Maria (RN) ainda insiste na tese do "rodízio", criticada sanção do Presidente da Re
antes das eleições de 15 de no- pela maioria. O senador Dirceu,Cardoso (ES) s . que em m�ço votou no pública.
vembro havia manifestado o de- Sr.,Franco Montoro; agora esta d,efendendo a reconduça,o do senador Uma das principais altera-gaucho "pOIS 79 sera um ano político de grande importância". _. . .

Os deputados Fernando Lyra (PE), Getúlio Dias (RS), >3ebastião çoes introduzidas no projeto
Rodrigues(PR), Paes e Andrade(CE), entre outros, chegaram a conclu- pelo Senado e ratificada
são, n� final da tarde de ontem,que o Sr. Freitas Nobre poderá ser ontem éã que dispõe sobre á
elelto,hder da bancada por unanIml�ade. , prova de capacitação profis-A uruca resistencia registrada, ate agora, e a do deputado tG. de . .

.

.

Araújo Jorge (RJ), que enviou telegrama-circular aos seus companhei- s.lOnal para o registro de radia
ras, declarando-se candidatos a líder do partido. lista. O Governo havia pro

Alé,m do apoio público à candidatura Freitas Nobre. externado pelo posto que o atestado nesse
secretru:o-geral do MDB,Sr. Thales Ramalho, os �emaIs !ntegrantes da sentido fosse concedido pelocomrssau executiva manifestaram-se favoráveis a solução, tendo em . .

vista a necessidade de preservar a unidade partidária., sindicato da classe ou federa-
Já no Senado os emedebistas mais ligados ao Sr. Gilvan Rocha, ção respectiva, ao passo que

mesmo reconhecendo a tendência da maioria pela recondução do Sr. no' substitutivo ontem aproPaulo Brossard, pretendem pedir ao líder uma definição: se concorda vado se consigna que o atesou não com a tese do rodízio ou se aceitaria a indicação do seu nome à
reeleição. tado será objeto de uma regu-
Isto porque, segundo lembrou o Sr. Evandro Carreira, a candidatura lamentação, para a qual aliás

Gilvan Rocha só foi.lançada após o.atual líder concordar com o critério não se estipula prazo.do rodízio. O "moderado" Dirceu Cardoso(ES), a exemplo de vários Uma outra alteração é a queoutros senadores, acha que aquela tese não é política e num ano difícil
como se espera para o Congresso, seria mais conveniente ao MDB a

permanência do Sr. Paulo Brossard no comando da bancada.
- O próprio senador Orestes Quércia (SP) que defendeu em março
último, até com insistência, a tese do rodízio, que afastou do cargo o Sr.
Franco Montara, hoje mostra-se relutante. "Não estou nem contra,
nem a favor da recondução do Brossard" - disse ele. Seus amigos,
porém, asseguraram que o senador paulista prefere a permanência do
líder gaúcho.

Governo' desconhece a
devastação da'

Amazônia, diz Ludwig

berto afirma que a CPI pode
constatar "em traços amplos"
alguns aspectos importantes
da crise do ensino superior no
País, apesar das restrições ge
rais ainda impostasaos traba
lhos das comissões parlamen
tares de inquérito, estabeleci- Para os Srs. Fernando
das na emenda constitucional Coelho e João Gilberto, po.
n? I, de 1969, que "privam o rém, um dos maiores probls
legislativo de um dos mais efi- .mas enfrentados pela univer,
cientes meios de fiscalização sidade, no momento, é o arbí .
de que dispõe nos países de- trio. Em seu parecer, eles re,
mocráticos". produzem o depoimento de
Entretanto, aponta algu- um professor prestado ao,

mas falhas que prejudicaram a "Jornal do Brasil" em 19 de'
investigação: "não foram ou- abril de 1977: "O clima atual é'
vidos ex-ministros da Educa- propício, de um lado, ao arbí-:
ção, alguns estudiosos da área trio, e de outro, ao como
do ensino superior sugeridos dismo de alunos e professores.
e, também, a comissão não Há pânico, professores buro,
ouviu nenhum depoimento de. .cratizados, relacionados com

.dirigentes das entidades re- o poder, em contraste

comipresentativas dos professores professores que se impõem
universitários". naturalmente .por suas rela.
O parecer aborda ainda as- ções com os alunos. Não se,

pectos que tolhem o trabalho estimulam críticas nem se'
universitário no País e que proporciona uma visão aberta,
não foram abordados pelo re- de nossa sociedade. Os pro-;
lator da CPI. Segundo os de- fessores que procuram atuar'

putados Fernando Coelho e de forma diversa estão sempre
João Gilberto, os últimos go- temendo o pior: Passam a ser'

,
vemos têm feito tudo para re- malabafístas; equilibrando-se
duzir o espaço de ação da uni- na corda barnbar'E o início da
versidade e aliená-Ia de seus corrupção".
compromissos com a reali- Os deputados, que acom-

dade social e nacional. panharam os depoimentos:\"Uma das principais víti- prestados à CPI, mencionam:
mas do sistema de repressão outro problema que o relató-:
implantado no País, a univer- rio não leva em conta: a exís-:
'sídade brasileira sofreu e sofre tência de órgãos de segurança:
não apenas as limitações dita- em estabelecimentos de en-;
das pelo obscurantismo cultu- sino superior. Estes órgãos de]
ral do macarthismo caboclo: segurança interna, segundo os'

tem sido até fisicamente agre- deputados, "ligados umbili-',
dida, com a invasão policial calmente a toda a chamstía
de seus campi e com a depre- 'comunidade de informações, 'I
dação de suas instalações - tem gerado pânico, ambiente
como ocorreu no ano passado. de repressão, constrangi-:
naPUCdeSãoPaulo-ecom mento no exercício da ativi
a prisão, punição, demissão e dade de magistério e, inclu
aposentadoria de seus profes- .

sive , 'inversões de autori-
sores, pesquisadores e funcio- dade".

'

nários". "Q fato de existir um órgão IO parecer dos deputados de informação ou de segu
oposicionistas amplia o rança dentro da universidade,
quadro de problemas por que vai informar a respeito,
que passa a universida bra- dos auxiliares para o reitor
sileira traçado pelo relator mas também deste para seus;
João Pedro, para quem as superiores, faz até mesmo que:
principais causas de uma re- a própria autoridade dos rei-
conhecida crise qualitativa tores�steja comprometida".

'

li

se evidenciou no artigo 6. o do

substitutivo, segundo o qual o
pedido de registro poderá ser

encaminhado através do sin
dicato representativo da cate

goria profissional, "quando o

projeto original apresentava
redação impositiva, dispondo
que o pedido será encami
nhado através do sindicato.

Na introdução do substitu
tivo, o senador Helvídio
Nunes assinala que um ponto
que lhe prendeu a observação
foi o da "utilização de emisso
ras de ondas tropicais que,
como se sabe, em sua quase
totalidade, é feita conjunta
mente com a de onda média".

- Verificando-se que se

trata de exploração que não
oferece resultados compatí
veis de retorno de capital, pelo
menos a curto e médio prazos,
contudo a sua existência tem
interessado bastante ao sis
tema de telecomunicações, à

Reis Veloso também alegou
desconhecer se o general Fi

"

gueiredo chamará de PND o

planejamento para seu pe
ríodo de Governo. Lembrou

.

apenas que o II PND vigora
até setembro de 1979 e que
"até 15 de setembro do pri
mei'ro ano de Governo, o fu
turo presidente prepara seu

plano de Governo para man

dar ao Congresso". Esclare
ceu que o planejamento não é

quadrienal, mas coincidente
com o mandato do Governo.

Assim, o planejamento do
Governo Figueiredo deverá

abranger um período de seis

anos, de setembro de 1979 a

setembro de 1985.

são os baixos salários pagOS
aosprotessores, a reforma de
ensino secundário e o sistema
de créditos, que ele afirma se
"assemelhar a uma linha de,
montagem",

,- 'Freitas Nob,re será o",
"",.'�' �� ....;.., • " �... t.- .��

..

, ...... "\ Ij.� .... , ..... 'lAn � 10S,t

novo líder do MDS na

- .j)f�.n,.Radialista tem sua pr:-ofissão_., . J. h.l!' ,'. • . I .' - � �... ..... J"o-�'") .......

regulamentada pelo Congresso

continuar.

Isto porque, em princípio, ele
pretendia permanecer em per
nambuco e na presidência do dire
tório regional.
A ida do Sr. Thales Ramalho

para a 2a vice-presidência da Câ
mara e sua substituição pelo Sr. Brasília _ O porta-voz oficial da Pr�sidência, coronel Rubem Ludwig, disse
Jarbas Vasconcellos faz parte de ontem que o Governo "desconhece completamente" quaisquer manobras no

um mesmo esquema que tem o sentido de vender terras e madeiras na região amazônica, para pagamento da

objetivo de manter a unidade par- dívida externa, segundo matéria publicada pelo jornal "Folha 'de São Paulo", em

tidária, Esse "acordo" interno sua edição de domingo. ,

,

, ' Da tribuna do Senado, o senador Evandro Carreira (MOB-AMl, denuncIou €IS

consolida, aindl, a escolha do Sr. "contratos de risco" para exploração da madeira, como parte de projeto das
Freitas Nobre para a liderança. multinacionais que estariam atuando "como ponta de lança das grandes potências
Não deixa de representar, tam- do mundo", para evitar que "no futuro o Brasil venha a ocupar um lugar de

bém, prova de realismo político primazia internacional",
do atual comalldo 'do MDB" TRAiÇÃO
diante do crescimento do cha- O deputado "autêntico" João Cunha -(MOB-SP), considerou ontem, da tribuna
mado "grupo, áutêntico". A pre- da Câmara. "traição naci;Onal", "loucura inominável" e "atrevimento irresponsá-

ver' o projeto de venda de parte da floresta amazônica, sob regime de contratos de
sença de um dos Iídere.s do grupo risco, para pagamento da dívida externa brasileira que, segundo noticiário da
na direção nacional poderá, tam- imprensa paulista, já se encontra em poder do Presidente Ernesno Geisel, para
bém, afastar qualquer possibili-' decisão finaL
dade de êxito de um eventl,lal mo- Segundo técnicQs internacionais - citados pelo Sr. João Cunha - para a

vimento com vi.stas a sL!bstituir o eXlração dos 20 por cento da floresta, estimada para os contratos ora denuncla
Sr. Ulysses Guimaf'ães da presi- dos, a Amazônia perderia pelo menos de 30 a 40 por cento de sua região, com
dência do MDB. : seriíssimoi; riscos ecológicos para li região e o planeta, já que não haveria recu�

Ddta forma, na convenção na- suficientes para realizar o plantio da floresta que assim seja devastada.
:__:. c'reio - advertiu o parlamentar paulista - que sejll a hora das Forçascional de setembro - se até lá for

Armadas serem chamadas àatenção para verificarem exatamente o que está sendo
mantido o atual quadro partidá- ,feito em nosso nome à Gania do fUlUro, Ninguém tem direito de sacar contra o
rio - tem-se com certa a perma- futuro, porque lá residirão as criança� de hoje, nossos filhos, que não podem
nência do Sr. Ulysses Guimarães chegar ao amanhã com saldo negativo até no direito de respirar e viver. Creio que
na chefia do partido e a 'recondu- as Forças Armadas devem procurar saber até onde che_gamos em conwrometl
ção do Sr. Jarbas Vasconcellos à mentosexternos e colocar um ponto final nisso e já. Ninguém tem nada a ver com

secretaria-gerai ou aiguém os desmandos dos "Delfins Netos" da \ Ida nem com jogadas do' Sr Mário

apOiado por ele c pcios "autênti- Henrh.jue SlmOI1"en. nem Ião pouco Cu, I a ,,<?Spl,,"ifll�,ao do Sr. R\!" Veloso

COS". lem amda com esse regllne econômico desUal.1onalizaçáú e gerador da miséna,

y!sta da, área que realiza. A

exceção sugerida no presente.
projeto, mediante a adição de:
um parágrafo único, viabili
zará a utilização desse ser-'

,

viço".
Ressalta ainda o relator:
- Outra modificação que'

se apresenta necessária é a do
,

€stabelecimento de uma gra
dação quanto às gratificações:
pelas funções acumuladas em :
relação ao porte das emisso- :
ras, pois é sabido que as' de :

pequeno tamanho, Iocalizã- �
das em regiões de mercado,

publicitário deficiente, possi- �
velmente não terão condições ,

de enfrentar os ônus dos:
novos encargos defluentes do
presente projeto. O disposto
na alteração sugerida não pre
judicará porém a livre nego
ciação em função do aumento'
do potencial econômico de 10-

'

calidades menores dotadas;
neste particular e em razão do í
mercado de trabalho.

Reis Veloso expõe problemas
sobre economia a Figueiredo"

tar". Disse que o Sr. Veloso:
traçou um quadro da execu- ;

ção do II PND, indicou algu- ;
mas áreas de problemas que �
permanecem, ofereceu ,algu�
mas sugestões e entregou do

cumentos, pondo-se à dispo
sição do présidente eleito.

Acrescentou que "houve'
uma preocupação pandrâ- �

mica, sem ater-se 'a temas es

pecíficos. Foi um relato rea

lista que encara com otimismo,
a perspectiva de desenvolvi-.
mento econômico e social do

'

Brasil". Participaram da ex

posição o presidente do

BNDE, Marcos Viana, o

secretário-geral da SepIan,
Eleio da Costa Couto, o supe-
rinlenl'knte do IPEA, Ro-

Said Farhat informou que o berto Cavalcanti, além dos as
balanço servé como subsídio 'sessores do presidente eleito, :
ao planejamento administra-. general Venturini, deputado:
tivo do futuro presidente. Nelson Marchezan, Said Far- :
Lembrou que "as sugestões hat e coronel Paiva Chaves. :

apresentadas são, obvia- Amanhã; o Ministro da
mente, confidenciais, porque Saúde, Almeida Machado, irá
serão objeto de estudo do pre- ao gabinete do general Figuei
sidenle eleito e só deixarão de redo para fazer uma exposi
sê-lo quando e se ele as ado- ção sobre sua área,

seja de deixar a secretaria-geral,
por entender que pelas suas con

dições, físicas não mais podia dar
ao partido todo o seu esforço
achando que chegou a hora de re
novar o cargo. Diante disso, vá
rios parlamentares "autênticos" e

"moderados" iniciaram gestões
para indicar o Sr. Thales Ra
malho à 2a vice-presidência da
Câmara - ou I ° vice-presidência -

se a Arena atender a reivindicação
do partido,

Para substituir o Sr. Thales
Ramalho na secretaria-geral do
MDB surgiram, desde a 'semana

passada, os nomes dos Srs. Pedro
Simon(RS), Jarbas Vascondelos
(PE), Paes de Andrade(CE) e

Alceu Collims (RS).
Domingo à noite" atendendo a

solicitações, o Sr. Jarbas Vascon
celos finalmente admitiu exercer a

função de secretario-geral, desde
que o Sr. Thales Ramalho lhe·
confirmasse que não pretenda Brãsília - Durante três horas,

o Secretário do Planejamento
da Presidência da República,
,Miriistro Reis Veloso, fez
ontem pela manhã uma expo
sição ao general Figueiredo
sobre as realizações do atual
Governo nos campos e,conô�
mico e social e apresentou in
dicadores com as perspectivas
para os próximos anos, fa
zendo algumas sugestões.
"

Ao término da exposição,
Reis Veloso não quis entrar

em detalhes, insistindo em

qUe mostrará "o que o atual
Governo fez para o desenvol
vimento econ6mico e social,
numa visão conjunta". O Mi
nistro do Planejamento expli
cou que o julgamento do mé
rito dos fatos expostos "cabe,
agora, ao futuro presidente".
Recordou que, em outra con

versa, sugerirá ao general Fi
gueiredo a manutenção da Se
crelaria do Planejamento
como órgão de assessoria da

presidência. Disse desconhe
cer, porém, qual a decisão do

general 11 esse respeito.
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Comando anti-comunista ameaça padre
em Joinville e o presidentedo MDB

Um cartão do Comando de �aça aos :0-
" sssuno natal e

munistas, desejando um pe
. "

ameaçando com um "confronto fI?al para

1979 foi bido ontem pelo presidente re-
, OI rece .

di D I.

I d MDB deputado Dejan Ir a pas-gtona o, 'I
.

diI P tado em São Paulo no u tírno la
quae. OS

.

A R29 t
.

como remetente "Evansto sno, ua
, em

SP" O rtã ....

Vladó n? 24, Caçador -

.: m��o ca .au
foi recebido pelo padre LUIZ Fachini, de Jom-
ville.

Joinville (Sucursal) - "Esta carta não
. modificará minha decisão de trabalhar em

favor dos ql!e ne��it.am. Continuareí a de

sempenhar este trabalho sem m�_ preocupar
com esta carta, continuarei sempre a minha
luta em defesa das pessoas - especialmente
as mais necessitadas, as mais esquecidas -

que sãoproíbídas de viverem e de tomar parte
da vida. Continuarei minha luta semore em

fidelidade com as exigências do próprio evan

gelho". A declaração foi feita ontem à tarde,
às 18hl2 minutos pelo padre Luiz Fachini, ao
receber em_§!!_a_ cai�a postal nÚITlef<?_784, nas
dependêricia do Correio, a carta lhe foi envi�a
pela C.C:C. (Comando de Caça aos Comunis-
tas).

.

Demonstrando pouca surpresa e sem ne

nhuma modificação em seu temperamento
calmo, o padre Luiz Fachini separou entre

várias cartas que estavam em sua caixa postal,
três vindas da Suíça, onde estudou por 4 anos,
uma que lhe era endereçada por Evaristo
Arns, rua Caçador, número 24, São Paulo,
cuja data do carimbo é de 23 de novembro de
1978 expedida em São. Paulo. No ehd�reço
escrito na carta não constava a sua C�"o��
tal, a qual foi acrescentada ao endereço em

segurança e o Governo é responsável por ela".'
-Não sei até onde vai a profundidade dessas

ameaças . Mas vou pedir investigação, pois
acho que o Governo tem responsabilidades
por esse processo de violência de direita. Até o
nazismo anda gúerendo ressurgir no Brasil -

acentuou Dejandir.
Ele estranhou, que o CCC o tenha escolhido
como um dos destinatários do cartão ameaça
dor: "Não sirvo para comunista, embora tam
bém não seja de direita. Meu comportamento
sempre foi um só e vai continuar o mesmo: a

luta pelas liberdades do cidadão e pela volta
ao Estado de Direito".

.

Padre Fachini recebeu o cartão às 18 horas
de ontem; foi retirar sua correspond�ncia de

caixa Postal na agência da ECT de Joinville.
Ele foi no dia primeiro. de outubro último

acusado de "comunista" e "subversivo", por 63
famílias da localidade de' Km9, de Joinville,
por "ensinar o evangelho diferente dos padr- '

ões -normais.". Segundo a denúncia, que dias
após foi ratífícada por empresári?S join�i1ense,
entre os quais Dieter Schmldt,. diretor
presidente da Fundição Tupy, "Padre Fachini
prega o.evangelho baseando-se no operário e a

sua consequente exploração pelas indústrias
locais". Em menos de 10 dias, padre Faehini

recebeu centenas de cartas e telegramas de
solidariedade, envíados de todas as partes do
Brasíl, Todos os bispos do Estado, reunidos
em Lages, decidiram apoiá-lo "irrestrita
mente".

, I

posição vertical e à caneta.

Afirmando que esta carta não influirá em

nada, principalmente em relação ao seu tra-
, balho, o Padre Luiz Fachini recusou-se a co

mentar maiores explicações sobre o recebi
mento da carta, "apenas Irei entrar em contato
com Dom Gregório amanhã para saber dele

qual a posição a tomar frente aofato",

Perguntado sobre o endereço, que não era õ
seu e estava como "São Pedro", ele disse ape
nas que São Pedro é uma das muitas comuni
dades que trabalho e foi justamente aquela
que, motivou todo o caso da venda da Igreja,"
que mais tarde seria acusado de subversivo e

comunista". Antes de entrar em seu carro para
seguir para Curitiba 'naquele exato momento,

.

o padre Luiz Fachini fixou o endereço por
alguns segundos e murmurou: "acho que
tenho idéia de quem forneceu este endereço".
Perguntado a respeito, ele apenas disse que
não podia falar sobre isto. E, acompanhado
de uma assistente, partiu à Curitiba, às

6h18min., onde participará de uma reunião
ordinária com membros de comunidades
"semelhantes a que dirijo em Joinville", con
forme declarou.

, ...

Advogado anuncIa
representação ao
ministro da Justiça.

I

Curitiba"':' O advogado Rene Dotti vai representar diretamente ao

Ministro da Justiça, esta semana, pedindo medidas contra as manifes

tações do.Comando de Caça aos Comunistas (CCC) que, nos últimos
dias, distribuiu cartões de natal a religiosos, políticos, jornalistas e

estudantes, substituindo as saudações costumeiras por ameaças de "um
confronto final em 1979".

.

A atitude do jurista paranaense não deverá ser isolada, pois também
a Comissão de Justiça e paz do Estado pretende formar uma "frente"
'contra o :CCC que, além das cartas ameaçadoras, já se respolisabilizou,
este anO: por sequestros em Curitiba e pela invasão da sucursal do

jornal "Em Tempo", em setembro. Nos últimos dias, até os bispos
auxiliares de Curitiba, D. Albano Caval1in e Domingos Wisniewski, e
outros 10 religiosos receberam ameaças do CCC.

Para o advogado Rene Dotti, "um país sem anistia é o mesmo que
uma guerra sem paz". Por isso defende que "os advogados têm para com
o Brasil a responsabilidade de defender a tese da anistia, principalmente
nos casos concretos como esse da professora Neyde Azevedo Lima, que
revela uma vocação humanista e uma decidida vocação de paz". A
professora Neyde é presidente do Comitê Feminino pela Anistia no

Paraná e, semana passada, recebeu ameaças dq CCC.
No decorrer da semana, outras entidades paranaenses deverão se

engajar na "frente" contra a CCC, uma vez que a organização clandes
tina tem agido com maior intensidade no Paraná, ,o que se explica,
segundo alguns, pelei :de algu� especialistas em tortura terem sido
transferidos para esteEstado, quando as organizações de repressão
foram desativadas em São Paulo.

Em formato retangular, tendo a um canto o
.

Qdesenho. deuma caveira com a sigla CCC," o

cartão impresso tem os seguintes dizeres: "O
Comando de Caça aos Comunistas deseja a

Dejandir Dalpasquale, simpatize e. atí-.
vista da canalha comunista que enxovalha
nosso País, um péssimo Natal e quese realize
no ano de 1979 nosso confronto final". A
.� é idêntica a de cartas recebidas há
poucos dias por deputados do MDB, jornali
sas religiosds e dirigentes de Comitês de Anis
tia,. enviadas pelo mesmo CCC, e sempre pre-
gando o "confronto final".'

..

Em seu gabinete, onde exigiu o cartão aos

jornalistas que habitualmente comparecem à
Assembléia para cobertura do dia-a-dia da
Casa e dos partidos, Dejandir Dalpasquale
-qualificou a ameaça como uma revelaçâo a

'

mais do extremismo de direita no País mas

,praOtiu que "nãO tenho nada a temer". fu,me
teu, contudo, denunciar o fato ao Ministério
de Justiça, dizendo que "essa é uma questão de

Pe. Fachini promete continuar na luta

Blumenau (Sucursal) - o presidente
do diretório ernedebista em Blumenau
e ex-candidato à Câmara Federal, Mil
ton Pompeu da Costa �beiro, depois
de fazer um estudo dos números do
último pleito eleitoral, analisando-os
"friamente", teceu criticas ao senador
Evelásio Vieira e ao prefeito Renato
Vianna. Segundo Pompeu, "ambos
serviram de parteira ao mais novo de
putado de proveta deste Estado".
Milton Pompeu, iniciou afirmando

que "oMOB não perdeu à eleição, po
rém, deixou de ganhá-Ia, Não hácomo
negar que as teses desenvolvidas pelo
MOB nesta eleição eram de forte apelo
popular e cQnsea.uente!lilll�itoral:
alto custo de vida. CóIJ\loção. falta,
de Iiberdadlh.9..emocr�-ªkão"
escolhida indireta de IIOvernadores e

presidentAi, senadores de proveta e ou

tros".
"Era um material", prosseguiu, "que

bem empregado teria enormes divi
dendos eleitorais. É verdade que o

MOB esbarrou no Trabalho incansá
vel e bem articulado do futuro gover
nador, mas isso não seria impedimento
para uma consagradora vitória do
MDB, se este houvesse tido direção,
comando e coordenação de ações na

campanha eleitoral".
Pompeu afirmou não haver como

negar a falta de direção, de comando e

de coordenação do partido. "Éramos
um bando de candidatos, com excelen
tes figuras no meio, com muito "pan
garé" também. O que se viu foram al
guns candidatos mais felizes apoiados
na estrutura das prefeituras a tentar

empulhar pontos de vista, apoios dos
mais afortunados, dinheiro, num elei
torado perplexo e desmotivado".
E continuou analisando a falta de

liderança, como causa de uma vitória
não muito expressiva: "O nosso grande
presidente, Dejandir Oalpasquale
afastou-se da direção do partido por
� era candidato ao Senado. Assumiu
o vice, deputado Delfim Peixoto Filho,
que por sua vez, também era candi
dato. A direção efetiva, permaneceu, a
meu ver, com a secretaria geral do par
tido que por força da própria denomi

Jlação �o car�ão�e transvestír
se na verdadeira direção, ainda que
seja profundamente elogiável o tra

balho incansável doDr. Saulo Vieira".
"Uma campanha", sustentou, "to

dos sabem, tem que ter um coman

dante cuja liderança deve ser respei
tada e acatada por todos, senão n��
como coordenar, esta campanha. No

meu entender: a figura que deveria en
carnar este comandante era a do sena

aor Evelásio Vieira, o único detentor
de mandato, não disputando eleição,
-pôrtanto, votado e conhecido I

em todo o Estado, pois foi eleito sena ..

dor pela vontade da maioria dos cata
rinenses' .

Milton Pompeu da Costa Ribeiro

continuou afirmando que "ele deveria

ter interpretado o papel de astro nesta

campanha e no entanto, mercê as suas

poucas luzes e a sua mediocridade,
preferiu o papel de saltimbanco, o que
aliás é consentâneo com a sua persona
lidade desenvolvendo tão somente a

campanha de seu genro, acabando por
fabricar o mais novo deputado de pro
veta deste Estado".
Cõnc:tuindo CSIi8 sua análise inlCiaf,

afirmou que "se o MDB não perdeu a

"O MDB não perdeu a eleição,
deixou de ganhart'(Pompeu).

eleição porque conseguiu eleger o

grande e inconteste lider Jayson Bar
reto e conseguiu repetir em número a

representação na Câmara Federal>
porque perdeu em qualidade -'e per
dendo somente uma cadeira na As
sembléia Legislativa, certamente dei
xou, por falta de direção, por falta de

coman�<>" e coordenação de cam::
panha, de conseguir como no Rio
Grande do Sul, em São Paulo e no Rio
de Janeiro, consagradora vitória".

Para Milton Pompeu, "a eleição de
Jayson Barreto, deveu-se principal
mente ao seu carisma pessoal, e não
pelo empenho partidário. Era, sob o

ponto de vista eleitoral o candidato
mais eficien te e dotado de qualidades
inegáveis como "der populista, Levou
porque mereceu". Cõm rClãÇãõ a re

presentação federal,- "tanto de um

como de outro lado, observou-se dois
fatores preponderantes: 1°) a estru
turâ dos poderes púbjicos a serviço
dos candidatos. No caso do MOB as

prefeituras que elegeram os seus prefe
ridos, como Blumenau, Lages e .até

, mesmo Joínville - ainda que a lide
rança de Pedro Ivo seja um fato incon
teste. E no c.aso da Arena, dos nove

eleitos, sete tem vinculaçQçs íntimas
com a máquina estadual. Apenas Ade
rnarGhizzi e João Linhares foram ree
leitos. 2°) a corrupção ditada pela
enorme massa de dinheiro que cam

peou nesta eleição. Quem não tinha
prefeitura ou órgãos públicos a

ampará-lo; ou não tinha dinheiro en-
trou",

'
,

lnquindo sobre a participação de
Renato Vianna, Pompeu disse que
"por este mesmo jornal em setembro
em entrevista concedida, entreguei

publicamente o comando da cam

panha ao ilustre prefeito municipal,
Dr Renato VIanna, o qual tinha todas
as condições de desempenhar este

papel com brilhantismo, inteligência e

a sua inegável liderança. Renato
Vianna, 'por razões que desconheço
não assumiu õ-OOütando diCãmílaílha
do partido, preferindo auxiliar o sena

dor Evelásio Vieira a partejar o seu

genro".

"i<: inegável por isco mesmo", acres
centou, "o crescimento da Arena em

Blumenau. ri deputado Jayson Bar
reto e eu, em 1974 fizemos no municí

pio uma diferença sobre os candidatos
locais de aproximadamente 16 mille- '

gendas na área federal. Neste pleito
não se chegou a 4 m!I,_considerando
nestes dãdos o elevado número de
eleitores novos que por força s até de

juventude, deveriam vincular-se ao

MDB: Até mesmo o ilustre senador
eleito, por ser candidato local, teve

uma votação no município aquem das

expectativas".

Quanto a legenda federal, "o candi
dato Sylvio Ramos e eu, massacrados

pelo esquema milionáno montado
pelo senador e pela máquina da prefei
tura, tivemos baixa votação. No en

tanto pelo que se mobilizou para o de

putado de proveta, a sua votação no

município foi muito pequena. É claro
que isso se deve as condições de verea

dor derrotado, de produto de artificia
Iismoeleitoral, falta total e absoluta de

qualquer liderança, falta de condições
intelectuais, pessoais, falta, enfim, de
tudo aqUilo que faz uma candidatura
legítima",

"No âmbito dá Assembléia Legisla
tiva", prosseguiu, "salvo a reeleição do
.ilustre deputado Álvaro Correia, con
quistada por seu trabalho longo e pro
fícuo, os demais candidatos não logra
ram êxito face ao crescimento de nos

sos adversários. Como candidato e

como presidente de diretório não
acerte pelo "democrata" Evelásio
Vieira, não tive condições de dirigir em
termos eleitorais a agremiação no mu
nicípio, salvo para cumprir com as

funções administrativas, do meu

cargo".

Particularmente sobre a situação no

vale do Itajaí, disse que é o senador
Evelásio Vieira não fugiu aos seus ha
bituais métodos, desta vez somente en
riquecido por milhões d_e cruzeiros que
desembolsou. "Lançou onde pôde,
candidatos à Assembléia Legislativa,

_

dividiu diretórios, financiou campa
nhas com o único\ objetivo de
beneficiar-se pessoalmente. Salvo o

deputado Alvaro Correia do esquema
do senador, todos os demais candida
tos ficaram na estrada".

E citou alguns: "Dr. Nilo de Freitas,
em lndaial, deu os ,votos que o genro'
precisava e não recebeu aqueles que ele
próprio precisava. Urbano Bertoldí,
de Tirnbó; Luis Muller, de Ibira, Ma;
Valério Steil e Manoel Victor Gonçal
ves, de Blumenau; Antônio Bado, o
grande injustiçado e sacrificado de
Brusque - a todos, Lazinho acenava

com o apoio material e com a sua dedi
cação pessoal'. Todos entraram".

Disse o presidente do diretório do
MDB em Blumenau que "esta é a ver

dadeira atitude do Capadocio. Mesmo

assim, o que é necessário analisar é que_

-�todas essas pessoas se sacrificaram e

deram a eleição ao deputado de pro
veta e no entanto, quem vai ficarcoíno
grande eleitor e grande vitorioso é o

senador Evelásio Vieira. Ebom que se

diga também que apesar de toda sua

mobilização, de todos os milhões que
mercadejou, 'de todas as,fanfarronices
que registrou na imprensa e nos seus

pronunciamentos, o deputado de pro
veta levou fora de, Blumenau, 19 mil
votos e eu, sem dinheiro e com o apoio

.

exclusivo de amigos, sem estruturas,
levei 16 mil votos. Querme parecer que
tirando os votos de Blumenau, que são
da prefeitura e da liderança do pre
feito, o desempenho senatorial não foi
dos mais brilhantes. Diga-se que o se

nador e eu disputávamos exatamente
na mesma área",

'

Indagado sobre o seu futuro politico
e a possibilidade de desgaste da" sua
imagem (perdeu também as eleições
para prefeito em 1976), Milton Pom

peu da Costa Ribeiro foi incisivo: "não
sou um carreirista político. Sou um

homem com idéias, ideais e passado de
realizações em favor dessa comuni
dade. Trago atrás de mim 18 anos de
serviços .prestados a Blumenau e sua

região, incluindo dentre eles, a univer
sidade, a dignidade dada ao partido, a
dedicação a causa pública". .

Tenho temperado na adversidade",
continuou, "o meu caráter de homem

público que não faz negociatas, que
não aceita imposições principalmente
de falsos líderes, mas que como todo
político que se preze é aberto ao diá
logo e as decisões democráticas. Não
me assusta o fantasma do derrotado

porque não me julgo como tal. Partici
per de um'pleito político e não fui eleito
e muitos f!!.toUodem ser levantado!
para justificar. NãO-cabina ãqIií
enumerá-los, porque qualquer teítor
com _!lom se!l_� haverá de identi!icá·
los, no que já disse ao repórter dllllmte 8

entrevista" ,

-sObre o futuro politico do Pals, con
a criação de novos partidos, esclarecer
'que parece-lhe que o pluripartidarisme
é uma tendência irreversível. "Os ho
mens deverão vincular-se as agremie
ções pàrtidárias mais por ideologi;! e

linha programática do que pela fisio
logia do ser contra ou a favor do go
verno. Dentro do pluripartidarismo li!
coalisões de sustentação do podei
serão uma-constante da vida democrá
tica. Não sei o que ocorrerá próxima
mente, se a manutenção dos atuai!
partidos e a criação de novos com I

suspensão provisória do instituto da
fidelidade partidária ou se os partidos
serão extintos e surgirão expontanea
mente novas agremíações. Em qual
quer hipótese, acho que isto só se con

cretizará a partir da abertura da nova

legislatura, ou seja, em março de
1979".
Finalizou dizendo que "até lá as coi-

, sas ocorrerão no terreno das especula
ções que o recesso parlamentar pró
ximo vindouro fomentará. Quando
todos os políticos com cargos eletivos ,

retornam as suas bases e certamente

consultarão, formando a tendência'
que a meu ver presidirá as ações a par
tir de março, No meu caso pessoal,
pretendo continuar a �re�te do MOB
em Blumenau, até que o futuro mostre
os caminhos que devemos trilhàr".
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Informação Geral

o DESAFIO AOS PARLAMEN
TOS
Depois de 74 e 78, anunciada a

"primavera de Geisel", reiterada a

intenção do Governo Figueiredo de
'prosseguir na tarefa da descompres
são, o grande desafio imposto aos po
líticos e ao poder civil é, sem dúvida,
o soerguimento político dos Parla
mentos.

* * *

I

I I

Mas os Parlamentos precisam,
·para renascer, provar a si mesmos
que não mereceram o rebaixamento
a que estavam relegados na escada
tripartite do poder.

ASSUME O VICE
O vice-governador Marcos Henrique

Buechler assume às 18 horas de hoje a

Chefia do Executivo estadual, substi
tuindo o governador Konder Reis que
se afasta por cerca de 20 dias para tra
tamento de saúde. Esta será a terceira
vez que Marcos Buechler assume o go
verno do Estado - ele exerceu o cargo
quando Konder Reis se licenciou para
tratar de um empréstimo externo junto
aos órgãos competentes em Brasília e

quando visitou o Paraguai chefiando
uma delegação catarinense convidada
pelo presidente Alfredo Stroessner - e

a cerimônia no Palácio dos Despachos
será reservada apenas aos membros do
Colegiado.

* * *

O governador Konder Reis deverá
ficar afastado por um período indeter
minado, provavelmente até o Natal. Ele
se submeterá a duas pequenas interven
ções cirúrgicas e os médicos acreditam
que o prazo de convalescença não ul
trapasse a três semanas. O vice
governador, que realizou viagem parti
cular à Fóz do Iguaçú no fim de se

mana, retornou a Capital na noite de
ontem e hoje pela manhã reinicia suas

atividades em seu gabinete, ultimando
os preparativos para assumir o cargo.

TRÊS MISSIONÁRIOS
OS três deputados federais eleitos a

serem convocados para a equípede 00-
vemo do Sr, Jorge Bornhausen são os

Srs Esperidião Arnin Filho, Nereu
Guidi e Ademar Ghisi.

* * *

Todos serão alojados em Secretarias
de Estado, não sendo improvável que o

futuro governgdor convide o Sr. Espe
ridião Amin a retomar-a Prefeitura.

..

* * *

O Sr. Nereu Guidi será Secretário da
Casa Civil. Ao Sr. Ademar Ghisi estará
reservada uma Secretaria a ser criada

pela reforma da atual estrutura admi
nistrativa de Governo.

COTADO
O Presidente eleito João Baptista Fi

gueiredo recebe hoje em seu Gabinete
no 19° andar do Banco do Brasil o de

putado Wilmar Dallanhol.
* * *

. ,
O nome do parlamentar está cotado

para ocupar relevante �sto na ��!TI!-
nistração indireta. "

* • *

Possivelmente a presidência da Ele
trobrás.
NOVO COMANDO,
Por ato do Presidente da República,

assume 0 Comando do 63° BI o Coro
nel Rubens Landini, Chefe da 2a Seção
do Grupamento do Leste Catarinense.

* * *

o atual Comandante, Ary Lima de
Magalhães Júnior, será designado para
novo posto em Brasília.

DECIDIDO
O Banco do Estado de Santa Cata

rina será presidido a partir do dia 15 de
março, pelo seu .atual Diretor da Car
teira de Crédito Rural, Sr. Victor Kon
der Reis.

MAU GOSTO
O sinistro Comando de Caça aos

Comunistas ofertou ao deputado De
jandir Dalpasqualle um péssimo Natal e
a promessa de um "confronto final" em
79.

* * *

Só pode ter havido "erro de pessoa",
Na bancada emedebista não se conhece'
parlamentar menos dado ao radica
lismo que o. moderado Dejandir Dal
pasqualle.

•

* * *

* * *

Será ele o articulador político do Go
verno Figueiredo.

* * *

A Arena, ou o partido para onde ela
for, deverá ter na presidência o Senador
Jarbas Passarinho.

NATAL NO INVERNO
O Natal brasileiro está precisando se

abrasileirar.
* * *

Vá lá que já se tenha estratificado a

intrusão germânica de Papai Noel, mas
além das nozes e avelãs, sobre as quais
incidem taxações proibitivas, há a neve

dos cartões postais e dos out-doors.
Só falta mesmo Papai Noel chegar de

trenó puxado li renas, ao som de Jingle
BeIls, tentando uma aterrissagem for-
çada nos jardins do aterro.

'

Na mesa, como na propaganda, o

brasileiro insiste em fazer seu Natal no
inverno.

* * *

Em matéria de nonsense, nada mal.

PREVENIR É MELHOR
Os pesados ônibus que fazem a linha

entre a Ilha e o Continente devem pas
sar periodicamente por uma revisão em

seus freios e embreagens, pois a contí
nua operação de mantê-los parados na

ladeira da ruaQaslJar Dutra, no Conti
nente, oferece perigos só suspeitados
por quem dirige um veículo menor -

um carro de passeio - atrás de. um
desses coletivos, sempre lotados nas

horas de rush.
.

Um engavetamento por falha do
freio, ali naquela ladeira da rua General
Gaspar Outra, teria consequências fu
nestas.

* * *

Como as frotas de coletivos floriano
politanos andam muito mais para pla
nadores que para fortalezas voadoras,
não custa nada prevenir.

l '
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Em surdina
o Rio Grande do Sul tem diante de si o mostruário do Gabinete do

General Figueiredo para escolher as suas vagas.
Com o seu Pólo Carboquímico, sente-se autorizado areivindicaro

Ministério das Minas e Energia.
* * *

. .
.

O Ministério.da Saúde poderá vir a ser ocupado pelo gaúcho Jair
Soares. E já há um grupo de empresários mobilizados para indicar,
por inspiração do ex-Ministro Pratini de Moraes, o industrial Cláudio
Strassburger para a pasta da Indústria e Comércio.

-

* * *

Se não aparecer logo o ministeriável catarinense à Santa Catarina,
Kaba tocando a solenidade da troca da bandeira, todo mês, n» cabe

\. ceira da Esplanada dos Ministérios.
"'-_.,--,--- -------------------

Ainda uma vez as urnas
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As análises e interpretações envolvendo
o pleito do último 15 de novembro em

todo o País continuarão ainda por algum
tempo na ordem do dia dos, debates, e-é
possível que se leve alguns meses, talvez
anos, em aprender a verdadeira lição das

.

umas. É sempre assim o fenômeno eleito-
ral: um intrincado e complexo painel das
tensões e aspirações populares,' onde os

dados para análise, expressos de forma
simbôl ica ou codificada nos números,
nomes ou legendas, devem ser lidos e as

similados com vagar para que
não se cometam equívocos apressados que
possam levar a distorções de seu real e

significativo resultado.

No caso, tratando-se de eleições que le
varam o povo a se manifestar sobre a mais
variada gama de particularidades que en

volvem a. vida pública brasileira, numa
fase institucional em que esse tipo de ma

nifestação ainda não se faz na forma ampla
e abrangente e nem sob condições ade-'
quadas de igualdade e liberdade política, é
mister extrair de cada episódio a sua expli
cação plausível e verdadeira, para que se

informe todo o processo de aperfeiçoa
mento político e institucional com os ele
mentos indispensáveis à consecução das
etapas sucessivas. E esse ponto ficou pa

tente, aliás, assim que abriram-se as umas:

o caráter revelador e, por isso, importante
da manifestação popular, não apenas no

sentido sociológico que ela sempre encerra
mas também no aspecto prático das alter
nativas que projeta em termos de vocações
e anseios públicos. Nesse particular, o

pleito do último 15 de novembro não dife
riu de eleições passadas, mas é evidente
que cada processo eleitoral tem as suas

peculiaridades próprias, de forma a adqui
rir sempre um significado novo, que pres
supõe também novas formas de avaliação e

análise.
Disso estão se ocupando e haverão de se

ocupar ainda por muito tempo os estudio

sos, e as explicações para o fênôme�o elei
toral que acabamos de viver surgirão cris
talinas no seu devido tempo. É claro que

algumas delas já podem ser dadas, e foram
dadas sem rodeios no exato instante em

que as ,urnas foram abertas. São aquelas
em que as evidências salvam à vista, gra
ças à objetiva .manlfestação do voto em .re

lação a determinado 'candidato ou a um

partido em tese.
Mas hã as outras, também aparente

mente óbvias, mas que dão margem a dú

vidas, 'como no caso específico em que o,
. \.

eleitor, manifestando-se segundo uma de-
terminada tendência generalizada, ex

pressa uma vontade coletiva no sentido de
aprovar ou desaprovar, mas sem deixar
clara a sua opção mais favorável, até por

que o processo eleitoral não lhe permitiu
esse adendo ao ato de votar. Para sermos

casuísticos, poderfamos aludir, por

exemplo, .à apatia que o eleitorado em

grande escala devotou às atuais legendas
partidárias, ou votando em branco ou vo

tando exclusivamente nos candidatos, re
velando dessa forma singela que não en

cara, os partidos existentes como institui
ções ""verdadeiramente representativas da-
vontade popular. O eleitor que nas elei

ções majoritárias sufragou a Oposição ma

nifestou, por exemplo, um nítido protesto
contra o sistema de poder, mas sem que
traduzisse essa manifestação em apoio ,as
teses e ao programa do MDB, pois em se

guida sufragou as maiorias arenístas nos

parlamentos. E o que resta, primeiro, é

que o sistema partidário não comporta as

tendências sócio-políticas da Nação, e que
além disso o sistema eleitoral terá que ser

reviste) para que essa aparente contradição
não se repita no futuro. Compatibilizar sis
temas partidário e e leitoral é, ass im, a

primeira lição' aprendida das urnas. Outras
virão.
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. de consciência, (exceto os funcionários'

�.P
de companhias estatais que são obriga- síduo leitor matutino, que é o

.

dos a divulgar e votar no partido do maior veículo' de comunicação
,

'

governo e os mesários que devem votar deste Estado, gostaria de ver pu-
/:�'rh---_ deixando o seu título anexado a cédula blicada esta que se segue. Resido

(VOTO SECRETO) escolhem o seu re-
na vizinha província de Palhoça,

presentante legal, para em seu nome
mais precisamente na Vila deno

legislar e defender os direitos do povo. minada Ponte de Imaruí, a qual
por certo os senhores já ouviram
falar. Pois bem, Sr. Diretor, moro
numa "rua" denominada BEIRA
RIOMAR", e, nesta bendita rua,
que além de não contar com cal
çamento e iluminação a contento
tem tanto buraco, que se pode
dizer que "Tem BURACO dentro

Transcorridos 15 dias do pleito de BURACO", e, como se já não
vemos o jornal anunciar com manche- bastassem os existentes, a nossa
tes gigantes: A LEI DE SEGURANÇA'querida, idolatrada e louvavel
NACIONAL FOI APROVADA POR CASAN abriu mais um para pro
DECURSO DE PRAZO, ORÇA- cessar seus trabalhos, e, imagine
MENTO DO ESTADO IDEM. Afinal Sr. diretor, não fechou o refendo
de contas, para que estão ganhando os buraco, que, tem o privilégio de ser
candidatos eleitos? Para permanece- maior da rua. E, para completar, a
re� cieftad6s etemarrtente em berço es-

nossa querida CASAN não vedou
plêndido. Se um funcionário de uma O cano que foi implantado,
empresa qualquer, desde os mais.hu- dando-nos assim uma bela
mildes até os mais regalados descum- "LAGOA-CHAFARIZ", 'e, con

prir o seu dever responderá por isto sequenternente
.

deixando-nos
com uma coação. Enquanto os nossos quase impossibilitados de sair para
candidatos ali postos com a soma de o mundo exterior.
nosso votos obrigatórios, garihando E, note-se Sr. Diretor, que vá
sempre os seus jetons por compareci- rias reclamações já foram feitas
mento ao local de trabalho deixam leis, neste sentido e resultaram em

nada. E, outro dia, ao interpelar
um funcionário da referida em

presa, o mesmo disse:' "Olha,
amigo, "QUEM É DOMARNAO
ENJOA".
Por isso através deste quero lan

çar meus protestos em relação à
referida EMPRESA. Atenciosa
mente, Wilson Martins dos Santos

f

.rt_

Submetidos até aqui ao papel in
glório de representarem um poder
que não tinha poder, os Parlamentos
se conformaram com a missão de
simples ordenanças do Poder Exe
cutivo, automaticando carimbo a re

ferendar leis, cuja iniciativa não lhes
cabia tomar.
Os analistas que se ocuparam

dessa questão costumam atribuí-la
ao fenômeno "mundial" da hipertro
fia do Executivo, que se- verifica
mesmo em nações tão democráticas
quanto os Estados Untdos. Na ver

dade, é impossível ignorar o conflito
entre um Executivo que, ao longo de
quatorze anos de poderes excepcio
nais, acostumou-se à atividade legis
lativa "no interesse na racionaliza
ção administrativa", e um Legisla
tivo consequentemente esvaziado
naquilo que deveria ser a sua essên
cia - o ato de legislar.

* * .*

Estratificou-se o axioma de que as

Assembléias não passavam de seixos
indesejáveis no caminho da admi
nistração e não foram poucos os

exemplos que conduziram a conclu
são de que, em muitos casos, o pro
vérbio era verdadeiro. Pela sua "in
capacidade" de acompanhar com
eficiência a evolução que se operou
na administração pública, criaram-se
institutos perfeitamente constran

gedores, como o da limitação de pra
zos, arbitrada pelo Executivo, para a

votação nas casas legislativas dos
projetos de origens governamentais.

* * *

O que temos assistido, tanto em

âmbito nacional como estadual, não
recomenda a atual legislatura à his
tória dos Parlamentos. No Congresso
incorpora-se ao Direito Positivo, por
decurso de prazo, o projeto da nova
Lei de Segurança Nacional. Na As
sembléia Legislativa deflui o-prazo TRÊS NOMES
para a votação da proposta orçamen-

.

O Senador Luis Viana Filho, que foitária para 79, tomando-se lei sem
em 74 um dos seis eleitos que escaparamapreciação e sem voto.
ao terremoto emedebista, será o pró-O Congresso, terá, no Governo Fi- . ximo presidente do Senado,

gueiredo, a autonomia que não teve.
.

O Senador Petrônio Portela, se não
nos governos anteriores - vaticinam aceitar o Ministério da Justiça, não terá
os futurologis�. * * nenhum cargo de honor, mantendo-se,

contudo, na crista do noticiário.

Agora, estranha-se que a clandesti
nidade de entidades obscurantistas não
pareçam tão clandes'tfflás' assim. Pelo'n .:

menos até hoje .nãe se 0UY,jÜ falar dà: � v I"

prisão de nenhum dos seus membros,
,-

desde março -de 64. .

Decurso de prazo
Prezados Senhores: Em época de cam

panha política, todos os brasileiros são
considerados iguais, independente de
credo, raça ou cor, isto 'porque o voto

dos ricos vale tanto quanto o dos po
bres,
Até os mais humildes cidadãos são

lembrados nestas ocasiões e ninguém
fica sem receber seu santinho político.
Listas de alunos existentes na UFSC
são utilizadas para remessa da conhe
cida propaganda pessoal. O correio
fica mais atulhado em época de política
que/em festas natalinas, A cidade in
teira está lotada de santinhos. A
COMCAP desativa suas multas de in

fração contra os que sujam as ruas e

redobra o número, de funcionários,
para tentar manter a fisionomia da ci
dade apresentável.
Enfim, é a época da fartura, Todos

os que estão em dificuldades conse

,guem alguém para auxilia-los. Casas
são construídas sem plantas. Alvarás
expedidos com rapidez, multas per
doadas, carros abastecidos gratuita
mente. Todos os cidadãos recebem um

auxílio financeiro de acordo corri suas
necessidades, Todos os que trabalham
nas eleições recebem suas gratificado
ras fatias financeiras, exceto o pessoal
que trabalha no dia 15 de novembro

que é obrigado a deslocar-se à sua resi
dência para alimentar-se pois caso con
trário morre a fome. A nação paralisa
suas obras e investe brilhões para que a

política toda se suceda com muito
êxito,

.

'''_

Terminado o pleito os representantes
legais (eleitos pelo povo, exceto os biô
nicos que são ilegais) assumem o posto
a que se propuseram trabalhar, ga
nhando para isto polpudos salários.

regulamentos, pareceres e CPIs serem

aprovados por decurso de prazo. Isto é

o maior desrespeito que se poderia
imaginar para com o povo que os ele

geu, É uma falta imperdoável que o

povo se ressente grandemente, visto
suas consequências advindas de uma

falta de apreciação da matéria em

pauta, Estes mesmos elementos na

próxima eleição, estarão nos man

dando seus santinhos. Já que vamos às
urnas por preceito legal, votamos na

.queles que continuarão eternamente
deitados em berço esplêndido, fatu
rando apenas um salário mínimo por
hora de trabalho, além de outros ingen
tes privilégios.

Atenciosamente, Vitor lsaltino Ber
nardes, Flqrianópolis

l ....?_mpr_E_.._.S_EcII_·�_,._O_!'_.T_�_QO_L_td_•. _.-
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Os limites dá

concHiacão.

Coordenador 'os assuntos políticos do inte
resse do futuro Governo junto à área parlamen
tar é amissãoatribuídapelo GeneralFigueiredo :
ao Senador Petrõuio Portela. Nas circunstãn
cias atuais, os assuntos políticos situam-se nes

sa área parlamentar e,
.

embora não tenha rece

bido especificação da tarefa, é de supor-se que
ela alcance a questão dos partidos e da concilia
ção nacional. Eles não se limitam - pelo menos

até que sejam a isso restringidos - à coordena
ção das mesas da Câmara e do Senado. Esses
são sem dúvida assuntos políticos do interesse
do Governo, mas acima desses situam-se temas
de maior amplitude e de maior envergadura,
como a procura dos termos em que se efetivaria
uma conciliação nacional e a reorganização dos
partidos, pendente de lei regulamentar a ser.

aprovada, ou não, depois de março. , I

O SenadorPortela é opolítico mais experiente
de que dispõe o Governopara negociações dentro
e fora do âmbito dospartidos e conhece os canais
por onde chegar aos interlocutores válidos. É.
verdade que a situação modificou-se nos dois ':
partidos depois da eleição. Modificou-se espe
cialmente noMDB, o qual luta dramaticamente
pela sua unificação e sobrevivência, na base de
tornar-se uma federação das oposições, e essa

luta o torna refratário a negociações que não
.

levem em conta suas reivindicações básicas'. Já
h

se sabe que setores moderados aceitariam a

anistia condicionada que o Sr. Portela consi
dera possível, tanto mais se ela vier acompa
nhada da eleição direta para 1982. A idéia da
Constituinte tende a sossobrar na medida em

que os poderes constituintes permanentes- do
Congres.so possam ser utilizados para uma re

forma satisfatória.
Mas o problema está em que a 'unidade do

MDB passou a depender do atendimento de rei
vindicações dos autênticos e dos"deputados po
pulares" e a principal delas não parece ao al
cance da decisão do Governo, a anistia ampla,
geral e irrestrita. Tendo falado em revisão de
punições, o Governo Figueiredo poderá ir até a

uma anistia restrita e limitada, mas O sistema,
" cuja s011J.p!a se projeta na; retaguarda do 00<

.
vemo, Tliie. se diepõe-aindas« considerar'como
conciliatória a libertação de todos ospresospolí
ticos e a volta dos exilados e banidos, indiscri
minadamente. Épossível que, no âmbito de uma
técnica gradualista, que continua a ser a domi
nante, se chegasse lá depois de assimilada a

anistia restrita e limitada.
Há poucas dúvidas de que o General João

Figueiredo, ele próprio e os comandos militares
com que'se sente afinado.já agora até mesmopor
estarem confiados a homens da sua geração,
possam aceitarpassar uma esponja sobre crimes
de inspiração política mas que eles não conside
ram como crimes políticos, como a prática do
terrorismo.ido sequestro, do assalto a proprie
dades, a bancos, etc., sobretudo, quando ocorre-
,ram com sacrifício de vidas humanas. Além
desses, há lideranças remanescentes ainda no

exílio cuja volta ao País não seria assimilada
como fato natural. Os Srs. Leonel Brizola, Mi
guel Arrais e Francisco Julião poderão viajar;
para o Brasilmas com destino à cadeia na qual
aguardariam julgamento de processos. Dificil>
mente lhes seria concedido direito de participa
ção na vida pública mas ninguém ignora que a
ampliação das reivindicações politicas irá se

dar no sentido do pleno esquecimento do pas
sado em benefício da construção do futuro.
Também não se aceitaria o retorno de milita

respunidos aos quartéis, nem sua indenização.
Estendendo a mão aos adversários, o futuro

Presidente da República está renovando um

gesto que deverá produzir efeitos no âmbito da
atual vida política legal com reabsorção de ca

madas menos radicais de condenados políticos.
Ele quer que os atuais partidos e os que se for
marem em função da liberdade de associação
política se componham. e possam colaborar num
projeto de democratização do processo político,
revogando-se na Constituição e nas leis não só os
dispositioos que atentam contra a integridades
das instituições democráticas como os que blo
queiam o livre exercício da atividadepolítica. O
Presidente parece admitir a revisão do estado de
emergência, a volta à eleições diretas, o leuan
tamento de obstáculos à organização' de parti
dos, a revogação da Lei Falcão, a revisão da Lei
de Segurança e outros resíduos do Governo

-

dis-
cricionário que se propõe a suprimir.

'

A atitude do MDB, que põe à defesa da sua
unidade acima de concessões apaziguadoras,
dificilmente será contornada a menos que até
março os germes da desagregação comecem' a
operar na intimidade dos dois partidos. O Se
nador Portela, pelo menos até 15 de março, sa
berá como agir enfrentando os problemas que
forem incluídos no âmbito da sua nova missão.
Depois disso, virão as reformas, com ou sem o

apoio doMDB ejá ai sob a supervisão do mesmo
Senador ou do Sr. Afonso Arinos, também son

dado para participação da revisão constitucio
nal.
O jogo se fará assim em novas bases, a Oposi

ção radical pregando conquistas mais audacio
sas, e o Governo conciliador concedendo o que
lhe parece possível conceder mas contando sen

sibilizar aNação com o restabelecimento de me

lhores condições institucionais e políticas. Os
efeitos serão colhidos apartir das eleições muni
cipais de 1980 mas principalmente com as elei
ções governamentais e parlamentares' de 1982,
quando o General Figueiredo poderá avaliar do
êxito ou do malogro da suapolítica, com oportu
nidade de preserverar no objetivo ou de
entregar-se a nova revisão.

Carlos {,'ast.�llo BI'anco
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Ayala faz
I

apelo aos países
industrializados
tentando estabilizar
o preço do café
Bogotá - o presidente Júlio Cesar Turbay
Ayala exortou os grandes países industriali
zados consumidores de café a aceitarem um

àcordo sobre a estabiliiação dos preços do

prod�to a fim de evitar que uma queda das

c?t.a?,oes ocasione "graves traumatismos so
ciais nos países produtores.
"Eu me atreveria a afirmar que as próprias

fo�as de nossa organização democrática se

ver.lam afetadas com a explosão social que
sena provocada pela queda dos preços", disse
�urbay Ayala, ao inaugurar o congresso na

cional de Plantadores de café.
. A.crescentou que uma política de defesa dos

c!lreltos humanos como a que proclaina o pre
sidente dos Estados Unidos, Jimmy Carter,
não p�e independer-se dos preços dos produ
t�s ?ásICOS que contribuem para garantir a ,

dignidade dos povos e uma vida decente das
massas que não chegaram aos níveis dos paí
ses em pleno. desenvolvimento".

.

.Os países consumidores de café se negam a

f�rmar um convênio sobre preços que regula
nam a oferta e a demanda, alegando que
atualmente estão muito altos como conse

qüência da diminuição da oferta devido as

geadas no Brasil em 1975 e as que se registra
ram há três meses, inas em menor escala.

Os preços médios do café, que antes das
geadas de 1975, se situavam em tomo de 60
centavos de dólar por libra, subiram em

março do ano passado para 3,30 dólares, mas
atualmente se encontram 'a i ,51 dólar, nível
que a maioria dos países produtores considera
adequado para os consumidores e remunera
dor para os cultivadores.
Turbay Ayala disse que a Colombia, se

i�un��. PIod_ut«:>.!_IE-undial.de café depois do
!Brasil, nao deseja "produzir altas artificiais no

mercado internacional, senão buscar a estabi
lidade dos preços aos níveis.atuais.

'.

APELO

o presidente colombiano pediu aos produ
tores que não plantem café desenfreadamente
para evitar que uma nova crise de superpro
dução venha deprimir os preços no futuro.

Igualmente anunciou que não aumentará os

preços internos e que tratará de mantê-los
estáveis nos níveis atuais" mas para issç de

pende das condiçõessdo mercado externo:
A Colômbia auraentou sua produção de

,

•
"

rrf�SIA
- --

(
CO�RETORA DE VALORES MC?BILlÁRIOS

o aumento das exportações colombianas
coincide com uma reativação do consumo;

I

que desceu cerca de lOa 12 porcento nos anos

76 e 77, como conseqüência dos altos preços,
segundo revelou no congresso de cultivadores
de café, Arturo Gomez Jaramillo, principal
autoridade colombiana em matéria de café.

Países doMercado Comum
,

Europeu se reunem. para
•

•

•

crIar um novo sIstema
.

�.

EUA levantam

proibição de

I-exportação
para a URSS
Moscou - A secretária de'

Comércio dos Estados Uni

dos, Juanita Kreps, disse que
levantou a proibição de ex-

. portar para a União Soviética

equipamentos petrolíferos
embargados em consequência
dos recentes processos contra
dissidentes soviéticos.
Juanita declarou numa

reunião do Conselho norte-
americano-soviético de co-

,,'< ': rnércio e economia ter auto

fJ, rizado a emissão de 22 licen
"

. ças de exportação a Moscou

li desses elementos. Segundo
__J' disseram fonteschegadas ao

.

setor, ela se referia a plata
formas de perfuração, tubula
ção, bombas e outros equi
pamentos, num valor total de
65 milhões de dólares. Ante

riormente, haviam sido apro
vadas 90 licenças .desse tipo,
mas este último grupo de em

barques foi retido devido à

oposição das autoridades
norte-americanas em referên
cia ao processo e condenação
dos dissidentes Apatoly Scha

ranskye AlexanderGinzburg.
Anteriormente, Juanita

Kreps e o secretário norte

americano do Tesouro,
Michael Blumenthal, se reu

niram com o vice-ministro de
Comércio Exterior, Mikhail

Kuzmin, para conversações
paralelas destinadas a incre
mentar o comércio soviético
norte-americano. Na reunião
anual do conselho participam

.

cerca de 350 empresários
norte-americanos.

encontro será encerrado amanhã.iem
Bruxelas, Bélgica - Gover- meiro de janeiro próximo,
nantes dos nove países do constituihdo um esforço para
Mercado Comum Europeu estabilizar os mercados e

(MCE) iniciaram uma teu- protegê-los da queda do dólar
nião de dois dias para acertar norte-americano.
os detalhes da criação de um Todos os países do MCE,
novo sistema monetário para exceto a Grã-Bretanha, anun
o continente. ciaram sua 'aceitação irrestrita
. O chanceler alemão Helmut do novo sistema, que foi con
Schmidt, o presidente francês cebido pelos governantes da

. Valery Giscard D'Estaing, o França e Alemanha Ociden

primeiro-ministro britânico tal.
James Callaghan e os gover
nantes da Itália, Luxem

burgo, Holanda, Dinamarca,
café de 8,5 milhões de sacas no ano 1966/67 Irlanda e Bélgica também de

.para 10 milhões no ano 1977/78. Espera-se verão debater as disputas do

que para o ano cafeeiro, que começou em MCE com os Estados Unidos
outubro e terminará em setembro de ·1979,.a no que diz respeito a política
produção chegue a 12 milhões de sacas. de importações, álém da ad-

_
.

missão da Espanha, Grécia e

Turbay Ayala lembrou que a CO�OI��ia, _ Portugal.
juntamente com o Brasil, sustenta ha vanos O sistema monetário euro

anos uma política de disciplina do mercado, peu entraria em vigor a pri
sacrificando seus próprios volumes de expor
tação. Lembrou também que o acordo fir
mado em Bogotá, em agosto, pelos países
produtores da América Latina conseguiu es

tabilizar os preços nos mercados mundiais.

A Colombia está aumentando substancial
mente seus volumes de exportação de café

para suprir a queda das exportações brasilei
ras. Desde outubro o volume de sua produção
saltou de 600.000 para quase um milhão de

'.sacas.� quilos mensais.
'-

50 anos de tradição no mercar+ .'

membro das Bolsas de Valores C:.
Bolsa de Valores'

Rua Felipe Schmidt. 27·· SI 1 • 6

intermediação na compra e venda .re (.1

letras de câmbio - custódia de utulos - ince-

COMPANHIA ABéR. FECH, QUANTIDADE OSC. "

BOLSA DE VALORES 00 EXTREMO SUL
ACESITA OP 0,82 0.80 )77 .000 - ),.

e.1õ.C. ... f .eu.oaa;aaa!·1,

AÇOS VILL PP s/n 1,10 1,20 )51.000 +11,1
BOLETIM DIÁRIO �� .H.l/1.�t i.LPARGATÁS CP SUB 2,50 2,45 1.434.000 - 2,0

MOVIMENTO DA BOLSA EMJ.4.... .I.. �2 .. L.1.91.e.. IDEM pp SUB 2,35 2.)8 849.000 + 1,2
IDEII PPC/)5 2,25 2.25 )03.000
AND CLAYTOli OP C/16 1,35 1.)5 21.000

18 V E S BASE:OJ/tUn2'" 100 ANTACTICA DP DIJ 1,50 1,55 59�000 + 3.3
ADO PPC/65 2,29 2,)9 20.000 - 0,4

HOJE I ONTEM I HÁ UMA SEMANA I HÁ UM M�S HÁ UM ANO ilTEX PP 1,60 1,60 800.000

263.72 I
i.U:IILlAR SP PR DlT 0,85 0,85 168.000

265.00 I 266,25 I 211,71 185,6) HANESPA PPC/13 1,71 1,79 1.069.000 + 1,1
BARDELIJ. PP 2.85 2.85 254.000 _ 1,1
BEL IlNEIRO OP Al'IT 0,94 9,90 938.000 - 4,2
IDEM OP NO'{ 0,91 0,89 149.000 - 2,1

OSCILACAo � COMPONENTES DO 18VES ·BESC Wc%;9 0,99 0,99 lO.OCO
BETUMARCO 0,67 0.67 12.000

I ONTEM I -0,47 I ISUBrRAM 100 I BRADESCO INV 01f 1,50 1,50 104.000 I
In'" PII 1,55 1,55 51.000 -

I HÁ UMA SEMANA I +0,49 I I B.ArxARAM 104 I BRADESCO ON 1.80 1,80 161.000 .

IDEM PR 1,67 1,65 60l.000 .

-2,47 I I ESTÁVEIS 104 I
JlRAlll<A PP 1,60 1,60 400.000 -

I HÁ UM M�S BRASIL ON 1,50 1,50 245.000 + 2,7
IDEM. PPC/l5 1,68 1,66 ).587.000
BP.ASlLIT OP AliT 2,00 2,00 227.000 + 1,5
'BRASblOTOR �c%�7 4,80 4,90 20.000 + 4,2

RESUMO DAS OPERACOES CASA .ANGLO 2,90 295 46.000 + 1,7
CASA �SSON PP l,lO 1.lO 160.000

Tt'rULOS Nq NEGÓCIOS • QUANTIDADES VALOR VENAL CELlI ��c%�4 ).80 ).80 60.000
CESP 0,58 0,56

. 280.000 - 3,4
Tn"ULc. '"'I/AOO5 40 570.926 796.313,59 CIllMAR PP 4,91 4,91 14.000 +2,0

CIl' CAUE PP 1,25 1,20 62.000 - 4.0
Tn"Ul.c. "'11.11;05 - - - CIlIET!L PPC/06 0,58 0,64 765.000 + 8,"

DIIIIEITc.DE,'UIISCRlçJ.O 04 21. t19 886,24 ·COBRASMA PllC/04 1,90 1.90 75.000
ICOPAP OP 0.96 0,96 50.000

COM E IND SP (If 4,00 4,00 60.000
CONPRIO PPB 0,43 0,43 30.000 + 7,5
COPAS OP 0,70 0,70 17.000 - 5,4

TOTAL DD DI' 44 592.645 797.199,83 IDEM PP 0,8a 0,82 491.000 - 3.5
DIST IPIRANGA OP 3,20 3,15 705.000

ACOES - coMPARATIVO ACOES MAIS NEGOCIADAS DUAATEI PII 1,60 1,60 16.000 - 5.8
ECEL PPC/l) 0,48 0.48 10.000 - 4,0

VOLUME RELAçAo �çOES
VOLUME %00 ELEKEIROZ pp DIV 1,00 1,00 100.000

?FERrODO CI'I,OO 0$1,00 DI' lDEJI PP DfT 1,00 1.00 .150.000
MilolA olA'''A.OO .627.722 100,00 B.Al'fRISUL PII 210.000 26.34

iLETBOBRAS PPB 0,75 0,75 100.000

ÚLTIMO T,ruMEfTItE BroMA PP 1,.31 1,30 20.000

"'OIA olA'UA .846.672 174,89 PKTROBRJ.S PPC/2l 100.000 12 54
ERICSSON OPC/16 1,08 1,15 252eOOO + 6,4

DO .... ESTRELA PPC/81 2.95 2.95 4.000 + },7
MlolA oIA'UA 797.200 48,98 SUlJlB.ASIL. P!I" 94.107 11,60

EST S PAUL PR IRT 1,00 1,00 )).000
QE.ITAU:MANA BTXBlUT OP DIV ).80 3.80 150.000 - 7.2
HO," 797.200 48,98 R.I.PIRAlfca pp 90.445 11,3'

IDEM OP C/24 ).70 3,70 .300.000
lERRO LIGAS PP 0,95 0.05 150.000 - 1,0

OHm< .896.145 390,80 ELETROIIT.wm PR 58.956 7,40 'II{ BRADE!CO OR l,lO 1,30 17.000 �IDE" PR 1.30 l,lO '17.000
PUl'fD TUPY OP SUB 0,60 0,80

'

10.000
IDEM pp SUB 0.92 0,92 75.000 _ .3,1

VALo NOM. QUANT. ABT. MIN. MED. MÁX. ÚLT.
Idem gc7i:8 g:ro 0.92 9.2000

E8PECIFICAÇAO IJEllIWII 0.80 . 16.000
GUARARAPES OPC/20 2,25 2;20 447.000 - 2,2

1Iru�; HKLENO POIS OPC/12 0,58 0,57 88.000 - 5.G
lWI.�5UL PR 1,00 210.000 1.00 1.00 l,OO 1,00 1.00 iiERCULBS PP JJfT 4,25 4,25 20.000 + 6,2
BRASIL OW 22.268 1,44 1,44 1.44 1,46 1,46 I A P OP 1,30 1,30 5.750.000 + 0,7
IDEII PPc/15 18.700 1,67 1.67 1,67 1,67 1,67 IBESA OPC/06 2,35 2,27 468.000 + 0,8
SULBRASILEIRO ON 1.00 )0.03) 1.00 '.00 1.00 1,00 1,00 IBE .... PPC/06 2,6.3 2,65 368.000 + 0,7
IDE" PII 1.00 94.107 1.00 1.00 1,00 1.00 1.00 IGUAçu CAlE PPAcl ),e<> 3,60 82.000

��II!:P.IlW
lllD HERIKG PP... DIV 1,50 1,50 10.000 _ 6,2

4.278
IDE" PP••1)4 1,4\l 1,40 97.000 - j.6EL!TROIlOT.nG OW 1.00 2.00 2,00 2.00 2.00 2,00 IDElI PPB DIV 1.00 1,00 ).000

IDElI 0PC/17 1.00 ).507 2,00 2.00 2,00 2,00 2.00 VILLABES OP B/D 1.20 l,2O li.OOO
IDE" PR 1,00 29.478 2,00 2.00 2.00 2.00 2,00 1])1 VILLJJU!S:PP sln 1.30 1,25 150.000 - 1,8IllD PPC/l7 1,00 23.109 2,00 2,00 2,00 2,00 2.00 ITAUB.UfCO Plf 147 1,47 645.000
PETROBRAB PPC/21 1,00 50.000 2,00 2,00 2,00 2.00 .,.2,00 IDE" pp C/19 1,60 1.60 rs.ooo + 1,9-
PETa. IPlBAlfGA PR 1,00 1.070 3,50 3,50 3.50 3,50 3,50 LACTA OP 2,:35 2,40 376.000

.

+ 2,1
RBP.IPm.1llGA PII 1,00 1.717 2,45 2.4� 2,45 2,45 2.45 IDEK PP 2,00 �:'� 135.000 + 5,2
ID'" PII 1.00 2l.000 2,50 2.50 2,50 2,50 2,50 LIGHT OPC/25 0,86 312.000 + 1,1
IDEII PP 1,00 34.000 2,60 2,60 2,60 2.60 2,60 )U.GNESITA OP 0,80 0,80 50.000
ViLE R DOCE PP 1,00 1.364 1,03 1,03 1,03 1,03 1.03 IDEM, PPA 0,71 0,77 10.000 + 4,0
mZEL IND PP. 1.00 5.580 1,00 l.OO 1.00 1,00 1,00 IIAl'IAH OP 1.38 1,40 76.000
InEll PI'B 1,00 19.5l) 1,00 1,00 1.00 1,00 1,00 IIAl'IAH I PP 1.40 1,40 60.000 + 4,4

Wn.'l_tll4liliQ"Ng;
lIERDES JR PPC/13 1.07 1.07 l�;:ggg + 0.9

400 1,60 1.60 1.60 =�5J�LO �i:c;{�2 1,31 1,.30
BRJ.5IL PPC/15 1,60 1,60 2.90 2.90 52.000 • 1,7
REl. IPIRJJfG! PP 1,00 802 2,55 2.55 2.55 2,55 2.55 .,nrno 3Al1fT OP:&ID 1,35 1,37 14l.000

�liiji!UgUI.Jm.·
IDE. OP C/49 1,00 1,00 61.000 ilI"ACIONAL PR 0,89 0,98 26.000

SID.J.çmJORTI PllEJ'. 21.7l9 0',04 0,04 0,04 O,O!) O,O!) BORD BRASIL PPC/15 1,47 1,47 200.000 + 1,3
.0RDOM.)lET OPC/13 .6.10 6,25 150,.000 + 4,1
lI"OROESTE BST PP :mv .,80 1,80 88.000
P.UW'I"A EQUIP ,PP C/14 0.80 0.80 10.000 -20,0
DRDIGIo PP 2,65 2.65 12.000
PtTROBRAS O. 1.56 1,56 11.000
lDE>i PII 1,66 1.86 1.000 + 1,5
ftTBOBRJ.S ��C��l 1,99 1,96 5.000 - 1,5
OIRELLI 1,35 1,38 '97.000 + 2.2
InEII PPC§45 1,25 1,25 10.000 -

PLAST .MDIO PPC/ll 1,70 1,70 )0.000
PR0500CDIO pp mB 0,70 0,72 30.000 - 4,0
RliL ON 0,78 0.78 59.000 -

QUANTIDADE COMPRA VENDA
IIlEK PII 0,69 0,69 602.000 -

OFERTA DE TITULOS llLU CU INV 1,72 1,72 1.1.000' '. -

INg*ôIlMlü';
IDB" PR 1,72 1,72 .38.000 ·

••U OORS PR. 1.01 1,10 199.000 -

BEGXBJ.UD PI! 2.600 0.80 IDEM PIIP 1,10 1,10 38.000 -

CASA "'99011 PPC/l) )0.000 1,52 BEAL COlfS ON 1.00 i!� 18.000 -

.DIST. RIRJJfGJ. ON 1.)59 2,90 !lEAL DE mv "" 1,20 97.000 -

. ID.. ow 10.236 3,00 HliL PART PlIB 1,10 '1,10 )6.000 -

IllD OJI 1.452 2,90 BEJ.L PART PR 1,00 1.00 H.OOO

IDIII PP 56.211 3,05 Ri:A..L CAPE PPA 5,90 6,10 100.000 + 3,3
RBP. IPI1WI"G.l PP 21.059 2,80 REI' .PARAR!· PP INT 2,40 2,40 45.000

IllBII . PP 8.755 2.90 SCHLOSSiB PPC/18. 2.00 2,00 290.000 ·

IllBII PlI 4.176 2� 70· :="vn ElIG
OPC/12 0,53 0,53 100.000

1_ PP 1.510 2.70 OP 0,55 0,53 1.984.000 - 3,6
IDU PP 104.668 2.90 ..- PP 2,22 2.20 154.0ÇX>
ILBfAD SUE. PPelll 20.000 0.80 SID AÇOIlOR%� CP Bjs 0,62 0,62 20.000 ·

LIVn.GLOBO OPU 10.000 0,50 sm !ÇONoRtE J!PJ.

r/JS 0,75 0.75 204.000

J.I.lWlOS CP 10.000 7.00 IDEI: pp C 25 0,66 0,66 100.000 +66,0
KICHB:Ln1'(l PPBC/21 i i.aco 1,00 GUUBA PPC 12 0,72 0,72 50.000 + 4,3
BAlIBlSUL PlI 10.000 1,10 BIPCO BRJ.SIL OP 1,40 1,40 20.000 - 3,4
TEO.SPB.RB PPC/lo 15.000 1.00 SOLORRICO PP 1,15 1.15 160.000 + 4,5
CBRO REiL as ON PlI 70.000 2,60 SOPJ.VE OP C/lO 1,35 1,35 100.000

STA.qRUZ sm <li 14).000 2,70 SOiUJiA OP C/15 2.00 2.00 2.000

DIR HIDRAOL o. l7.550 1.00 !Oou CRUZ OP 2,23 2,20 100.000 - 2.2
GERAL OP 10.000 1,70 TEXA PPC/21 1,35 1,35 100.000 '+ 3,8
BIl'fBER HERWJnf OP 812 36,00 TlU.ESP OB 0,18 0,19 41.000

IDllII PP 125 36,00 IDBIl "" 0,.l9 0,19 1.6.000 -

ETHOLl!l) IPIRAlfG.l 011 ).244 2,90 fBLESP P. 0,47 0,46 115.000

ItEF.IPlRA!f.A pp (C.llfCELUll -
- IllBII PII 0,45 0,44 18.000 - 2,2

UIf:mARCO PPC/22 0.92 0,95 200.000
VALB fi DOCE .pp 1,03 1,03 20.000 - 7.9- lABIG (fi 0,76 0,76 20.000
InEII PP lVs 1,38 1,38 410.000 + 2.2
lDEII pp 1,05 1,07 370.000 + 7,0
VICR StiRDU OP 1.97 1,97 154.000 + 2,Q(
...wu ;n.B'UlfS CP DIV ),47 ).45 3)1.0<10 _ 2,8
lWHIH pp (1)21 1,15 l,lO )19.000 - 6,7
IJI"IBJJfCO o.- 0,87 0,87 4.000 _ 1,1
TlWISPilWfA PPC/15 0,70 0.70 29.000

•
BOLSA DE VALORES DE sAo PAUL.O - PNgõcio. R••Uudoa

acreditando-se que não deu
sua concordância ao novo sis
tema porque muitos críticos
da padronização monetária

européia afirmam que isto
trará desemprego e reduzirá o
nível de vida dos britânicos.
Embora não deva assinar a

ata de criação do novo sistema
agora, aGrã-Bretanha poderá
fazê-lo num futuro próximo,
segundo se anunciou aqui.
Quanto aos outros temas

REUNIÃO _que serão discutidos, a Grã-
O novo sistema reunirá os Bretanha se opõe ao sistema

recursos de todos os países de subsídios para a agricul
participantes, em apoio as tura, que atualmente custa

economias mais débeis do cerca de 10 bilhões de dólares
MCE, o que imporá mais res- anuais, sendo ainda contra a

ponsabilidades aos· países- adoção de direitos de pesca
membros para que auxiliem conjuntos.
suas próprias moedas. A AlemanhaOcidental, por
Callaghan deverá enfrentar sua vez, exige uma revisão no

uma eleição geral em 1979. sistema de todos os subsídios.

Produtores de bauxita

pressionam o mercado

pedindo niais aumentos
Kingston, Jamaica - Começa hoje na República Sul-Amedéana
de Suriname (ex-Guiaria Holandesa) uma reunião da Associa

ção Internacional da Bauxita, na qual deve ser discutido "um

preço significativo e mínimo" do produto, informou-se aqui. O
preço atual da bauxita é de 24 dólares a unidade, aprovado em
1977 durante uma reunião anterior da entidade.
O principal produtor latino-americano da bauxita, Jamaica,

produziu 8 milhões 500 mil toneladas pur:an.te oi';Rrimfims nove
meses de 1978, anunciou por sua vez Carlton Davis, diretor l
'executivo do Instituto da -Bauxita, da )amaica:'Esta cifra marcá"
um ligeiro aumento sobre os 8 milhões e 200 mil toneladas

produzidas durante o mesmo período no ano passado.
As exportações de )ilumínio jamaicano entre janeiro e se

tembro chegaram a 1 bilhão 530 milhões de toneladas, en

quanto no mesmo período de 1977 haviam sido.de 1 bilhão 380
milhões de toneladas, acrescentou Davis. Segundo ele, maior
quantidade de bauxita foi adicionada a produção de alumínio,
o que fez com que os embarques do mineral durante os primei
ros nove meses do ano baixassem a 4 milhões 700mil toneladas,
100 mil a menos do que em 1977.

Presidente do
Cebrae fica dois dias

Capitalna
Está sendo esperado hoje nesta Capital o Presidente do

Centro Brasileiro de Apoio à Pequena e Média Empresa
- CEBRAE, Paulo Denner Filho, que realiza sua pri-.
meira visita a Santa Catarina, desde que assumiu ii dire
ção daquele órgão vinculado à Secretaria de Planeja
mento da Presidência da República.
Em Florianópolis, onde permanecerá dois dias, Paulo

Denner Filho manterá uma série de encontros com diri
gentes de órgãos do Governo do Estado, além a direção,

.

o Conselho Deliberativo e as gerências do CEAG/SC,
agente do CEBRAE em Santa Catarina. Amanhã o Pre
sidente do CEBRAE reúne-se com os dirigentes do
BRDE, BADESC e PROCAPE, após o que mantém
entrevista com o Diretcr Superintendente da CODESC e

visita a Federação das Indústrias do Estado.

PREÇOS DE HORTIGRANJEIROS

DIA13/12/78

Margens
RazoáveisProduto

Preço Médio
na Ceasa Hoje

Preços Razoáveis que Devem
Custar no seu Fornecedor

3,60
3,04
1,00
2,50
2,50
6,43
3,50
5,56

31,25.

30%
30%
50%
50%
30%
30%
30%
30%
50%

4,68
3,95
1,50
3,75
3,25
8,36
4,55
7.23

46,88

IR: quem

ganha até

CR$' 65 mil por ano

está isento.
O contribuinte que tiver

ganho renda líquida aproximada
de até Cr$ 65 mil,

este ano, estará isento do pagamaneot
Ido Imposto de Renda no exercício fiscal de 1979,

/disse ontem o delegado substituto da

Receita Federal, )õrge Destri,
de acordo com que estabelece minuta

de decreto-Iei encaminhada ao presidente
Geisel pelo ministro da Fazenda,

Mário Henrique Simonsen.

Explicou o delegado que de acordo
com informações dadas aos jornais pelo

ministro da Fazenda, a proposta de decreto-Iei,
já aprovada pelo presidente e com publicação

prevista no Diário Oficial
da União para a próxima

semana, altera
toda a tabela progressíva de cálculo do IR

da pessoa física em 1979,
mudando não só as faixas de renda líquida

como também as alíquotas que

incidem sobre elas,
as quais foram
arredondadas.

Adiantou
Destri que a

Receita Federal ainda não recebeu
'nada oficial, mas baseado em informações
do Ministro Simonsen, presume que as

alíquotas da tabela progressiva passem

a ser escalonadas de cinco em cinco

por cento, diminuindo seu número

das atuais 15 para 10,
até o limite de

50%, ocorrend�
o mesmo com as

classes de rendimento, que cairão

igualmente de 15 alO.

Assim, � primeira faixa de renda líquida
será cobrada uma alíquota de 5%, que passará

a 10% na segunda faixa'
e assim por diante.

Adiantou
também que a portaria

587 de novembro último do
Ministério da Fazenda estabelece os prazos

para apresentação da declaração do

.
Imposto de Renda em 79: de 19 de fevereiro

a 6 de abril para os que têm

impo-sto 'a'pagar 'ou 'a réstitüíf",hm'
. ..�

de 19 de fevereiro a 11 de maio para as

pessoas isentas. Os contribuintes
ausentes do País a serviço
ou estudos terão prazo

. até 31 de maio.

Batata - Kg
Tomate - Kg
Alface - cabo
Cenoura - mo. c/5

Repolho - cabo c/25 kg
Laranja _ dz.

.

Banana branca - Kg
Banana nanica - Kg
Morango - Kg

OBS.: Os preços praticados na CEASA são coletados em três níveis:
Mais alto, mais comum e mais baixo. Os primeiros constituem os maiores preços praticados
no dia. Os mais comuns constituem os preços de maior volume de comercialização.
Os mais baixos constituem o preço menor encontrado.
O preço referência deste lev.antamento é o mais comum.
Os tipos de produtos comercializados, são variados.
O tipo referência deste levantamento é o mais comum.
As margens razoáveis consideradas, incluem transporte, perdas médias, lucros, além dos
custos diretos e indiretos tradicionalmente adicionados.
Os produtos considerados neste levantamento são:
-Batata c�mum lavada especial em saco de 50 kg, convertido em kg.
- Tomate extra A em caixa de 25 kg convertidos em kg.
- Alface tamanho médio liso em cabeça.
- Cenoura nantes molho com 5 cenouras.
,- Repolho cabeça média (2,5 kg) em cabeça.
- Laranja pera média caixa com 150 a 190 laranjas convertida em dúzias. (cx. cl14 dz)
- Banana branca madura em caixo convertido em kg.
- Banana nanica em caixa de 18 kg, convertido em kg.
- Morango caixeta com 8 caixinhas de V2 kg, convertido em kg.

Cacex divulgará
apenas parcialmente
a fraude descoberta

Brasília - As investigações em

torno das operações fraudulentas com importação
descobertas em Ponta Porã, na fronteira

com o Paraguai, deverão estar concluídas dentro
. de duas semanas, aproximadamente. Só
após esta conclusão é que a Carteira de
Comércio Exterior do Banco do Brasil

(Cacex) reiniciará a emissão de guias na região.
O diretor da Cacex, Benedito Moreira,
anunciou em Brasília a divulgação

de um relatório sobre as investigações. "Com
algumas coisas publicáveis e outras não".
Confirmou a descoberta do mesmo tipo
de fraude-obtenção de incentivos fiscais

para vendas fictícias - em Corumbá,
na fronteira com a Bolívia, desta vez

relativa praticamente só a têxteis e em

volume inferior ao apurado em Ponta Porão
Em função destas irregularidades,

reafirmou a necessidade de se revogar a Iegislaçao
que permite operações em cruzei ros de

exportações e importações nas regiões
de fronteira, as quais, no seu entender,
devem ser realizadas apenas em dólar.

Segundo Benedito Moreira,
é muito difícil, ademais, realizar uma

fiscalização eficiente
sobre este tipo de operação.

• r 'C. l.MI....Utl. p' •

Resultado do sorteio mensal
dos títulos de Capitalização Sulacap
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COMPRE TíTULOS DE CAPITAlIZACAO SULACA?

SUL AMÉRICA CAPITAlIZAéAO S_A.

Empresc !,SUL AMÉRICASEGUROS

Rua Arlchieta, n.o 3S - São Pàulo

• n. r II.UEtu_rIUII••r' 'lo"
t

',� .,eR ..__----..------------------------..------.------------------�'

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



6 - Polícia o ESTADO - 05.de dezembro de 1978

PRESA GANG QUE DER VA
NOTAS fALSAS NA CAPITAL

Em menos de 24 horas a

Superintendência Regional da
Polícia Federal de Santa Cata

rina, através da delegacia de
Polícia Fazendária, localizou
e prendeu três elementos que
estavam falsificando cédulas
de 500 cruzeiros e que inclu

sive já haviam trocado algu
mas' notas no comércio local.
Para falsificarem as cédu

las, Jerônimo Barreto Rai

mundo, vulgo."Picão", Eloyr
Ribeiro de Oliveira, vulgo
"Jacaré" e Dorival da Silva,
vulgo "Torrado", primeiro
mandavam fazer xerox de

uma nota verdadeira de 500
cruzieros, em seguida usando

lápis de cõr e canetas heliográ
ficas coloridas, pintavam as

notas e quando concluído o

serviço de pintura das notas (
levavam aproximadamente
três horas para colorir uma

nota), passavam parafina .qe
ambos os lados para fixar 'a
côr e endurecer a nota, dei
xando- parecida com uma
nota origi nal de 500 cruzeiros.
O proprietário da Farmácia

Biofarma foi o primeiro a re

ceber uma nota falsa e a

reclamá-la junto aos órgãos

Paulo Roberto e Paulo Cesar: os idealizadores,

competentes, isto sexta-feira
às 16 horas e no sábado por
volta das 7 horas, todos os fal
sificadores já se encontravam

presos na Polícia Federal. Os
falsários trocaram as notas'
mesmo tendo iniciado o ser

viço somente quinta-feira úl
tima -, além da Farmácia

Biofarma, na Panificadora
União" Lanchonete Ponto

Chie, do conjunto ARS, Sor
veteria Satélite, Panificadora
Universo e no Clube Recrea-
tivo 8 de Julho, l\r6s SUPermer- Eles tiveram a idéia de falsi
cados Pfuetzenreuter e Cabal, ficar cédulas.no último dia 27,
eles tentaram passar quando Paulo Roberto de

notas o que não conseguiram,
porque as caixas desconfia
ram das cédulas. Quando ten-

tavam passar uma nota falsa e o

caixa desconfiava, talavam
logo ,que era brincadeira e

davam uma nota real, e foi
�través de uma caixa de su

permercado que a Polícia 'Fe
deral conseguiu prender os

falsários, pois esta conhecia
"Picão" que tentou lhe passar
uma nota Talsa.

Lima entregou uma nota falsa
feita por Paulo Cesar de

Souza a "Torrado" e "Picão"

para ser trocada em algum es

tabelecimento comercial, me
diante uma gratificação. Os
'dois também já se encontram
detidos na Polícia Federal e

vão ser indiciados em inqué-

rito policial. Nos interrogató
rios que prestaram naquele
órgão, os três elementos que
derramaram as céd ulas na ci

dade já tinham traçado até

planos para o futuro, pois
como o negócio era lucrativo,

iriam partir para os grandes os três deixaram várias pistas
centros do país e .São Paulo , aos agentes que já se ernpe
era a primeira cidade depois nhavam na captura, pois na
de Florianópolis a receber o Sorveteria Satélite "Jacaré"
derrame de notas falsas. comprou um sorvete no valor
As 12 cópias xerox feitas de oito cruzeiros e deu uma

quinta-feira última no Cartó-
.
nota falsa, mas quando o pro

rio Salles, por Eloyr Barreto prietário desconfiou da nota,
Raimundo, "Jacaré", da cé- ele saiu correndo e na fuga
dula série A00460/079205, deixou cair mais duas cédulas,
que, foi passada no comércio Por volta de O hora de sábado
local, incentivou os falsifica- o trio 'deu uma nota falsa ao

dores a voltarem no local e caixa do Clube 8 de Julho para
fazerem mais 300 xerox d� três adquirir três ingressos, mas

notas de 500 cruzeiros.diféren- como, o caixa estava demo

tes, que seriam utilizadas nos rando a voltar com o troco e

grandes centros. Sexta-feira os 'ingressos, eles saíram em

fuga disparada.
"Picão" foi preso em casa às

6 horas da manhã de sábado e

durante interrogatório entre

gou a equipe de falsificadores,
sendo que "Torrado" foi preso
na Praia da Armação, onde
estava acampado e "Jacaré"
em casa. Em poder deste úl
timo foram encontrados vá
rios tipos'de medicamentos da
Marinha e do Exército, além
de várias peças de fardas de

soldados, 'que segundo ele, '

comprou de um militar e os

remédios adquiriu de um

amigo.

Eloir; Dorival e "Picão" respondem a inquérito.

Líder da seita' fanática
queria ficar milionário

Nova Iorque - O "reverendo" 11m -

'

Jones utilizou sua seita "Templo do
Povo" para ficar milionário e depozitou
entre 2 e 3,5 milhões de dólares em contas

bancárias secretas no Panamá e na Suíça,
segundo revelou ontem a cadeia de televi
são NBC.
A NBC também indicou que o Depar

tamento de Estado não transmitiu ao re

presentante Leo Ryan, assassinado na

comunidade da seita em Jonestown, na
selva da Guiana, as advertências de' que
Jones tinha tansformado sua comuni-,
dade em um acampamento armado.

Jones "amealhou uma fortuna ao reco
lher o dinheiro que o "Templo do Povo",
coletava para os pobres", enquanto o de

pósito em contas bancárias. secretas ser

via de disfarce a uma falsa corporação
estabelecida no Panamá", afirmou o re

pórterda NBC, James Polk. Acrescentou
que o FBI está investigando a existência
das supostas contas bancárias. Agente de segurança'conduz no colo menino so

brevivente da tragédia da Guiana.
Terry Knowles, agente do FBI, disse

que o organismo tinha conhecimento das
versões e eram "uma parte essencial de
nossa investigação".
A NBC revelou que, num informe do

Departamento de Estado a Ryan, não se

mencionavam as advertências formula
das pela Embaixada norte-americana a

funcionários estatais de que em Jones
town havia armas e guardas armados.

O "New York Times" informou, an

teontem, que Jones possuia 10 milhões de
dólares e possivelmente mais 15 milhões
em contas bancárias secretas em todo o

mundo.
Esse dinheiro provinha das coletas,

vendas de casas e cobranças de cheques
de seguro social dos membros da seita e

,
de outros numerosos métodos de coleta.
O "Times" afirmou que o plano para

Motorista embriagado
atropela 12 pessoas
em frente ao�qria:rtelse a mulher morreu.

Carolyn era a esposa de Laurence Lay- .

ton, detido na Guiana sob a acusação de
assassinato de Ryan e de' membros de sua Salvador - Quando espera
comitiva. vam condução em um ponto
Outra amante de Jones, Terri Buford, de ônibus em frente ao Quar

administrou as contas da seita até a sua tel· do Exército, em Amara

deserção. no mês passado, segundo ainda .lina, doze pessoas, entre adul
o "Times". Acrescentou que ela não foi tos e crianças, foram atrope
interrogada, porém se encontra em um ladas por um Volks dirigido
lugar não revelado escolhido por Mark

.

em alta velocidade por Ma-

Lane, um dos advogados da seita. noelito Ferreira de Alcântara,
FANÁTICO JULGADO detido no local e que, subme-

Georgetown, Guiana - Charles Beik- tido a exame toxicológico, re
man, que foi membro da seita do povo .velou estar embriagado.
dura'rite"20 arios, enfrentou ontem uma Segundo testemunhas do

audiência preliminar em relação ao as- acidente que prestaram de
sassinato de quatro outros membros da poimento no posto policial G;)
seita na noite em que mais de 900 pessoas pronto socorro, onde várias

morreram em uma orgia de suicídios e vítimas ficaram internadas em

assassinatos na comunidade de Jones- estado grave, Manoelito par
ticipava de um "pega" com otown.

Beikman, de 43 anos, é acusado de cor
tar o pescoço de Sharon Amos, a encar

organizar. uma cadeia de contas bancá- regada das relações públicas da seita, e de
rias foi idealizado por Timothy Stoen, seus três filhos na sede do Templo do
um advogado de São Francisco e ex- Povo em Georgetown, no dia [8 de no

colaborador e assessor legal-de, Jones vembro. A pena máxima por assassinato
antes de desertar da seita. é a forca, embora a Guiana não tenha

Segundo Stoen, Jones afirmou que ia executado ninguém desde que se tornou
canalizar esse dinheiro. para a Organização' independente da Grã-Bretanha em 1966.
Para a Libertação da Palestina (OLP). 8eikman é um dos membros da seita

Ele, que era marxista, tambéfTI pretendia que enfrentam acusações de assassinato.
legar o dinheiro à União Soviética, con- O outro é Larry Layton, de 32 anos, acuo
forme declarou outro ajudante "do chefe sado de matar o deputado norte
da seita, segundo versão do "Times". americano Leo Ryan, três jornalistas e

Informa ainda que duas mulheres liga- uma desertora da seita em uma ernbos
das intimamente a Jones poderiam ter cada na pista aérea de Jonestown.

pista das contas bancárias. .Uma delas
é

Em Nova Iorque, o FBI disse ter pre
Carolyn Layton, uma das amantes do parado ordens de prisão para algumas
"Reverendo" e sua principal administra- pessoas relacionadas com os assassina
dora financeira no período que precedeu tos, mas negou-se a dar maiores detalhes.
dele. Não se sabe, porém, com segurança lhes.

TURMA "PROF. ALDO AVILA DA LUZ"
FACULDADE DE DIREITO

1968
CONVITE

Em comemoração aos 10 anos de forma

tura, está programada uma confraternização
que se realizará no dia 09 (nove) de de
zembro às 18,30 horas com missa no Colé-

gio Catarinense, culminando com um jantar
a bordo do iate "Turimar V" do Flomar, com
embarque marcado para às 20,00 horas do
mesmo dia.

-

Inscrição: Caixa Econômica Estadual Posto
Palácio da Justiça das 9,00 ás 17,00 hQras'
até dia 04/12.

Preço: Cr$ 270,00 por pessoa.
'

,

Nota de Esrlareciménto: Os acompanhantes
pagarão a i. .esma taxa de inscrição.
OS INTC ESSf...DOS QUE SE EI\;'CO HRA
FiEM FORA DA. CAPIT t>.L PODERAC' e'.;TRAR

I EM CONTA.TO COM REGINA OU MARIA HE-

��o FO�:-6633
RAMAL 195.

r

CURSOS DE VERÃO

.I

INGLÊS

Início - 08.01.79
Término - 21.02.79

80 horas
Turmas de 10 alunos

. Informações e matrículas
Rua' Coronel Mello -Alvirn, 20 - Chá
cara do Espanha - Tel.: 22-0�24

.

CEA
dos

Centro de Estudos Avança-
,

motorista de um "Corcel",
rião identificado, quando o

automóvel desgovernou-se
subiu-a calçada, atropelando
as pessoas.
Embriagado, o motorista

do Volks foi conduzido jun
tamente com as vítimas do

atropelamento em massa para
o hospital do pronto socorro,
em ônibus requisitado no

local por policiais da delega
ciadeAmaralina. Na portado
hospital, percebendo a gravi
dade do acidente que havia'
praticado, Manoelito tentou

escapar pela porta traseira do
ônibus, sendo recapturado no
meio da rua por dois policiais.

"Coquetel molotov"
explode ferindo

II" •

varras pessoas
Lima - Um "coquetel Molo
tov" foi lançado contra uma
unidade do Partido Aprista e

a explosão feriu várias pes
soas, entre as quais quatro
crianças, . segundo informou
ontem o jornal governamental
"La Crônica".
Ao que parece, a bomba foi

lançada por grupos esquerdis
tas opositores à Aliança Popu
lar Revolucionária Ameri
cana - APRA -, cujos diri
gentes inauguraram anteon
tem uma sub-sede no popu
loso distrito de El Agustino ..

.

"Ao terminar a solenidade,
foi escutada uma forte explo
são entre os presentes e depois
vimos como várias pessoas,
entre elas algumas crianças, se
retorciam no solo em conse-

qüência de queimaduras", de
clarou ao jornal Maria Elias
de Huapaya, coordenadora
aprista em EI Agustino.

Uma criança de um ano foi
hospitalizada e os outros feri
dos receberam assistência
médica em postos ambulato
riais de emergência. Militan
tes apristas perseguiram os

atacantes' pelas ruas desse
bairro e travaram luta com

eles, segundo testemunhas
oculares.

•

.

A APR,A tem maioria na

Assembléia Constituinte após
ter vencido as eleições em

.junho passado e enfrenta
combates constantes com seus

rivais, principalmente os gru
pos de esquerda.

AGRADECIMENTO E .CONVITE

A esposa de

VALDEMAR FIGUERÓ
Ex-funcionário do Banco dç Brasi], Maestro da
Banda Amor à Arte, Professor de Música da
Escola de Apre.idizes Marinheiros, Professor
de Música da Escola Federal de Santa Catarina
e Professor de Música da Penitenciária do Es
tado, comunica com pesar o seu falecimento'
ocorrido na madrugada de sábado último e

convida aos parentes e amigos para Missa de
7.° Dia, que será celebrada sexta-feira (dia
8/12/78), às 19 h. e 30 minutos na Igreja do
Rosário - Centro.

, Enco'ntrado' homem
morto dentro de uma

r v·CJI_tI,-na· Pe-nha
Itajaí (Sucursal) - Uma pessoa identificada como João Lu- .

ciano Filho, 35 anos, residente no município de Penha, foi
encontrada morta no último domingo, por volta das 13 horas,
jogada em uma vala de pouco mais de um metro de profundi
dade, na estrada geral de Gravata.
Segundo testemunhas, João estava embriagadopela manhã e

supõe-se que ele possa ter caído no buraco, sendo vítima de

insolação, pois ficou várias horas exposto ao sol, completa
mente sem sentidos, A verdadeira causa da morte" no entanto,
ainda é desconhecida, já q.ue o laudo de exame cadavérico só
será entregue hoje na Delegacia de Polícia. O corpo de João
Luciano Filho não tinha qualquer ferimento ou quebradura.

AFOGAMENTO

Em Balneário de Camboriú, também no domingo, ocorreu
outra morte. A excurcionista Silvia Maciel Vida, 50 anos, rnor->
reu afogada quando se banhava no mar junto com outras ;

mulheres que a acompanhavam. Silvia Maciel em Palmeiras, no'
Paraná.

Kombi quase derruba
\

o muro do cemitério
e motorista foge

A Kombi, AA-2429, de propriedade e dirigida por Fil Mou-
'

razeu, residente a R. Olavo Billac, 245, ontem às 15 horas,
chocou-se contra o muro do Cemitério Jardim da Paz,
destruindo-o parcialmente. ,

Resultaram-feridos deste acidente O condutor do veículo e "

João José Mendes, que foi medicado no Hospital dos Servido
res. O motorista da Kombi, Fil Mourazeu, quando chegou no
hospital, fugiu antes mesmo de ser medicado e os policiais
'apreenderam a Kombi, pois acreditam que a fuga do mesmo é

porque estava dirigindo embriagado.

, I

o réptil devora um cachorro a cada se is meses.

Cobra de 7metros é
atração em Jaguaruna
Tubarão (Sucursal) Uma cobra jibóia, de 7 metros de com

prijnento está atraindo centenas de curiosos na praia de Jagua
runa.

O réptil vive num viveiro instalado no Restaurante Napoli e
foi presenteado ao dono do restaurante por um. seu amigo
viajante, que.a adquiriu em Belém do Pará.

A jibóia não possui mais veneno em suas presas e sua alimen
tação é semestral. Ela come um cachorro de 30 quilogramas a

cada seis meses. Para o caso do réptil abrir o apetite antes do

tempo, foram colocados no viveiro dois piriás (espécie de rato ",)
de tamanho grande).

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



: 0 ESTADO - 05 de dezembrode 1978 Esportes - 7

!!!!!!!!!!!!!!! TRIANGU LAR

No figueir.nse motivação
,

." .

para esse logo e mInI-ma

vez Nazareno e Vavá para a apresentação no

Scarpelli, hoje, por volta de 17 horas.

Mais uma vez, todos seguem para o interior

em carros próprios ou em caronas, �om os

diretores, que preferiram não contratar ôni

bus, para conter as despesas. 0. presidente
Luis Carlos Bezerra, por exemplo, reconhece
o fracasso desse triangular, e inclusive, tentou
a transtêrência do jogo para Florianópolis.
Mas teve seus planos alterados' a partir da

negativa do presidente do Marcílio, Félix

Fóes, que argumentou ser somente este jogo a.

oportunidade de seu clube ganhar alguma
coisa com o torneio, principalmente porque
Flávio 'deve jogar pelo Figueirense.

O time, assim, foi definido. pelo técnico Bezerra, entretanto; pensando nos gastos

apenas com base nos relatórios dos médicos obrigatórios que o clube terá até o final do

sobre a recuperação dos jogadores que vi- ano, para saldar os salários dos jogadores e

nham em tratamento, e na observação dos que concretizar os acertos de rescisões de contra

se movimentaram ontem à tarde. A equipe tos com os que foram contratados para o

deverá formar com Ademir em lugar de Már- campeonato, confirmou ontem o acerto de

cio, resta uma dúvida para omeio de campo um amistoso para domingo, em Araranguá,
entre Doval e Mosca, e no ataque é pratica- contra o Internacional local, com cota fixa

mente certa a formação com Sebinho, Válter, estipulada em 25 mil cruzeiros. E disse que,
Flávio e Basílio. O maior problema do treina- desde já, deixa de responder a qualquer crítica
dor, porém, de qualquer forma seráa falta de dos adversários às pruximas eleições, no dia

jogador.es para o banco de reservas, que faz 20, porque "só estou preocupado em saldar

c0V' que Lauro Búrigo convoque mais uma' -

meus' compromissos para entregar o clube".

Depois de um final de semana ,liberados
pela direção, os jogadores do Figueirense
foram ontem ao Scarpelli pensando mais em

receber algum dinheiro do que no apronto

para a partida desta noite, em Itajaí, contra o

Marcílio Dias, o primeiro jogo pelo returno

do-triangular cio qual tgmbém participa o Car
los Renaux. E o espírito de férias da maioria,
aliado ao problema que o técnico Lauro �ú
rigo passou a ter com as convocações de Vla

dimir, Márcio e Serginho para a seleção juve
nil de Santa Catarina, acabou, por isso, de
terminando a suspensão de um coletivo -

substituído por uma pelada.

F/á'vio é espera.,ça de boa

'arrecadação em Ifa;aí
Itajaí (Sucursal) - O técnico

Joaquinzinho ministrou ontem à
tarde um coletivo leve aos jogado
res do Marcílio, servindo de

apronto para a partida de hoje
.

contra o Figueirense. O treinador
orientou muitas 'jogadas ensaia

das, pois o seu objetivo é vencer o

Figueirense devolvenMo-lhe a der
rota Sofrida no primeiro turno do
triangular.
Depois de mui tas alterações no

coletivo, Joaquinzinho confir-:
mou o time que sairá jogando sem

Lili e Leleco que foram convoda
dos para a seleção juvenil. OMare
cílio vai jogar com Viçente, Aldo,

, Nico, Messias e Carlinhos, João
Luiz, Edson e Serginho, Walter,
Dirmael e AICir.

.

Mesmo sendo a partida válida
pelo torneio triangular e sem

qualquer motivação, os torcedo-
res mardlj�t.1ls egão ent_t!si�ma;�_'��_I1J·!Ii!.IiIIIIIIiIII IIIIII"'"dos, depois que uma emissora
local anunciou a presença de Flá
vio no time do Figueira. Para
.Joaquinzinho "é mais um jogo
como qualquer outro, e se depen
der de sua orientação o time do
Marcílio chegará ao caminho da
vitória para decidir o triangular
em Brusque, contra o Carlos Re
naux. Gerson de Maria será o ár
bitro, com auxílio dos bandeiras
locais, Nelson Mendes e Flávio
Moraes.

A partir

de hoie as

finais da

Copa Imprensa
A Copa Imprensa começará a

. ser decidida esta noite às 20 horas
no Ginásio' Municipal de Espor
tes, com a: partida entre os Direto
res do Avai e TV Cultura. Na par
tida de fundo, às 21 horas, a Citur
enfrenta a Rádio Cultura, com os
dois vencedores decidindo o título
na quinta-feira, no mesmo horá
rio, e os perdedores o terceiro e

quarto lugar.
O torneio, promoção do Grê

mio Esportivo Citur e Federação'
Catarinense de Futebol de Salão,
premiará até a quarta colocação,
além do artilheiro e do goleiro
menos vazado. Para motivar
ainda mais os quatro finalistas.ji
Brasilian Blend estará oferecendo
esta noite ao goleiro menos va

zado e artilheiro de cada partida,
um' litro de Drink Di Vino e um

litro de Whisky BB, respectiva
mente, .prometendo grandes sur

presas para a rodada final.
Em caso de empate numa das

partidas desta noite, haverá pror
rogação de 10 minutos. Se persis
tir, haverá a cobrança de quatro
penalidades, quantas séries forem
necessárias, por atletas distintos,
até ser apontado o vencedor.
Apesar de constar no regula
mento, artigo 190, a Comissão
Organizadora ratifica que não

poderá haver repetidor, na

mesma série, na cobrança das pe
nalidades máximas.

ç-- -------------

_.��I�c�
FEDERAL .

. TESTE N.O 417 ,

(RATIFICAÇÃO DE RESULTADO)
A Caixa' Econômica Federal - comunica que n�o houve

reclamação relativa ao resultado do concurso-teste n.?
417.
Assim, na forma do que determina o artigo 18, da norma

geral dos concursos de prognósticos esportivos, fica rati
ficado em caráter definitivo oresultado publicado no dia
22/11/78, cujo valor para cada aposta vencedora é de Cr$
7.447,36 (sete mil, quatrocentos e setenta e sete cruzeiros
e trinta e seis centavos):

O pagamento aos ganhadores será efetuado a partir do
dia 05/12/78, na rua Gal. Gaspar Outra, 361 - Ed. D. Olga.

Os prêmios precrevern em 90 dias a contar do dia 05/12/78.
12/78.
Observação: não haverá pagamento de prêmios em dias

destinados a prestação de contas dos revendedores.

Seleção catarinense

de juvenis começou

trabalhos na EAM
Como a Federação Catarinense

.
convocados•.apenas Marinho; do

. de .futebol não providenciou em Palmeiras, é problema, já que está
tempo hábil o credenciamento da com a perna esquerda engessada,
imprensa para a cobertura das portanto, sem tempo para recu

atividades da seleção catarinense peração. Concluída a revisão, a

de juniors, os repórteres' que se Comissão Técnica decidiu liberar
deslocaram na tarde de ontem até os 4 atletas do Criciúma; Bruno,
a Escola de Aprendizes de Mari- Chicão, Sabiá e Luizinho. "Deci
nheiros, ficaram impossibilitados c1imos liberá-los porque são atle
de trabalhar. E as 'informações tas do Criciúma, time que está
sobre a seleção, mais uma vez fi- disputando o título, estadual, e

cararn por conta do supervisor não podemos prejudicar a equipe.
J.B. Telles, já que os demais inte- Além disso, Chicão e Luizinho
grafites da Comissão Técnica não estão entregues ao departamento
se sentem muito à vontade para médico e acreditamos que até
falar em sua frente. domingo pela manhã, quando se

A apresentação dos jogadores reapresentarem, estejam total
ocorreu na manhã de ontem na mente recuperados", comentou o

sede da FCF,.às 10 horas, e dos 31 supervisor.
convocados somente Maurício da. Outro jogador que será tam

Caçadorense e Clóvis do Carlos bém liberado, pelos mesmos mo

Renaux não compareceram. O tivos, é o centroavante Jones, do
primeiro perdeu o ônibus e o Internacional de Lages. Ele ape
atleta de Brusque depende ainda nas completará esta manhã, às 8
de liberação do exército. Após o horas, os exames de laboratório e

almoço, os jogadores forain para viajará em seguida. pra Lages,
a Marinha' se submeterem' aos pois inclusive-deverá sair jogando
exames médicos de praxe. Dos 29 pelo Inter amanhã contra a Cha-

. .;r-c-----
..

X 2 O

1"'l S. Paulo/SP � Coríntians/SP 'J. 1
2 '( Palmeiras/SP Francana/SP 2
3"( GuaranilSP XV. Nov. JaúiSP 3
4 Ferroviária/SP ''j.. P. Desportos/SP '/. 42-
5 Juventus/SP Y.. Santos/SP "J( 5;2.
6 Caxias/RS Inter/RS 'i. 6
7 Grêmiil/RS Esportivo/RS
BX Chapecoense/SC -Joaçaba/SC B

9� Paissandu/PA ). Remo/PA '" 9
10 ' Vila Nova/GO 'i. Goiânia/GO 'f.. 10
11 Mixto/MT Operário VG/MT 11
12 Uberaba/MG Cruzeiro/MG "- 12

, 13 Atlético/MG América/MG 13

Resultado provisóriodo concurso teste n.? 419, apurado
em 04/.12/78. Total líquido 'á ratear: Cr$ 54.201.554,56
296 apostas ganhadoras com 13 pontos, cabendo a cada
uma: Cr$ 183.113,36

DISCRIMINAÇÃO DE APOSTAS
GANHADORAS POR ESTADO:

Alagoas 3
Amazonas ' , 1
Bahia 16
Brasília , 13
Ceará , , 5.

Espírito Santo 6
Goiás 10
Maranhão 1
Mato Grosso , 6
Minas Gerais ., .. .' 31

Pará, ,. 4
Paraíba '.. 3
Paraná 18
Pernambuco ,. 3
Piauí '

, 1
Rio Grande do Sul 14
Ri o de Janei ro .41
Santa Catarina 4
São Pau lo 114

Sergipe :..,.2

- -

Antes da revisão médica os jogadores conversaram com o técnico Cereíno Lopes

pecoense.
Devido O retardamento da

apresentação e sem o tempo ne

cessário para uma observação,
mais detalhada, a Comissão Téc
nica decidiu, ou melhor, o super
visor, realizar dois amistosos no

domingo no estádio Orlando

Scarpelli, logo após a partida do
Avai no Adolfo Konder, que ser

virá de teste definitivo dos convo
cados. Desta maneira, os jogado
res terão apenas uma oportuni
dade, num treino, de demonstrar
suas condições técnicas e táticas.
A responsabilidade de uma ava-

l'iação num /curto espaço de

tempo, parece não assustar os

membros da Comissão, que estão

De.acordo com o artigo 19, da norma geral dos concursos
de prognósticos esportivos, haverá um prazo de 10 dias,
contadas a partir desta data para reclamações, as quais
deverão ser apresentadas na Rua Gal. Gaspar Outra, 361 -

Ed. O, Olga, até o dia 14/12/78.
Não serão aceitas reclamações por via postal.
Os números dos. bilhetes vencedores no Estado de Santa
Catarina são os seguintes:

Cód. Rev. n.o Cartão
20-10018 205065
20-10058 211502
20-10070 138206
20-10094 110432

Observação: Para o recebimento dos prêmios os ganhado-'
res deverão aguardar a ratificação ou retificação deste
resultado neste jornal.

A maior premiação de Santa Catarina

Extração dia 02/12/78

mais preocupados em enviar na

próxima segunda-feira a relação
dos 22 jogadores que representa
rão Santa Catarina no brasileiro,

:'L ,_
.

.

1,° prêmio: 35940 - 1 automóvel Fiat 147 L - Balbina Mini
gildo Helena - Tubarão
2.0 prêmio - 70770 -1 televisorAdrniral l ê p. - Romeu Simon
- Itapiranga - Chapecó
3D prêmio: 51080 -1 bicicleta caloy pi adulto - Pedro Paulo
Silva - Fpolis
4.° prêmio: 87670 - 1 bicicleta caloy infantil - Chapecó

�-=--=-,,:::::,:::::::::::,-====---l-.-..
IJ
r
,

HercílioLuz F.C.
Fundado em 22/12/18 t

I '<.,
Tubarào - S. Catarina I". - _"./'"v.

PRECISA-SE

1 Tipógrafo
1 Auxiliar de tipógrafo
1 Impressor de máquina off-set Ab-Dick
1 Impressor de máquina minerva manual
1 Cortador de papel
1 Chefe p/Setor de acabamento

Favor não apresentar-se sem que tenha no

mínimo 2 anos de experiência comprovada.

Tratar com a Gráfica Natal

Rua Joaquim Carneiro. 55 - Capoeiras - Flo

rianópolis - Horário das 17 às 20 horas.

00:30 Manaus 01:45

+
Reservas: (092) - 234-9229

1Belém23:45 05:00
Reservas: (092) - 23-3777

21:20 .�Brasília� \1,,' ••.�..

Reservas: (061) - 244-1233

07:30

',SãoPaulo 09:2019:30
Reservas: (011) - 240-4247

Curitibá 10:2518:15
Reservas: (0412) - 23-2614

Florianópolis
Reservas: (0482) - 22-2327

17:10 11:15

p.Alegre
Reservas: (0512) - 22-7833

:12:016:00

Transbrasil,amaior frotaBoeing727
daAméricadoSul.

.

Informe-se sobre o nosso serviço permanente
de crédito: Transcred.

Consulte seu agente de viagem.

TRANS�I�SRASIL
. �t\� .'

Brasilécomagente I
--------'
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Erros como aquele cometidoporCelsoBozzano domingo
no AdolfoKonder não deveriam'ficam impunes. ,É um árbitro

'

sob proteção de Pedro LOpes que temooÕstáDtemente dádo
provas de sua incapacidade e a injustaexpulsão de Sávio foi
mais� delas. Não viu o l� e plJIÍiu por_ae(Iução. Sou
contra veto a árbitros e não aceito as costumeirasmanifesta
ções de quem perde, sempre carregadas de passionalismo e
nunca com o objetivo de construir ou consertar o que está
errado. Mas o Avai venceu domingo, e de goleada. Teria'
razão para _protestar e com,(orça. Foi prejudicado escanct.
losamente por um árbitró que faz parte do quadro da FCF
graças ao protecionismo de um dirigente da entidade. Só,
por isso. Por.enquanto -estou ..mando que' Celso Bozzano;
comete falhas daquele tipo por deficiêucia téCnica. Daqui'
um pouco começarei a pensar diferente.

•
E O que mais me irrita na

Federação é a falta de Cri
tério na confecção das es

calas, Não entendo, por
exemplo, porque o Avai
está sendo obsequiado'
com insistência na indica-"
ção dos irmãos Bozzano.

Vejam como se comporta o
homem que faz as escalas:
nos cinco jogos disputados
pelo Avai no turno do he-

xagonal, três deles foram

apitados pela dupla. Inter
nacional x Avai � Celso

, I

Bozzano; Avai x Criciúrna
r- Dalmo Bozzano; Avai x
Joaçaba - Celso Bozzano.
Começa ô returno e nova

mente Dalmo Bozzano,
com Joinville x Avai
amanhã. É demais. Pedro

Lopes, por favor, explique
que critério é esse.

•
I

Aliás, não' é novidade para ninguém o estranhíssimo
comportamento de Pedro Lopes em relação aos clubes dá,
capital e aoAvai, principalmente. Não esqueço a interdição
.do Adolfo,Konder para o jogo entre Avai e Chapecoense no
campeonato de 1977, o mesmo estádio que agora, em con

dições de segurança bem piores, foi liberado para todas as

partidas do es�ual de 1978. O diretor técnico da Federa
ção deveria, ao menos de vez em quando, comparecer nos
jogos em Fiorianópolis.Mls par�ce que ele prefere, só para
citar um exemplo, as partidas do Joaçaba. Ele que não me
desmintaporque tenho fotos aqui no jornal que comprovam
sua presença assídua no estádio Oscar Rodrigues da Nova,
em Joaçaba. É o tipo de comportamento que gera muitas
interpretações, nenhuma delas favoráveis, garanto, à Fede
ração Catarlnense de Futebol. ;;

•
É hora, portanto, de urna quando a arrecadação foi um

atitude mais incisiva por parte fracasso para a importância
da direção do Avai. Não en- do jogo. Graças, é claro, ao

tendo a passividade de seus di- televisionamento de Fla-

rigentes, em especial do presi- menge x Vasco. Mais tarde',
dente José Nazareno Vieira, no campo de jogo, houve s

que é quem deveria comandar complementação dos danos,
uma investida contra essas com Celso Bozzano come

barbáries cometidas impune- tendo aquele erro' crasso e' tl�
mente pela Federação. Gosta- rando I!o Avai o centro avante"
ria de ver o Avai, no caso o

prejudicado, defendendo seus titular para um jogo quente
interesses para evitar prejuí- como será o contra o Joinville
zos como os de domingo, amanhã.

••
Por enquanto só pude conferir bom trabalho
de J.B. Telles, o supervisor da seleção

eatarínense de juvenis. Os demais membros

da Comissão Técnica entram em aç� efetiva
a partir de hoje e sempre

'que possível estarei em cima pois quero
ver como serão tratados nossos

garotos. Além do mais, esta é a grande
oportunidade para os, dirigentes dó nosso

futebol tomarem consciência do que

representa esse tipo de investimento.

-I
A Associação de Garan

tia ao Atleta Profissional -

AGAP - demitiu o assis
tente administrativo Hélio,

Borges e a secretária Júlia
Bergen. O contador Er
nani Cosme Glória pediu
demissão.

•
•

.•
o dos' Cronistas
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Joãozinho
(ao fundo)

,

volta ao time,
única certeza de Souza

Então eles retificaram e come

çararn a fazer uma nova cha
mada, desta vez para as '16 ho
ras. Tudo isso prejudicou a ar

recadação" ,

RADIO CULTURA

Ao meio dia de ontem, a par
tir da reportagem publicada em

"O Estado", o comentarista
Marco Antonio e pouco mais
tarde, às' J2h30 no programa
"esporte total", o repórter WiI-

'

son França comentaram que a

posição assumida pelo presi
�ente do Joinville não procedia
pois a rádio, como de costume,
havia anunciado em suas cha
madas para o futebol o �orário
das 16, horas para o início do

jogo, mas essa informação foi
desmentida posteriormente pelo
presidente Waldomiro Schutz
ler.
O que mais irritou os dirigen

tes do Joinville, contudo, foram
os adjetivos usados, pelos co

mentaristas, principalmente nas
palavras de Marco Antonio ao

meio dia. Mais tarde o dirétor

superintendente da rádio, Ra
miro Gregório da Silva, tam

bém bastante aborrecido com as

declarações do presidente, en

tendeu todo o episódio como

uma grande injustiça sobre a

'rádio pois "a Cultura é uma das

grandes responsáveis pela exis
tência do Joinville, desde os

tempos quando foi fundado e

era rejeitado por torcedores do
Caxias e América. Entendemos

que o Joinville é patrimôriio da

comunidade e qualquer coisa

que temos feito é ertNlefesa

dessa patrimônio. Sou sócio
fundador e fui diretor social do
JEC na priineira gestão e en
tendo que, pelo esforço dispen-'
dido pela "Cultura" na divulga
ção dos jogos do Joinville, antes
de termos tirado a renda de 100

mil-cruzeiros, nos sentimos res

ponsáveis por ter alcançado a

renda de 140 mil no domingo".

PEDRO LOPES
,. 'ii,

Os comentários dos radialis
tas atingiram em cheio o presi
dente do JEC que procurou vá

, rios repórteres para dar esclare
cimentos precisos' sobre o ocor

rido, observando que "era ne

cessário este esclarecimento aos

jornais porque não tenho-micro
fones à disposição para me de
fender". Então disse que a

Rádio Cultura, no domingo de

manhã, estava anunciando o

jogo para as 17 horas, e só corri
giu ,a chamada para as 16 horas

depois que o gerente de futebol,
José Pereira Sagaz telefonou

para li rádio retificando o início
do jogo.

::_ E não retiro meu ponto de

vista segundo o qual eSS<!" en

gano prejudicou a arrecadação.
-

E isso nem eles podem negar,
'mas reconheço que foi.um erro

involuntário. Também reco

nheço que a Rádio Cultura tem

sido �m dos pontos importantes
para o Joinville, seu trabalho
nas coberturas', as chamadas

dQS jogos. Esse apoio sempre foi
reconhecido por nós, mas temos
o direito de falar Quando nos

Inter prefere
fazer calculos

·em vez de queixas
Lages (Sucursal) - �s

lamentações de praxe após
uma derrota, foram substituí
das ontem por cálculos mate

máticos, talvez como a única
, solução momentânea de ino

tivar o torcedor para a partida,
de amanhã contra a Chape
coense 'no Vidal Ramos Jú
nior. A má atuação do time,
as falhas do lateral Pedro
Enio, a péssima partida de

Djair e a possível volta de
Clademir à lateral esquerda,
foram 3sstiiiios reJ.egadõs a se

gundo plano. Com a tabela
na mão, e faZeridü muitos cál-=
culos, auxiliado pelo treina
dor Nàtanael Ferreira e o Di
retor de Futebol, Olivar Sal
moria, o presidente Osvaldo

'D'Agostini chegou a concluo,
são de que o Inter, além de

ainda estar no páreo, tem

todas as possibilidades de

conquistar o título estadual. E
a matemática do presidente,
que não encontrou rasuras

nem oposição por ,,parte do
treinador' e de Salmoria, se

baseia no seguinte: o Inter terá
que vencer as três partidas que
jogar em casa, e conseguir
mais dois dos seis que disputar
fora.
� Se ISso acontecer, sere

mos sério candidato ao título,
pois o nosso time é o que tem
mais chances de ser campeão,
já que terminamos o primeiro
turno com um aproveita
mento de 50 por cénto, afir
mou O'Agostini, que hoje fará
urtla palestra com os jogado
res, abordando o mesmõ as

sunto,

Somente hoje é
-

��que Souza ,vai
definir o time

que enfrenta o

Joinville amanhã.
O técnico tem
muitas dúvidas
na formação
do ataque

que, Segundo as primeirasob
servações do técnico, João
zinho talvez não tenha condi
ções físicas para lançar-se ao

.ataque,e, ao mesmo' tempo,
impedir que o lateral adversá
rio apóie o setor ofensivo; No
entanto, Joãozinho, por suas
características, é um jogador
que auxilia bastante omeio de

campo.. Nesse sentido, caso

Souza opte por um esquema
mais defensivo, talvez o ponta
esquerda Seja o preferido.
,O treinador também des

taca as qualidades de Célio,
que vem jogando pela ponta
direita e "dando conta do re-

, cado".

Na sua opinião, Célio, além
de chutar forte e ter habilidade
na condução da bola, é' um
jogador que marca bem no

campo do adversário e com

isso impede as arriscadas ao
ataque do lateral adversário .

A única reserva de Souza para
com, Célio é devido a uma

certa despreocupação do jo
gador na marcação, quando o
.jogo está mais recuado.
CÉliO E JOAOZINHO

,

Ú ,-treinador não quer riem
confirmar a escalação de Ota
cílio no comando do ataque,

que-seria o eventual substituto
de .Sávio, preferindo dizer que'
"tenho outras opções para o

comando. do ataque e VQU es

perar para' decidir". Quanto
as outras alternativas que
teria para lançar na posição de
centro avante, Souza também
.não quer fazer comentários
limitando-se a declarar qUe
"quero pensar e não insís'
tam".'

'

O ponta esquerda João·
zinho esclarece que tem plenas
condições para suportar nó,

venta,minutos de partídas �
que a decisão de escalá-lo ou
não deve ser assumida, pelo
treinador:

,

-Eu estou aqui' pára jogar,
mas .isso é com o Souza.
Mesmo que eu não saia jo

gando devo ficar no banco' e
dependendo do desenvolvi
mento da partida poderei en
trar para auxiliar o esquema
tático do técnico. Uma coisa
posso adiantar, no vai ,e vem;
entre meio de campo e.ataque,
me dou muito bem-explica
Joãozinho.
Célio ainda é mais resguar

dado em suas deelarações: "O
meu futebol está todo mundo
vendo e tudo depende do
Souza". ,

disse Pedro Lopes. Os formulá
rios para esse fim são padroni
zados constando em todos o ho

rário das 17 horas. Cabe aqui
esclarecer que o José Carlos De
zena não tinha nada que dar
entrevistaspois.- qualquer pro-

AQ telefone 'pedro Lopes blema com.seutrabalho deve Ser
disse que havia conversado com .solucionado através de uma

dirigentes do Internacional e consulta ao delegado da Fede-

Joinville para jogarem \s 16 ho- ração.
[as. Explicou que houve certa

relutância por parte do Interna- Depois da consulta ao,dir,etor
cional em aceitar mas o acordo técnico da Federaçãs, Waldo

aconteceu. Disse também que a
__ :mfrO-SchutZíei;-obsCrvooquê e&

padronização dos horários pará tava fazendo .tudo aquilo para
as 17 horas não é uma norma deixar claro que não houve má

deliberada pela FCP mas sim_fédoJECemanunciarumhorá
um acordo entre os 'clubes.L rio errado para-prender os tor

cedores no estádio, "assim,
como acredito piamente que
não houve má fé por parte da
Rádio Çultilra., Só sei que eles
nos prejudicaràm na renda

- A explicação é fácil - anunciando o horário errado".

-

sentimos prejudicados.
Explicou também Waldo

miro Schutzler que o horário
das '16 horas, apesar de um,

acordo entre os clubes para rea-
,

Iizar os jogos as 17 horas, foi
'para evitar a concorrência da te-,
levisão com a transmlssão direta
entre Vasco e Flamengo. "Não
somos crianças de mentir para o
público e deixá-los esperando
até as 5 da tarde somente para,
'irem ao estádio' e 'fic'ar "cozi
nhando ao Sol".

Waldomiro, entretanto, es

tava muito disposto a dar o me

lhor esclarecimentó possível ao
problema do horário e, na'
frente dos repórteres telefonou
para o diretor técnicoda federa
ção, Pedro Lopes, para que este
confirmasse que o horário es

tava marcado para as 16 horas
_

desde a segunda-feira da última
semana, quando o Joinville
ainda estava em Joaçaba.

I.Mas a ordem' de arbítiagem de
José Carlos Bezerra indicava o

horário para as 17h?"

deSávio
complicou
e esquema
de Souza

Souza prefere não adiantar
como formará o time para o

jogo de amanhã. Ontem ele se

mostrava muito receoso em

fornecer qualquer informação,
que pudesse levar II alguma
conclusão sobre a formação
do setor ofensivo. Suas dúvi
das residem principalmente
nas pontas, Joãozinho está em
condições de voltar a equipe,
no entanto Célio, que vem

atuando pela ponta direita,
está cotado com O treinador.
O lançamento de Joãozinho
faria .com �que o técnico des-.
locasse Sérgio Davi para a di
reita, sendo que o jogador sa
crificado seria Célio.

Com a expulsão de Sávio e a

póssibilidade de lançar o pon
teiro esquerdo Joãozinho, que
cumpriu suspensção na última

partida contra o Joaçaba, o
técnico Souza está com mui
tas dúvidas para escalar a

equipe que enfrentará,
amanhã à noite; no Ernesto
Schlemm Sobrinho, ao Join-
ville.

'

Os jogadores titulares
foram dispensados dos treinos
ontem e somente passaram

, por uma revisão médica. A
única baixa do jogo contra o

Joaçabajfoi o zagueiro Mar

cos, que está fazendo trata
mento para recuperar o joelho
esquerdo, mas não representa
maiores problemas. Carioca,
também sentiu o tornozelo e

talvez tenha que. Ser poupado
durante o início dessa Semana

para que tenha plenas condi
ções físicas para a partida de
amanhã contra o Joinville.

Poupados os titulares, o trei
nador preferiu orientar um

treino com bola para os reser

vas, ao contrário do que es

tava programado, ou seja, um
coletivo contra os juvenis
do clube.

ATAQUE

-Não me pergunte como

vou escalar o time porque pre
ciso pensarmuito. Só amanhã

(hoje) poderei definir o ata

que. Tenho o Joãozinho para
colocar na ponta esquerda,
mas o Célio vem jogando bem
e cumprindo com minhas de

terminações. Diz o treinador.
Mesmo não querendo es

clarecer com' que ataque jo
gará amanhã, Souza não
deixa de manifestar que sua

preocupação é com a possibi
lidade dos laterais do Joinville
subirem para apoiar seu ata-

-, waldomiro:
"J� foí p�j�di��"

CJÜlpecoense pod-e --ter
muitos desfalques'
amanhã em Lages

Chapecó (Sucursal) - Cosme, Barbieri, Raul, Valdir, Sergio San
�9s_e_Jorg_e,-são9,s_p_[oblemll_s da QI�coense para o jogo de amanhã à,
noite, às 21 horas, no estádio Vidal RamõS lUllJ!lr, em LIij!eS, confrã
Internacional. Raul voltou a sentir o estiramento muscular na coxa

direita, já que forçou muito o local, na partida de sábado contra"
Criciúma. lJarbieri ainda não se recuperou d;l torsão no joelho e Cosme
está com estiramento na coxa.

Entretanto, o médico Jandir Morandini acredita que os três tenham
condi,çães de pélo menos ficar no banco de r�rvas, já que Valdir, que
ainda não jogou pelo hexagonal, sente o joelho e está proibido até de
participar dos treinamentos.

'

Sérgio Santos e Jorge, por terem recebido o terceiro cartão amarelo
emCriciúma, cumprirão suspensão automática. Com tantos problemas
e sem solução im�diata, só restou ao treinador Crespo invocar a Deus
para que aconteça um "milagre". ,

"_ .=-:�A_goraest�,tu�9_nas_l11ãQs_i1�l_)eus, pois 'é humanamente impassí
vel vencer,com �ls es�'problemas.

E para justificar ainda mais rim possível resultado negativo, Crespo
ontem afirmava que para o banco de reservas, só poderia contar com
jogadores de defesa: Luiz Carlos, Rose e Eloi. Também ontem o treina
dor já escalava o provável time, 'C desta vez, não fez mistério nem

,precisou fazer estudos para divulgá-lo: Ivo; Zé Carlos, Ademir, Décio,e
Vitor Ivo; Janga e Gerson; Wilsinho, Eluzardo, Foguinho e Marco
Antonio.
Apesar dos problemas, talvez para não desmotivar a torcida, o

presidente Ednei Carvalho voltou a firmar ontem que a Chapecoense
tem amplas possibilidades de conquistar o bi-campeonato. E chegou até
a fazer cálculos: "Se ganhaTlllos quatro dos seis pontos que disputarmos
fora e vencermos as partidas do lndio Condá, o bi estará assegurado".

Joinville' (Sucursal) - O presi
dente do Joinville, Waldomiro

Schutzler sentiu-se profunda
mente ofendido na manhã de

ontem quando recebeu um tele

fonema do diretor presidente da
Rádio Cultura da cidade, Ra
miro Gregório da Silva: criti
cando a entrevista dadá a um

repórter de "O Estado" segundo
a qual a renda da partida entre
Joinville e Internacional foi pre
judicada "pela confusão que os

repórteres da rádio fizeram com

relação ao horário da partida".

culpa foi delegada à Rádio Cul
tura que "vinha anunciando o

horário do jogo para as 17 ho

ras, e não 16 horas como estava
acertado desde o início da se

mana passada junto à federa

ção", disse Waldomiro.

Segundo Waldomiro tudo

começou quando surgiu uma

dúvida no horário da partida, e
ele confirmou, a todos que o

procuraram que seria às 16
horas porque haveria a concor

rência da televisão que iria
transmitir direto do Rio de Ja-

Criciúma (Sucursal) - A diretoria do Criciúma decidiu gratificar
todos os jogadores que venceram sábado a Chapecoense com Cr$
1.500,00 expontaneamente. Uma decisão anterior,havia fixado o prê
mio por vitória nesta fase do campeonato em Cr$ 800, mas esta "foi uma
vitóriamuito importante para nossa recuperação. Poderemos elevar os
próximos prêmios, mas nada está decidido", disse ontem o diretor
Aderlei Porto,
No entanto, QS jogadores não receberam o prêmio, devendo

contentar-se com um "vale" q_ue foi dado pelo departamento de futej:>ol
! '(ià parte da manna. A1gtiiiS-peiiS8iam em rmamar, mas a tesõ'Uraria do
clube estava fechada (i�vido ao feriado municipal de ontem nesta 'ci-
dade, em comemoração ao dia de Santa Bárbara. '

Ontem, pela manhã; o téénicó João Casnok observou um trabalho
físico ministrado pelo fisicultQr Acioli Sanches aos jogadores. :Na parte
da tarde ele comandou um leve treino com bola, e programou para esta
manhã o coletivó. Na oportunidade será definido o time que Amanhã à
noite, Joga em Joaçaba, na ,abertura do returno do hexagonal. Os
planos do técnico para uma boa campanha nesta fase seria' "vencer
todas em casa e no mínimo emP\ltar as partidas no campQ do adversá"

, rio". Com isso o empate contra oInternacional, no dia 26 nesta cidade,

I não estava nos planos e agorao time terá que vencer uma partida fora de
casa para recompensar. No'primeiro turno do hexagonal o Criciúma

,

jogou três vezes em campo seu e duas vezes fora de casa. No returno a
I situação invellte; e as dificuldades aumentam. Os próprios diretores
cQnsideram que "o Joinville é o time mais cotado para ser campeão
deste ano. Nósso time está estruturado suficientemente 1?.._ara isso. Neste
ano nos preocupamos demais em garantir a nosSil-partlcipaçãõ no

\ próximo Nacional. No próximo ano as coisas serão diferentes", decla-
'--

,

rou Antenor Angeloni, presidente.

neiro a decisão entre Vasco e
Disse Waldomiro Schutzlei" Flamengo. "Mas' o pessoal da
que, ao atender o telefone, Rádio Cultura preferiu investi
ouviu palavras grosseiras do di- gar, telefonou para a residência
.retor da r�dio, se�uida �.a per- do árbitro José Carlos'8ezera e

gunta: voce leu o Jornal O Es- este afirmou no ar que tinha or
tado" de hoje (segunda-feira)?". dens da Federação para apitar
Na entrevista dada pelo pre- às 17. horas. Quando o Bezerra

sidente do JEC, pouco antes do disse isso começou a confusão e

início do jogo de domingo, no domingo cedo a Cultura fez
dentro do estádio Ernesto várias chamadas para o futebol
Schlemm, Sobtinho, ficou evi- com o horário das-T7 horas até
dente seu nervosismo com o que eu telefonei para eles que'
pouco público presente, 'e toda aquilo '.' ,,��Java errado.

Criciúma aumentou
A" .1"

o premIO e ]a pensa
no empa te em Joa çaba
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Siderbrás avalia produçGo
de aço em Joinville

:�� �, Joinville ( Sucursal) Dando seguimento ã'
� "f,lm programa de visita à vários Estados par:a
.'1" analisar os eventuais problemas e atender as

;;: t reivindicações�as.indústrias c?nsu�idoras de
@i:� .�. 'produtos siderúrgicos do Brasil, .estlver,am em

�.!., Joinville quatro assessores da Slderbra� - SI-

derurgia Brasileira SIA . Nesta cidade
reuniram-se com os principais empresários do
setor na sede da Associação de Ferro e Aço de
Santa Catarina.

� Segundo um dos assessores, Mathias Jo
dicke coordenador de Mercado Interno da
Siderbrás "esta visita.objetiva colher subsídios
para o projeto de Distribuição de Aço n? Bra
sil, que está sendo elaborado e que sera con

cluído em fevereiro. Antes, porém, técnicos
da Siderbrás visitarão os Estados Unidos e os

principais países da Europa para estudarem as

. formas de distribuição de produtos siderúrgi
cos.

Após este estudo, a Siderbrás confrontará
os resultàdos para aperfeiçoar no Brasil, às
técnicas usadas nos países desenvolvidos.

Mashias Jodicke disse que já conhecia a

situação do mercado de aço em Santa Caia
.rina, "pois recebemos um trabalho encomen

dado pela Associação de Ferroe Aço do Es
tado, que nos possibilitou ter uma idéia da

, situação.
BUSCA DE ALTERNATIVAS
O chefe de planejamento da Cosipa, Carlos'

Cavalcanti de Souza complementou � ext'li-.
cações de Jodicke para os empresários acres

centando que "o nosso grupo de trabalho,'
cumpre um roteiro nacional e está buscando
também "alternativas que possibilitem o aper
feiçoamento do sistema de distribuição de aço
no Brasil.

.

-Acreditamos que este problema, da distri
buição do aço é básico e por isso queremos
"

.

.dínamízar o setor ,. atendendo a todos.
Os assessores da Siderbrás afirmaram tam

bém aos empresários que "um contato direto
com os empresários possibilita o conheci
mento das suas experiências e daí pode-se par
tir para um modelo identificado com a reali
dade do país .

A comissão da Siderbrás esteve formada

�t Mathias Jodicke, coordenador de .I11<;r
cada interno da Siderbrás, Carlos Fernando
Cavalcanti de Souza, chefe do Departamento
de Planejamento da Companhia Siderúrgica
Paulista, Daniel Inácio de Souza Júnior, as

sessor de mercado da Cosipa e Dutervil Ge
raldo de Magalhães, da Assessoria de Plane
jamento de Produtos da Usiminas.

Indústria de SP investe 3
milhões de dólares·no Sul

Criciúma ( Sucursal) - A Ferro Enamel do
Brasil, de São Paulo, garantiu neste final de
semana que vai iniciar no próximo mês as

obras desta indústria no Distrito Industrial de
Linha Batista, neste município. A construção
terá cinco mil metros quadrados numa área
ocupada de 63 mil metros quadrados, e cus-

tará 3 milhões de dólares. '

Q anúncio foi feito depois de uma reunião
entre a Comissão Municipal de Indústria e

Comércio e o gerente da Ferro Emamel, Anto
nio Carlos Cardozo, que adiantou que a em

presa produzirá inicialmente fita metálica
para indústrias cerâmicas, dimensionarrdo
depois. sua linha de uroducão, nara poder
atender. os mercados de Santa Catarina, Pa-
raná e Rio Grande do Sul.

.

-O município de Gravatal estará
sediando entre os dias 5 e 9 de fevereiro do próximo

Itajaí (Sucursal) _ Foi reeleita ano, o II Seminário Brasileiro Sobre Técnicas

para assumir por mais dois Exploratórias em Geologia.
anos a presidência do Aero- O seminário' reunirá 500 especialistas
clube de Itajaí, Alma Antonio das ciências de terra, que procurarão desenvolver

Dechamps. A nova diretoria temas relacionados às pesquisas geológicas
ficou assim formada: presi- para prospecção mineral, enfocando a geologia,
dente Aldo Dechamps, vice-

.

geofísica aérea e terrestre, a geoquímica,
.
presidente Guntei Deeke, 1.0 a fisiologia e os sensores remotos como ferramentas

secretário Laura Reis Nunes indispensáveis à localização de reservas minerais.

2.0:secretário Valmor Bellin/ O II Seminário Brasileiro Sobre

oESTADO'
,-

1.0 tesoureiro Lauro Inácio' Técnicas Exploratórias em Geologia dedicará um dia (

..__2�._0_t_es_o_u_r_ei_rO__
A

..lc_e_u_,p_e_r�ei_r_a'�:-. d_e-e.st-u_d_o_p_a_r_a_o..p_rO_b_l_e_m_a_d_a�p_0_1U_iÇ_ã_O � �!� � �_' �·..�� i�·Jdiretor técnico Luis Artur UI: provocada pela mineração. Un�1ere
bricht. Alta Qualidade em moda. '

I

Pereira quer
.esclarecer: a

'dívida e

"íntralimíte" .
ltajaí ( Sucursal) - O secretário

da Fazenda da Prefeitura .de Ita
jaí, Fernando Pereira, ao esclare
cer ontem o empréstimo de 3
milhões de cruzeiros que o muni

cípio fará com a Iochpe Finan

ceifa ( grl/PQ gaij<:;hq)J J?,lU'ÍJ opa-
- "gainentÕ'dê'pessó'lf1 e a rílailuten·

.

ção do equilíbrio financeiro, disse
que a operação trata-se de uma

"dívidaçonsolidadainterna intra
limite", li ser efetuada exclusiva
mente para reforço de caixa.

Explicou também qlle esse em

préstimo é considerado normal
pois, o ano passado, a Prefeitura
já pegou 4. miihões de cruzeiros e,
"ao contrário do que andam co

mentando, a situação melhorou,
já que com todos os aumentos
ocorridos durante este ano, o au

mento de 40 por cento aos funcio
nários, o valor do empréstimo foi
menor".

.

CRíTICAS DA OPOSIÇÃO
Quanto as declarações do ve

reador Nazareno da Silva Medei
ros (MDB), de que a Prefeitura
teve excesso de arrecadação neste
exercício ("ou a Prefeitura está
esbanjando dinheiro além das

/ possibilidades ou foi transfor
mada em c�bide de emprego")
o secretárío repetiu que a'opera
ção de crédito foi feita somente
para reforço de caixa, "não tendo
nada a ver com problema de ver

bas, como foiconfundido pelo ve
reador".

A respeito das críticas de Naza
reno pela preferência do municí
pio a Ulll grupo financeiro de fora
do Estado, "quando temos em
Santa Catarina a Besc Financeira
�rgão liderado pelo grupo polí�
uco do qual faz parte o prefeito",
Fernando Pereira alegou que o

vereador" demonstrou um total
desconhecimento da matéria

\

pois este tipo de operação de cré�
dito é controlada pelo Banco Cen
traI e permitida apenas a Bancos
de Investimentos, e o Besc não
tem o banco de investimentos",

Dechamps é

reeleito,
para o

aeroclube

O presidente da Comissão de Indústria e

Comércio de Criciúma, vice-prefeito Mario

Sonego, garantiu que a Prefeitura arcará com
a despesas de eventuais .reposiçôes de peças e

com a manutenção do equipamento que fará
os serviços de terraplenagem no terreno da

.

companhia.

ACESSO
Ele informou também que até o final de 79 a

Prefeitura vai terminar a pavimentação asfál
tica do acesso sul de Criciúma, ente o bairro
do Pinheirinho e a localidade de São Roque,
numa extensão de 6.500 metros. Os serviços
de terraplenagem já foram concluídos até a

BR-1OI,m� faltam terminar 6 mil metros de
pavimentação.

Chapec� abre suas

lo;as das 7h45min. às·
22 para·� Natal

Chapecó ( Sucursal) - A Prefeitura Municipal de Chapecó já
decretou um horário especial de funcionamento para. os estabe
lecimentos do comércio varejista durante o período de festas de

Natal. A mudança atende uma solicitação do Clube dos Direto-
res Lojistas. _ _ __ .. _

O novo horário será este: até o dia 15 deste mês as lojas ficam
abertasdas 7h45min às 12 horas' e das 13h30min às oito da noite;
no-dia-i6 continua' o mesmo horário para-a parte de-manhã mas

o comércio fecha ao público às 18,horas. >

Do dia 18 ao dia 23, os estabelecimentos funcionam das

7h45m às 22 horas, sem intervalo.
OBEDECER A LEI

Ao me mo tempo em que era divulgado o novo horário, o

presidente do Sindicato dos Empregados no Comércio de Cha

pecó, Euclides Antonio Badin,"alertava os empresários para
que elaborem escalas para revezamento de funcionários, adver
tindo' que o Ministério do Trabalho proíbe os·menores e a

mulheres de trabalhar mais que-oito horas diárias. Conforme
revelou Badin, a maioria das lojas não têm pessoal suficiente
para cobrir o novo esquema de funcionamento.

.

. Por isso, depois de vários contatos entre o sindicato, associa
dos e empregadores, Euclides Badin sugeriu à sub-Delegacia do
'Ministério do Trabalho para que tolere a dilatação da c�rgal
horária dos comerciários, com o argumento de que os próprios
empregados preferemtrabalhar mais neste final de ano e conse

guir uma melhor remuneração.
O sindicato instruiu aos lojistas para que paguem um adicio

nal de 25% sobre-o salário desses trabalhadores, inclusive aos

empregados comissionados que trabalharão à noite..

8rusq�e modifica o
I

.1

A. .' ,

transIto e crIa area

de estacionamento
Brusque ( Sucursal) - Um novo esquema de transno, que

incluiu o estacionamento controlado pelo período de uma hora
nas avenidas Consul Carlos Renaux, Rui Barbosa, contorno da

Praça Barão de Schneeburg e no princípio da rua Adriano

Schaefer, foi acertado nesta cidade pela Comissão Municipal. de
Trânsito. A mudança visa facilitar o estacionamento para turis
tas que compram nas lojas do centro.

.

O delegado Rosni Ferreira, ao anunciar o novo plano, pediu
aos proprietários de veículos que utilizavam aquelas ruas, para
paradas prolongadas, que estacionem na Avenida dasComuni

dades, Monte Castelo, no final da Adriano Schaefer e no páteo
do pavilhão da Fideb.

,

\

Geologia realiza
seminário nacional

em Gravatal

carvão metalúrgico (usinas a coque) e o governo colombiano para prospecção
esta situação permanecerá, diz o Consi- .de carvão coqueificável na bacia de
der, pois no "estág-io atual de desenvol- Checua-lenguazaque, a 80 km de Bogotá.
vimento tecnológico, a produção de pro- O início de produção, com ajuda tecno
dutos planos, trilhos e perfis pesados (60. lógica da Polônia, está previsto para
por cento do consumo) deve ser feita em 1982.
usinas a coque de grande porte". Essas Em 1978, foi firmado memorando de
usinas utilizam-se de 80 por cento de car- entendimento com a Austrália para for
vão importado e apenas 20 por cento de necimento de Carvão ao Brasil, a partir
carvão nacional. de 19;;0, e, finalmente, as primeiras ne-

No caso do carvão importado, a side- gociações foram iniciadas com a China,
rurgià estatal tem procurado diversificar na recente visita do ministro das minas e

as fontes de suprimento, utilizando as energia. O governo considera a importa
compras de carvão, inclusive como poder. ção de carvão chinês "importante fator"
de barganha pata colocação de produtos para colocação de alguns produtos na

brasileiros. O Consider acredita ser um quele mercado, como é o caso do ferro
dado significativo dessa política a dimi- gusa e minério de ferro.
nuição do suprimento de carvão ameri- As disponibilidades de sucata e carvão
càno em 100 por cento, em 1972, para 53 vegetal, assinala o plano mestre, são sufi
por cento em 1977. cientes para atender as expansões pro-

Por isto, o plano mestre recomenda A concentração das compras de carvão gramadas dos sub-setores de não planos
que a primeira etapa da expansão seja nos Estados Unidos, aliada a pequena comuns e especiais até 1985. "Importante
realizada pela Próspera SIA, subsidiária participação brasileira nas vendas desse para o suporte do .grande esforço finan
da Companhia Siderúrgica Nacional, produto (inferior a 5 por cento), colocava ceiro que as siderúrgicas terão que fazer
"uma ve: que o sul da Bacia de Santa o Brasil em posição de vulnerabilidade em reflorestamento e a manutenção da
Catarina é hoje, praticamente, área de quanto ao suprimento deste insumo. Além permissão da utilização de recursos fis
concessão excl usiva dessa empresà e, OISS0, são frequentes as greves nas regiões cais de terceiros, viafiset", frisa o doeu
mais ainda, que as áreas sem litígio no mineiras nos Estados Unidos, o que pro- menta.

O mesmo acordo intersin- mesmo estado também a ela pertencem". voca especulação com os preços do pro- Finalmente, o Consider recómenda a

dical instituiu o salário nor- Em 1977, a siderurgia foi responsável duto. continuação de investimentos nas usinas

mativo da categoria na base por 5 porcento do consumo brasileiro de Em 1977 as importações brasileiras de redução direta que buscam diversifi
de 10% sobre os seus salários, energia sob todas as suas formas, por 7 foram de 53 por cento de carvão ameri- cação de fontes de redutores, A Sidersul,
além do reajuste de 42%) por cento dos gastos de óleo combustivel cano, 3� pôr cento de carvão polonês, 6 em Santa Catarina, estuda a viabilidade

Outro detalhe do acordo entre e pela importação de 223 milhões de dó- por cento do Canadá e 4 por cento da de redução direta, através da gaseificação
empregados e patrões foi a lares de car,vãb ,9oqueificável, ou 3 milh- .Alemím�a. Atualmente.,a Siderbrás vem de 40 por cento do carvão vapor gerado
proibição da dispensa-de fun-" :&es>9B(h1:ÜHóneladàS'. 'Effifa et:té'.ã�b�'�{I.;:t.!cfiíatlrend'ét:e:r\'tendim'enlo com antros' paí- pelo beneficiàmento do carvão de Santa

cionárias gestantes até 90 sendo wevlsta uma importação de 4 ses para ampliar as fontes de suprimento, Catarina. A Mendes Júnior, a ser insta

dias após a licença que a le- .milhões de toneladas de carvão, no valor tentando diminuir ainda mais a depen- lada em Juiz de Fora (MG), por sua vez,
·

gislação " aproximado, de 230 milhões, de dólares. dência dos Estados Unidos. pretende utilizar em sua usina processo
trabalhista estabelece. PLANOS PROMESSAS metalúrgico para produção de ferro-gusa
As 490 firmas abrangidas Mais de 50por cento da atual estrutura Alem 'das compras de carvão polonês, com 100 por cento de carvão mineral na-

pela convenção ficaram produtiva de, aço brasileira dependem do o governo brasileiro firmou acordo com cional.

obrigadas a descontar 30%
sobre a remuneração dos fun
cionários 'em setembro, para
creditar ao Sindicato de
Classe. Ao mesmo tempo, os
empresários deveriam reco

lher o valor correspondente a

10% do total bruto dos salá
rios do mês em favor do Sindi
cato do Comércio Varejista.

Empresa que
não cumprir
dissídio será

processada
Chapecó (Sucursal) -

Cincoenta empresas desta ci
dade podem ser acionadas ju
dicialmente no mês .de janeiro
por não cumprem os termos

do dissídio coletivo firmado
entre o Sindicato dos Empre
gados no Comercio e o Sindi
cato do Comércio Varejista,
que definiu em 42% o índice de
reajuste salarial para os co

merciários de Chapecô, '.,

A advertência é do presi
dente do Sindicato dos Traba
lhadores, Euclides Antônio
Badin, que já expediu notifi
cações às empresas. que se re

cusam a cumprir o dissídio
alertando sobre a possibili
dade de uma ação judicial
contra elas, caso mantenham
a posição contra aquele au

mento.

DISS1DIO

O dissídio coletivo, assi-
· nado no dia 3 I de agosto e

homologado pela Delegacia
Regional do Trabalho, corrie
çou a vigorar a partir do dia 30
de outubro. De 490 empresas
envolvidas, �O se negam a

cumprir o acordo coletivo de
· aumento de salário.

O acerto trabalhista estabe
leceu que as empresas ajusta
riam os salários dos emprega
dos sobre os vencimentos
fixos de setembro de 1977,
compensando os aumentos

espontâneos (não determina
dos por lei) ou compulsórios
(obrigados por lei) pela classe
patronal. Os empregados ad
mitidos após aquela data

prazo (1. ° de setembro de
1977) teriam <direito ao reajus
tamento na proporção de 1112
do índice decretado.

CONSEQÜt:NCIAS

Euclides Badin, por outro
lado, acentuou que as firmas
infratoras pagarão multa de

5ô% sobre ô salário mínimo
da categoria por cada empre
gado. Antes de ingressar na

Justiça Trabalhista com o pe
dido de cumprimento da deci

são, o presidente do Sindicato
dosEmpregados no Comércio
notificará as empresas, solici
tando um acordo amigável.
O representante dos comer

ciários lem brou que em

1977, quando o primeiro dis
sídio coletivo foi aprovado
pela Delegacia Regional do
Trabalho, 40 empresas se ne

garam a atender as determi
nações da lei. Depois de noti

ficadas, no entanto, decidi
ram cumprir o acordo. So
mente três delas foram pro
cessadas e tiveram que cum

prir os termos do dissídio, por
determinação da Junta de

Conciliação e.Julgamento de

Chapecó.
"Quando processadas,

além de cumprir as cláusulas
do acordo, as empresas retar
datárias arcarão com as des

pesas da ação judicial" -

disse Badin.

Consider quer aumentar a
produ�ão de carvão no país

As empresas de se poderão atender aos projetos de expansão? O governo não ·acredita.

Brasília - Para manter os 20 por cento
do carvão nacional na composição de
mistura atualmente usada para o coque
metalúrgico, é necessário elevar a capa
cidade de produção das oito minas exis
tentes de 2 milhões 600 mil toneladas
para 6 milhões 500 mil toneladas de. car
vão lavado até 1985. A recomendação
consta do plano mestre de siderurgia para
os próximos dez anos (1979- 1988), elabo
rado pelo conselho de Não Ferrosos e de

Siderurgia (Consider).
"Ponderáv. is esforços de investimen

tos em nossas minas e em infra-estrutura
deverão ser feitos, existindo grande incer
teza de que as empresas particulares que
operam.em Santa Catarina reúnem con

dições para a consecução destas expans
ões", adverte o documento.

Com�rciantes e entidades de
Clube 4�s
se expande
no interior
de Chapecó

assistência'doo 'presentes
Chapecó (Sucursal) Cerca de 1.200 crian

ças, da faixa etária dos 5 aos 17 anosserão

presenteadas rieste Natal através de uma pro
moção c<;mjunta da Coordenadoria Regional
da Educação da Fundação Catarinense do
Bem Estar dó Menor, Ekkos Discotheque e

Grupo de Jovens Equipiranhas.
A promoção consistirá numa festa progra

mada para,os dias que antecedem ao Natal,
onde as 1.200 crianças receberão presentes,
brinquedos, -doces e roupas.
segundo anunciou ontem a senhora 10-

landa Domingues, uma das coordenadoras da
festa,
festa e este ano haverá uma modificação: a festa
será realizada, simultaneamente, em cinco
centros de Bem-Estar do Menor, espelhados
nos bairros de Santa Maria, Palrnital, Aero-

porto e Antena, todos com capacidade para
200 crianças cada, e mais o Centro de Promo
ção Social, que atende 250 crianças.

No anopassado, 600 garotos foram presen
teados nesta promoção e , este ano, as coor
denadoras pretendem duplicar este número.
Para tanto, os gastos estão estimados em Cr$ 10
mil.

.

para reunir o dinheiro necessário, os pro
motores da Festa realizaram um baile na Ekkos
Discotheque. Além disso, a Fucabem distri
buiu seis cestas de Natal pelo centro da cidade,
nos principais supermercados. Nelas, os con
sumidores poderão colocar presentes que vão
desde doces até calçados e roupas. Por outro
lado, os clubes de serviço da cidade visitarão
as casas comerciais de Chapecó, angariando
presentes.

Chapecó ( Sucursal) Em
Faxinai

dos Rosas,
interior do

município de Chapeêó
foi fundado

ontem uma sede
do Clube 4-S

Laços de Amizade,
quando também foi

empossada
a primeira
diretoria,

encabeçada por
Augusti Scussiato,

COLOQUe'IIClrc LIIIDO·
'" CORPIIIHOOI ti ILOI
oue II LUtilCRCCRIOU
PRIIVOcl1 .'

Cada um mais lindo que o outro. .

Você encontrará o sol LUMIERE nas seguintes lojas:
A Modelar

.

Blumenau Fabril
Rua Trajano, 21 . Rua Gerônimo Coelho, 1
Rua Conselheiro Mafra" 44

Modas Felistil
Rua Gen. Bittencourt, 165Alfred Magazine

Pça.15 de Novembro, 24
Boutique Jane
Rua Pe. Miguelinho, 33

Marta Salum Garcia
Pça. Preso Getúlio Vargas, 1

Magazine Coelho
<,

Rua Liberato Bittencourt 390
.

,

Distribuidora Textil Blumenau
Rua Hercílio l.uz, 119
A Esposj'ção 54
Rua Felipe Schmidt, 54

A Sahtarem
Rua Tenente Silveira, 24

Casa dos N.e�"os
Rua Júlio Moura, 19

J--'

flopos
Rua Liberato Bittencourt, 359

._-��-�.
, ,
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Criciúma faz
doação de
terra à
indústria

Criciumenses param O trabalho

para comemorar Sta. Bárbara
Criciúma ( Sucursal) - A cidade de Criciúma, dade de Primeira Linha, onde está sua Igreja.

como acontece todos os anos, parou ontem para
comemorar o dia de Santa Bárbara, a padroeira dos
mineiros, uma classe operária tradicional neste mu
nicípio. As festividades começaram no domingo,
prosseguindo até a tarde de segunda-feira, quando
se encerraram com um cortejo motorizado, com

mais de 13 mil pessoas.
No domingo pela manhã foi rezada uma missa na

Paróquia de Santa Bárbara, no bairro Operária
Nova, a 2 quilômetros do centro da cídade, onde foi
dada a primeira eucaristia a 120 católicos. Às 18
horas, a imagem da Santa foi levada do Quartel do
28 Grupo de Artilharia de Campanha até a locali-

FERIADO
. O dia de ontem foi feriado municipal em Cri
ciúma - o prefeito Altair Guidi baixou decreto nesse
sentido. Todo o comércio estava fechado mas as
indústrias de cerâmica permaneceram trab�lhando
"pois não podem parar", segundo informaram seu�
diretores.
As comemorações à Santa Bárbara estiveram re

pletas de políticos, mas o único a se pronunciar
oticialmente foi o prefeito Altair Guidi, que saudou
os vlsItant�s:e pediu \l PItlt,eção da Santa "para
minha administração eparajodos os ericiumenses"., .

\.

.Jcinville: carência dê l�itos-
hospitalares causa protestos.

Criciúma ( Sucursal) - A
Comissão de Indústria e

Comércio de Criciúma
decidiu doar uma. área de
terra à firma Tereza
Alves da Silva, que
atuará no ramo da

industrialização e

comercialização de

mandolate, cocada, balas
e pipocas.
A área construída será

de 200 metros quadrados,
no distrito
industrial da cidade
mineira, estando seu

faturamento mensal
estimado em Cr$ I milhão.
O Imposto sobre

•

Cir�ulação_d� Mercadoria
está calculado emCr$ 140 mil

e o Imposto
sobre Produtos
Industrializados dará

Cr$ 50 mil à Prefeitura.
O empreendimento foi

orçado em Cr$ 1 milhão e

200 mil e será iniciado
em junho do próximo
ano. Esta indústria

produzirá anualmente
70 mil quilos de

mandolate, 30 mil quilos
de cocada, e 400
mil pacotes de pipocas.
Terá 60 por cento
de seu mercado

consumidor concentrado
no Rio Grande do Sul
e o restante

em Santa Catarina.

Joinville (Sucursal) - Durante a 'última sessão
ordinária da Câmara de Vereadores de Joinville foi

. aprovada a indicação do vereador Rolf Scholz �da
Arena, para que sejam pleiteados reajustes imedia
tos, no convênio existente entre o Inamps e a

Maternidade Dona Helena, que atende os benefi
ciários do Funrural.

Será enviado ao Governador do Estado e Scholz
espera sensibilizar as autoridades estaduais para
"este grave problema que está ocorrendo. Joinville
já tem carência de leitos hospitalares e muitas pes
soas já morreram porque não conseguiram inter
namento em tempo devido". Ele' prosseguiu di
zendo que o Hospital e Maternidade Dona Helena,
por culpa do Inamps, que não quer reajustar os benefí
cios do Funrural, afirma que será obrigado a

rescindir c3 convênio porque não tem condições de
arcar com o prejuízo diário que sofre devido aos

baixos subsídios pagos.
Diz Scholz, "que o grande prejudicado com isso é

o trabalhador rural, que em trabalho anônimo, sob
as mais severas condições climáticas, e sofrendo
toda sorte de riscos, trabalha para alimentar o Es
tado".

Palácio, devido ao mau comportamento tíe alguns
ferqüentadores, que é um verdadeiro atentado ao

pudor". Segundo ele, qualquer cerra .entre. um

homem e uma mulher, é razão para alguns freuüen
tadores dirigirem "palavrões inqualificáveis".
Outro problema neste cinema, diz Peixer é a pés

sima qualidade-do som, "que é vergonhosa.Temos
que tomar uma 'átitude diante desta situação, num

, dos dois cinemas-existentes 'na cidade, pois a Prefei
tura concedeu. a.concessão e isenção de impostos
com o apoio da Câmara de Vereadores".

Em aparte, o vereador Celso Pereira se congratu
lou com Peixer, ressaltando porém, que a.culpa pela
proliferação das pernochanchadas, queo Cine Pa
lácio apresenta seguidamente, "cabe aos anos de
arbítrio em que vivemos há 14 anos.O Governo está.
acabando com a cultura cinematográfica do País, e
os produtores se vêem obrigados a produziremape
nas pornochanchadas pela falta de incentivo gover
namental.

Em outra proposição, o vereador Peixer solicitou
e foi aprovado o envio de uma moção para à Asso
ciação Joinvilense de Medicina, "apelando que a

entidade designe um médico para fazer exames pe
riódicos nos presos da cadeia pública de Joinville.
Ao justificar a indicação, ele revelou que vários
presos estão com doenças contagiosas e encontram'
dificuldades em realizar exames no hospital Muni
cipal São José, "devido ao grande número de casos

atendidos pela entidade hospitalar".
Peixer adiantou que esteve conversando com o

delegado regional de polícia, João Pessoa Ma
chado, a respeito do assunto e que ficou confirmado
queo Hospital Municipal São José não tem condi
ções de atender os seus normais, muito menos aos

presos da cadeia pública. "A situação médica dos
presos de Joinville é caso de polícia", acrescentou.

CASO DE poLíCiA
O plenário também aprovou moção do vereador

Marco Antônio Peixer da Arena, que solicita o

envio de ofício à direção do Cine Palácio, "para que
seja sanado o grave problema técnico verificado no

equipamento deste cinema, bem como dotar esta

casa de espetáculos de um esquema de segurança,
para serem evitados uma série de abusos que vem

ocorrendo, em conseqüência do péssimo compor
tamento de algunselementos que lá freqüentam".

Em sua justificativa, o líder da Arena revelou que
"não se pode ir acompanhado da espôsa noCine
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Natalna Linearé

Ceisa vai construir
ginásio para o Ses;

o Departamento Regional
do Serviço Social da Indústria

·

- SESI e a CEISA - Cons
truções e Empreendimentos
Imobiliários S/A, assinaram
às 11 horas de ontem, con

trato. no' valor de Cr.$
14.3'57.174,03, para realiza
ção de obras do setor "D", do
Centro Esportivo e Educacio
nal, do SESI., .na cidade de

·

Blumenau, de acôrdo com

concorrência pública reali
zado no dia 20 de outubro. O
ato de assinatura teve lugar no
gabinete do superintendente

· do SESI, Orvaldo Pedro Nu-

nes.

Firmaram o documento,
pelo SESI, seu diretor
regional, Bernardo Wolfgang
Werner, enquanto que pela
CEISA, foram signatários o

Diretor-presidente, Newton
Ramos, o diretor
administrativo, Harry Correa
e o advogado Amauri João'
Ferreira.

'

Das obras a serem executa
das no setor "D" do complexo
educacional e esportivo do
SESI, em Blumenau, constam
canchas de esporte, restau
rante e salão de festas.

Vereadora quer criar
. curso de segundo grau
Itajaí (Sucursal) A verea

dora Iraci Sodré da Silva, da
Arena apresentou na última

reunião do Legislativo um re

querimento solicitando a cria

ção de um curso de segundo
grau na Escola Básica Henri

que da Silva Fontes, no Bairro
São João.
A vereadora ressaltou que

"é grande o número de jovens

que deslocam-se deste bairro

para estudar no centro".
Iraci Sodré também está so

licitando a transformação da

Escola Reunida São Tarcísio,
no Bairro Dom Bosco, em Es
cola Básica, já que a mesma

abriga grande número de alu

nos e por isso carece de maior

atenção por parte dos poderes
públicos".'

Atahualpa Garrozi Mascarenhas Passos
Juiz de, Direito da 2." Vara.

Juizo DE DIREITO DA
2.8 VARA - COMARCA

DE BAL. CAMBORIÚ - SC
EDITAL DE ARREMATAÇÃO

Prazo. 10 dias

Local: Forum Des. Adão Bernardes - rua 11 n.? 43.- BaL
Camboriú
1." Praça: dia 11 de dezembro de 1978, às 15:00 horas.
2." Praça: dia 21 de dezembro de 1978, às 14,00 horas.

Ação: Carta Precatória n.O 62/78, oriunda 2." vara Com.
Lages.
Exequerrte: Fazenda, F,ederal

. ! I:;xectlt"",40:,ff_RRAGJ3,NS CQRAL"LT'O;'\.
Bem a ser arrematado: UM TEF,lRENO, sem benfeitorias,
representados pelos lotes números 364 e 367, do des
membramento JARblM SERRA�O SITUADO NESTA CI
DADE DE Balneário Camboriú, com área total de 600m2,
tendo as seguintes controntações: frente ao Sul, com 24
metros na: rua "B ": fundos ao Norte a mesma medida nos

lotes n.vs 365 e 368; extrema a Leste com o lote n.v 361: a
Oeste com o lote n.o 370, medindo em cada um deste
extremo, 25 metros, parte do imóvel transcrito sob ,n.o
22.863, fls. 28, do livro n.o 3N, no Cartório do Registro de
Imóveis, do 1.9 Otício desta Comarca de Itajaí, e sob n.v .

8.561,. dls. 163 do livro 3-C, no valor de Cr$ 50.000,00
(cinquenta mil cruzeiros) cada um, bens que se encontram,
livre de ônus, não havendo recurso pendente de decisão.
Não sendo encontrado a devedora pelo Sr. Oficial de Jus
tiça, através deste ficá a mesma intimada, através seu re

presentante legal, e sua esposa, se casado for (em).
Balneário Carnbortú, 7 de novembro de 1978

Maria das Nves Souza Bernieri
,

Oficial Maior

"CERTIDÃO

Certifico em virtude (lo despacho do Sr. Presidente da
Junta Comercial, exarado no requerimento sob número
2.991 datado do dia 26 de- outubro de 1978, que dos docu
mentos registrados e arquivados nesta Junta Comercial do
Estado, consta a Ata da Reunião do Conselho de Adminis

tração, realizada em 09 de agosto de 1978, da PÁTRIA
COMPANHIA BRASILEIRA DE SEGUROS GERAIS, com
sede à Praça Pereira Oliveira n.? 10, na cidade de Florianó
polis, Estado de Santa Catarina, da qual consta que o

pedido de renúncia do Diretor Marzio Arcari, f.ormulado

por carta, em pdder da mesa, cuja transcrição foi-dispen
sada. O Conselho de Administração, por unanimidade de

votos, deiiberou aceitar a renúncia do referido senhor do

cargo de Diretor da Sociedade. ARQUIVADA sob n.>

01162/09 em sessão do dia 28 de setembro de 1.978. É; o'
que consta, pelo que eu CANDIDO AMARO DAMASIO,
Chefe da Assessoria Técnica, no exercício de Secretário

Geral, mandei datilog rafar a presente certidão, que con

feri, subscrevi e assino aos 20 dias do mês de novembro de
1978.

BEL. CANDIDO AMARO DAMASIO
CHEFE DA ASSESSORIA TÉCNICA
NO EXERCíCIO DE 'SECR. GERAL

i
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Técnico divulga. normas'
de combate às I

pragas da mandioca
Criciúma ( Sucursal) - O pesquisador do Centro

Internãcional de Agricultura Tropical,
Anthony Charles Belotti, esteve esta semana I
no Sul do Estado e proferiu palestra para os

40 técnicos da Acaresc sobre "as principais
pragas que atacam a mandioca",

Belotti ressaltou na oportunidade que deveria
ser implantado na região, o controle

biológico da maranduva, que é I

a principal praga da cultura no Sul do Estado.
O projeto segundo ele -,

tem por objetivo controlar a reprodução Idos insetos prejudiciais as-plantações,
que são os predadores ou parasitas.

O controle biológico evita il poluição,
.causada pela aplicação de doses cada

�ez maiores de inseticidas.
Acompanharam Anthony Belotti 'em sua

visita ao Sul, a bióloga do Centro
Nacional de Pesquisa nas Culturas de Mandioca

e Fruticultura de Clima Tropical, AI�
Nunes, a pesquisadora de etmologia Aurea

Schmidt e Murilo Temes também pesquisador
I

da cultura da mandioca, todos
.

pertencentes a Empasc,
O Centro Internacional de Agricultura Tropical

está sediado em Cali, na Colômbia e vem,
desenvolvendo pesquisas no Brasil,

com convênio com a Embrapa - Empresa Brasileira
de Pesquisas Agrícolas. I

Luiz Henrique vai à
Brasília obter verba

,

para construir ponte'
I

Joinville ( Sucursal) - O prefeito de Joinville,
Luiz Henrique da Silveira {MD�) seguiu ontem,

pela manhã para Brasília para tratar com

técnicos do Ministério dos Transportes
sobre o projeto de uma ponte que.

ligará os bairros de Itaum e Boa Vista"
dois dos mais populosos e principais núcleos

habitacionais da cidade.
Luiz Henrique entregará o projeto à

direção do Conselho Nacional de Política
Urbana e da Empresa Brasileira de Transportes

Urbano, que deverão apreciá-lo para uma

posterioa aprovação.
Num convênio firmado com a Prefeitura, a

Companhia Nacional de Política Urbana já
liberou 5 milhões e 800 mil cruzeiros para a

obra, mas o prefeito diz que "esta importância
.

é insuficiente para a construção da

"'ponte", por isso sua viagem à Capital Federal.
. em busca de mais recursos"

be acordo com os planos iniciais, a ligação
entre os bairros .de Itaum e Boa Vista deve"

ser concluída em dois anos. A
Prefeitura participará com 15 milhões de.

cruzeiros em recursos próprios. A nova ponte
terá 1.70 metros de comprimento com um vão

livre de 58 metros.

VENDE-SE

CASA NA ARMACAO DO PÂNTANO DO SUL, a 'SOO
metros da praia, em construção de alvenaria, com
80m2. em dois lotes, totalmente murados. Tendo 3
quartos, sala, cozinha, banheiro, churrasqueira e

despensa. Preço: Cr$ 360.000,00. Tratar pelo fone
44.0735 c/Sr:Monteiro ou Sra. Vera.

,

----

- ----

-------

AGÊNCIA EM ITAJAí AVISO DE ALlI;NAÇ"ÃO .

AAGÊ"NCIA DE·PREVIDÊNCIA SOCIAL EM ITAJAí
faz público, a quem interessar possa, pessoas ou

firmas, que este Instituto estará recebendo proposta
até às 18:00 horas, do dia 03 de janeiro de 1979,para
venda de material para escritório, de madeira e aço,
máquinas, ventiladores, etc., no estado em que se

encontram ..
OS EDITAIS DE CONCORRÊNCIA n.vs 01 e 02, de

05 de dezembro de 1978 contendo as condições de
habilitação, especificações e demais detalhes,
encontra-se à disposição dos interessados na

AGÊNCIA DA PREVIDÊNCIA SOCIAL EM lTAJAí si
tuada na rua Dr. José Bonifácio Malbu'rg, n.9195, no
horário de 8:00 às 18:00 horas, onde, também, serão
prestados esclarecimentos.

.

ltajai, 01 de dezembro de 1978
ESTADO DE SANTA CATARINA

SECRETARIA DA INDÚSTRIA E COMÉRCIO
JUNTA COMERCIAL DO ESTADO

..----------------iiiiii-----...J

Tuaoem
f} c:E?J:1í�
pelo precoàvista.
Venhaaproveitar'

.. .
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Os móveis que você deve ter.
Rua Vidal Ramos, 26 - Fone 22.6100
florianópolis.Se
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Seguidores Almirante cita saúde

de.pastor

ameaçamos

umbondistas

deAlegrete
Porto Alegre - Perseguições,
ameaças e represálias contra um

bandistas pelos seguidores do
missionário Nasser Bandeira dos

Santos, de 22 anos, da igreja do

Evangelho Quadrangular, conhe
cido por promover cultos. de exor
cismos e rituais cabalísticos, estão
preocupando. � população de

Alegrete, mumcipio da fronteira
oeste, a 504 km desta capital.
As rixas começaram há cinco

meses, quando o pregador assu
miu a responsabilidade pelo nú

cleo alegrentense da seita, pas
sando a acusar os umbandistas de
serem os causadores dos males fí
sicos e mentais de seus fiéis.

Apesar de bastante jovem e de

aparencia, saudáv�l, em poucos
meses o missionário Nasser Ban
deira dos Santos conseguiu recru

tar um significativo número de
fiéis para seu templo na rua Wal
demar Masson, a tal ponto de o

local se tornar pequeno demais

para acolher os presentes as sess

.ões de exorcismo e maifestações
esotéricas por ,ele promovidas.
Diante disto, as reuniões da igreja
do Evangelho Quadrangular pas
saram a se' realizar nos arredores
da cidade, ao ar livre. Desde o

'início de suas atividades na região,
suas pregações dirigem constan

tes ataques aos terreiros de um

banda, aos quais atribui "as

doenças do corpo e da cabeça dos
nossos irmãos". Segundo consta,
ele justifica os problemas da hu
manidade "a feitiçaria,magia
negra e maldade dos macumbei
ros" e se diz "disposto a varrer a

umbanda da face da terra".
Para o'padre Ivo José Kreutz,

panda, aos quais atribui "as
da Conceição, a atitude do pastor
se assemelha bastante "ao fana
tísmo da comunidade de Jim Jo
nes", que a poucos dias promoveu
um suicídio coletivo dos seus se

guidores. O padre acrescentou

que os liderados por Nasser Ban
deira dos Santos, em suamaioria,

·

"são pessoas nervosas, carentes
, de afeto, sofrem de soliddão e in-

·

segurança e dão a ele tudo o que
tem em troca de promessas de paz
e felicidade, "como sempre obrf

, gam os mistificadores".
•

A campanha do pregador mis
sionário contra os umbandistas
culminou, quando, em culto no

turno, apresentou toda a espécie
de "trabalhos" de macumba reco-

.

'

Ihidos durante vários dias pela ci
dade e arredores, dizendo que
"era .obra do diabo". Animais,
alimentos - em decomposição -

foram colocados sobre um altar,
coberto por um pano, que foi er

guido no clímax da cerimônia,
provocando uma verdadeira crise
de histeria coletiva dos fiéis.
Ontem, ele enviou uma nota

oficial de esclarecimento a uma

rádio da cidade sustentado que a

maior parte dos .sofrimentos do

"povo, em particular de seus se-

guidores, eram 'Provenientes de

"despachos demoníacos feitos
·

pelos macumbeiros".

Os fiéis queriam calor

'afetivo em Jonestown
Porto Alegre - Ao considerar a tragédia de Jonestown consequência

de "instrução religiosa superficial e incompleta", o cardeal Vicente
Scherer observou, entretanto, que os fiéis procuram nestas organiza
ções calor afetivo, fraternidade e união, o que não é oferecido pela
sociedade moderna e tecnificada e, muitas vezes, nem, em proporção
suficiente, igrejas antigas e tradicionais, devido ao elevado número de

adeptos destas igrejas que absorvem o tempo de seus dirigentes e

colaboradores .

Na sua alocução semanal "A Voz do Pastor", o prelado gaúcho
manifestou que no Brasil, "muitas milhares de pessoas procurampreen
cher o vazio de suas almas e de sua vida frequentando os terreiros de
Umbanda e os centros de espiritismo", Por isso, defende como preocu
pação prioritária e desafio permanente da Igreja "o da evangelização,
de instrução religiosa, que na verdade não assegura vasta popularidade
e vistosas manchetes nos jornais, mas de fato é o maior benefício e a

insubstituível nqueza que podemos comunicar ao povo".
Ao comentar o suicídio em massa dos adeptos da seita do pastor Jirn

Jones, na Guiana, o arcebispo de Porto Alegre disse que os membros
desta e de outras seitas "não se preocupam com a fundamentação
racional de sua religiosidade, mas apelam exclusivamente aos sentimen
tos e a emotividade". Para D, Vicente Scherer, "os fatos estarrecedores
do Templo do Povo se explicam por leis puramente psicológicas",
lembrando que nas reuniões da seita "costuma-se estabelecer um am

biente propício de auto-sugestão, transes, descontrole emocional, VIS

ões e convulsões físicas".
'- O chefe Jim Jones era, evidentemente, um paranóico e desequili

brado mental", afirmou o D. Vicente Scherer, comentando que toda a

história da idolatria dos povos pagãos comprova que aqueles fenôme
nos psicológicos se ressaltam em organizações religiosas mal instruídas
e orientadas. "Desequilibrou-se o bom senso natural do raciocínio do

povo com uma lavagem de cérebro, favorecida pela falta de conveniente
e acertada instrução religiosa. O episódio de Antônio Conselheiro e

outros semelhantes na história do Brasil tem substancialmente a mesma

explicação, de religiosidade popular desorientada".

Situação obtém 70% da

votação na OAB baiana

Salvador - Com o resultado das apurações da subseção de

Vitória da Conquista, o Sr. Thomas Bacelar conseguiu se reele

ger presidente da Ordem dos Advogados do Brasil, seção da
Bahia. O vice-presidente será o Sr. JoséMartins Catharino, que
já ocupava o cargo.

De acordo com a apuração na capital e nas sete sub-seções do
interior, a chapa da situação liderada pelo Sr. Thomas Bacelar

conseguiu 70 por cento dos votos. A segunda chapa mais votada

foi a liderada por José Augusto Tourinho Dantas, da oposição,
enquanto que uma terceira, encabeçada por José Pedreira Lapa
teve votação considerada fraca.

Segundo os membros da chapa "ordem independente", a

diretoria-eleita "vai preservar na Bahia a linha de ação política
traçadapelo Conselho Federal da Ordem, sob a liderança de

Raymundo Faoro. Colocará em prática como prioritária, a luta
pela imediata implantaç6ao do estado de direito democrático,
defesa dos di-reitos humanos e anistia ampla e irrestrita",

300 detentos passarão
o Natal em suas casas

Rio - O cardeal Dom Eugênio de Araújo Salles, após.rezar
missa no Instituto Penal Ary Franco, em Água Santa'�sendõ

- impedido de visitar os. detentos em suas celas por falta de luz,
anunciou que o Departamento do Sistema Penitenciário permi
tirá que cerca de 300 detentos tenham permissão de passar o
Natal e Ano Novo com suas famílias ..

O diretor do Desipe, Francisco Massá Filho, preferiu que
Dom Eugênio divulgasse a informação, já que dependia de

autorização judicial, mas garantiu que a liberação será deter

minada para os detentos q�e mostraram melhor recuperação.
Hoje, às 9 horas, Dom Eugênio rezará missa na Ilha Grande e

visitará os detentos daquele presídio.
As visitas de ontem ao Instituto Penal Ary Franco e de hoje

� Ilha Grande fazem parte da Pastoral Penal que está _pr�pa
rando os detentos para a celebração, do Natal. No sermão no

presídio de Água Santa, D. "Eugênio disse que "hoje, nas

vésperas do Natal, uns o comemorarão lá fora, numa alegria
talvez falsa, mas a possibil.idade de comemorá-lo aqui, no inte
rior porque dela dependerá a nova conversão".

--------------------------------------�

. , .

Banco faz prop'aganda sobre
seguro durante Holocausto
e pede desculpa aos judeus
São Paulo - O Banco Real entrega hoje

ao Rabino Henry Sabei seu pedido oficial
de desculpas à comunidade judaica por ter

inserido, durante um dos intervalos da
série Holocausto, apresentada pela TV,
nas duas últimas semanas, uma propa
ganda sobre seguros, tendo em primeiro
plano a figura de Hitler.

A exibição da propaganda gerou mal
estar na comunidade judaica de São Paulo,
inclusive com ameaças de fechamento de
contas. No dia imediato, o Banco Real
retirou o filme e o diretor de propaganda,
Roberto Choueiri pediu desculpas ao ra

bino Henry Sobel, em conversa particular.
No entanto, o Rabino considera que "uma
coisa é a visita. particular do diretor de

propaganda ao meu escritório e outra é
uma carta da diretoria do banco apresen
tando suas desculpas oficiais, dirigidas à

comunidade judaica, Por isso esta carta é

importante para nós".

O diretor de propaganda do Banco Real,
Roberto Choueiri, afirmou ontem que
"esse assunto está se desdobrando de uma

forma incrível. O banco já fez o que consi-
,

derou como sua obrigação: retiramos ime
diatamente o filme do ar e apresentamos
nossas desculpas ao rabino Sobel, que en

tendeu nossa posição".
Ele considerou quea mensagem do filme

não foi decodificada de forma geral: "a
comunidade judia que assistiu ao filme não
chegou ao fim da mensagem quando se

propõe o seguro para evitar que fatos da

quela natureza se repitam. Houve urna in

compatibilidade de comunicação".
O Sr. Choueiri considerou não ser

"agradável acirrar uma polêmica com fatos
como esses, desenvolver um raciocíno .de
ódio em cima do que representou a segunda

.

grande guerra. Ontem, a televisão quase

que só apresentou filmes relativos à Se

gunda Guerra.
O "Fantástico" deu 25 minutos para uma

matéria sobre o nazismo nos Estados Uni
dos. Todo C> assunto iniciado com a série
Holocausto está se desdobrando de uma

maneira incrível, alimentando a polêmica.
Não creio que seja boin isso",

- Fomos apenas mal entendidos - com

pletou -, "mas O banco se redimiu, reti
rando o filme diante da reação que ele teve,
Até agora não houve nenhum caso de fe
chamento de conta, pelo menos que eu

saiba, Quem tomou essa atitude, se teve

alguém que a tomou, foi uma atitude iso
lada. Não houve nenhum movimento nesse

sentido".
No entanto, o rabino Henry Sobel dis

corda da opinião do diretor de propaganda
do Banco Real, em relação ao significado
da apresentação de filmes que relembrem
os acontecimentos da II Grande Guerra.
Para ele, filmes como Holocausto e toda a

literatura espalhada sobre a " Guerra
Mundial "estão revelando os terríveis se

gredos dos campos de 'extermínio de Hi
tler".

Nacional - II

mesmo da gestação do indiví
duo". A jornada termina
quarta-feira,

O presidente do Inarnps en
tende como necessário "não
confudir medicina social com
socialização. O que quere
mos, por tal conceito, é defi
nir o objetivo de democratizar
o acesso à saúde pelo uso
crescentemente eficiente dos
recursos do Inamps, inclusive
aqueles da rede particular. No
ano corrente, aliás, já conse

guimos alguns resultados ra
zoáveis. Assim, de janeiro a

outubro foram realizados 108
milhões até dezembro". No
mesmo período houve I I
milhões de exames radioló?i
cos, 31 milhões de exames de
laboratórios, 6 milhões 200
mil internações e 18 milhões
200 mil consutas odontológi
cas".

como base à democracia

Condecorações durante
o aniversário da 'base

Oferecer uma assinatura de
O Estado como presente de Natal é
uma grande idéio. Mais ainda, é
uma idéio inteligente e duradoura.

Seus amigos e clientes
começarão todos os dias bem
informados do que acontece pelo
mundo, pelo país, pelo estado e

pela cidade.
A -essincturc-presente de

O Estado chegará, no primeiro dia,
açompanhado de um cartão, com
seu nome e votos de boas festas.
E será o começo de um ,ano .cheio
de novidades, graças a você.

'Rio - Ao resssaltar que "só se

igualando o acesso à saude é
'que daremos substância efe
tiva à nossa democracia": o

presidente do lnamps, Almi
rante Gerson de Sá Pinto
Coutinho, duvidou da eficá
cia dos pagamentos por uni
dades de serviço aos hospitais
da rede privada, porque é de
difícil controle, facilitando,
inclusive, distorções e abu
sos", e informou haver pes
quisas para a adoção de outro
sistema.

As declarações constam do
seu discurso, lido ontem pelo
coordenador de equipe de
saúde do Departamento de
Administração Médica do
lnamps, Milton Machado,
durante a Ir Jornada Médica
do Pam-Botafogo, nele
aponta como medicina social
a que "abrange toda a popula
ção e, o mais possível, a partir

Rio - Sob a presidência do
comandante do Transporte
Aéreo da FAB, brigadeiro
Rodolfo Becker, foi realizada
ontem a solenidade de 21.0.
aniversário da Base Aérea dos
Aíonsos, com a entrega de

condecorações a 86 militares,
em medalhas de ouro, prata e

bronze, representando 30, 20
e 10 anos de bons serviços
prestados. Depois do desfile
da tropa, houve um coquetel
no cassino dos oficiais, encer
rando a festividade.

. Assinada pelo 'comandante
da Base Aérea, coronel José
Brandão Lisboa Gilho, foi

lida, ainda, a ordem-do-dia,
considerada uma "inovação",

pois ecoava em forma de ver

sos e, além de exaltar a orga
nização e os seus soldados,
lembrou o I,. o. regimento de
aviação, "no exemplo de pa
triotismo dos que defenderam
este campo em 35, na obra que
nos foi legada pelo histórico 2. o.

GT".

Neste Natal s�ja diferente,
ofereça uma aSSinatura deO Estado.

Neste Natal, seja diferente.
Pegue sua lista de presentes e

faça assinaturas de O Estado. Sua
boa idéia será lembrada todas as

manhãs, o ano inteiro.
E, basta discar' para os

telefones: (0482) 33-1679 -

33-1826 - 33-1866 - rcmol 87
Depto de Circulação.

\

o novo. Passai 79
está aqui, esperando
você. E emocio.nante
ficar frente a-frente
com ele.

Conhecer a outra
face do Passat, a!l0ra
com linhas mais
modernas.
Experimentar

° conforto do. novo
Passat, que nenhum
outro carro da sua
classe pode oferecer;
Corno Reven

dedor, nós também
trabalhamos na

renovação da linha
PassaI.
Renovando

as li nhas de credito
e criando. planos de
financiamento tão
espetaculares como
o. novo. Passat 79 .

. '. E traga sel).carro
usado, ele será aceito.
como. entrada, .

..

uda
E hora de mudar.

. E hora dem. Entre em nossa
• • loja, escolha seu novo

Venha conhecero Passat 79. fr��.t 79 e vàem
REVENDED08ES PROMENAC LTDA

�Rua Expedicionário Aleixo. Maba, 8
Telefo.nes: 44-3793 - 44-3568 - 44-35?5 - 44,3833 _jItajaí - se.
'---------�---
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12 - Internacionl

Políticos

O ESTADO _ 05 de dezembro de 1978�

Holanda

se reúnem

na Argentina

pela abertura
Buenos Aires _ Dirigentes políti
cos virtualmente de todos os seto
res estão dando os primeiros pas
sos tenden tes a criar uma fren te
comum para apresentar uma po
sição definida ante o governo e,
eventualmente, demandar uma

abertura política.
Uma reunião com esse objetivo

realizou-se anteontem numa casa

de campo nas proximidades de
Buenos Aires, da qua1 estiveram
ausentes os dirigentes da União
Cívica Radical e os "desenvolvi
mentistas" que pertencem ao mo

vimento inspirado pelo ex

presidente Arturo Frondizi.
No almoço em que foram esta

belecidas as primeiras bases para
for-mar essa frente comum com

pareceram os peronistas, cujo úl
timo governo foi derrubado pelas
Forças Armadas dia 24 de maio
de 1976, o Partido Intransigente.
comunistas, Socialismo Popular,
Partido Revolucionário Cristão,
Partido Conservador Popular e o
Democrata Progressista.
O encontro de dirigentes políti

cos começou às primeiras horas
da manhã e estendeu-se até as últi
mas horas da tarde, durante as

quais foram analisadas exausti
vamente a situação internacional
e as circunstâncias internas
atuais. em matéria política.

Uma fonte presente à reunião
disse que ficou acertado o apro
fundamento das "coincidências
comuns", bem como manter en

tendimentos com os ausentes com

o objetivo de convidálos a tomas

parte na frente comum política
em estudo.
As atividades políticas na Ar

gentina estão suspensas desde a

tomada do poder pelos militares,
mas elas se fazem presentes, seja
através de. documentos publica
dos a título de informalidade, mas
nas quais são analisados os aspec
tos da evolução política do país.
Por sua vez, o Governo prometeu
entabular um amplo diálogo com

as correntes políticas, das quais
estariam ausentes "os subversivos
e os corruptos" -.

Maestro troca

a Rússia

pela

KISSINGER VOLTA A
CRITICAR CAMPANHA DE

CARTER A FAVOR
DOS DIREITOS HUMANOS

Para Kissinger, .o campanha de Corter
em defesa dos direitos humanos "constitui

uma arma dirigida contra (nossos)
aliados e sua tendência é minar

as estruturas internas",

Kissinger em sua recente viagem pela Europa.
Nova Iorque - Henry Kissinger
criticou a campanha sobre os di
reitos humanos posta em prá
tica pelo presidente norte
americano Jimrny Cárter. afir
mando que "da maneira como
ela está sendo conduzida. no

momento, se constitui numa
arma dirigida contra (nossos)
aliados e sua tendência é minar
as estruturas internas".

,

Kissinger acentuou que os Es
tados Unidos vêm sofrendo "um
declínio geopolítico" desde a

sua derrota no Vietnã o defen
deu a Agência Central de Inteli
gência (ClA), criticando os que,

a atacam porque "0 cerco" a

agêncíajnos privou do impor-

tante instrumento da informa
ção"

Kissinger. que acaba de reali
.zar um giro pela Europa Oci
dental durante o qual se entre

vistou com o presidente da
França, Valery Giscard D'Es
taing, o chanceler da Alemanha
Federal, Helmut Schmidt e o

Primeiro-Ministro Britânico
James Callaghan, analisou a di
plomacia do governo Cárter.
no período de dois anos.

"Nós, certamente, não po
demos aceitar a idéia da supre
macia soviética. Isso criaria o

caos e a incerteza e ameaçaria
nossa segurança imediata.

Também não podemos aceitar a
afirmação de que a União Sovié
tica tem direito ilimitado à in

tervenção, direta ou valendo-se
de intermediários, em todo o

mundo", afirma Kissinger em

entrevista publicada ontem na

revista "Newsweek".

o Ex-Secretáno de Estado
norte-americano admitiu que
"deveríamos (os Estados Uni
dos) ter aprendido no Vietnã
que não podemos sustentar uma
confrontação, a menos que a

opinião pública esteja conven

cida de sua necessidade". Entre
tanto, Kissinger elogia a política
de Carter no Oriente Médio e

expressa seu apoio aos acordos
de Carnp David,

O Ex-Secretário de Estado
apoiou firmemente a venda de
armas à China "o que tornaria
uma invasão a esse país mais di
Hcil' e manifestou que os Esta
dos Unidos "não podem acei
tar" que a URSS envie aviões a

Cuba para que outros aparelhos
da Força Aérea cubana sejam
liberados para atuar na África.

Kissinger expressou "calo-"
raso apoio "ao Xainxá do Irã,
classificando como "tragédia" o
que está acontecendo nessa

nação asiática mulçumana e cri
ticou a política do presidente

. I
Carter para com o I rã, por não
ser suficientemente solidária
com o regime de Teerã. "O Xá é
um líder que em todos os mo

men tos críticos da política exte
rior tem-se colocado inteira
mente ao lado do Ocidente,
além de se constituir num fator
de estabilização em cada crise

qu� ocorre na região".

em sua en t rev is t a à 1 m
prensa, na semana passada,
Carter afirmara que seu Go
verno "acredita e tem confiança
no Xá". "O apoiamos em seus

esforços para introduzir mu-
danças no 1 rã de maneira cons

trutiva". declarou o Presidente.

��The Guardian" condena o
.

v� _

Governo de San Salvador
CRÍTICA

San Juan, Porto Rico - O jornal "El
Mundo", de San Juan, publicou em sua edi
ção de ontem um extenso comunicado en

I iado de El Sal, ador pelas Forças Armadas.de
Resistência Nacional (FARN), no qual o

grupo assume a responsabilidade pelo se

questro de Fritz Schuitemari. executivo da
firma holandesa Philips Company. O se

questro de executivo holandês ocorreu na se
mana passada e a organização' clandestina
sal. adorenha enviou o comunicado a 32 jor
nais do hemisfério.

Em editorial, porém, "El Mundo" critica o

sequestro de Schuiteman, ressaltando que
OOCOI11 a guerra mentala que se impuseram, os
i ntegran tes da FA R N não deterão à Consuma

ção dos seus sinistros planes destrutivos".
Acrescenta que "fiéis a seu lema de absoluta
rebeldia, caso o mundo. não concorde COI11

suas exigências, os desequilibrados ativistas
de FARN são capazes de sacrificar suas vidas
para satisfazer a morbidez dos seus desejos".

Amsterdã - Um mesmo maestro sovié
tico
se escondeu ontem na Holanda depois
de pedir.à polícia permissão para ficar

no país, informou um porta-voz poli
cial.

,Karill Kondrachine, de 64 anos,

ex-diretor artístico do Teatro Bolshoi,
de Moscou, e antigo maestro da or-

" Londres _. O diário independente "The Guar
questra sinfônica da União Soviética.v- dian", deLondres , comentou em seu editorial
estava na Holanda para uma VISita de ';"de 'ontern OS últimos acontecimentos de tiduas semanas na qualidade de.convi- '''. '

' ,

.. ' "

-

.

dado especial do conservatório de r: Salvador,_ d�screye\ld� O regime que_go�er!la
Amsterdã. aquele pais como ';0 HWIS expressivo e oligár-

Declarou à polícia que não desejava quico da área"�'�., .

voltar à União Soviética porque pre�- Diz O jornal que ;'de'imediato. El Salvador
dia "liberdade artística". A policia aparece. nas 'notícias de primeira página. A
disse que Kondrachine estava escon- chancelaria está "preocupada" por nossas re
dido num local secreto. ,Iações com o.ditador desse país. general Ro-Nina Kondrachine, mulher do dite- mero".

.

tor, veio com o cachorro. Os três filhos
do casal estão na União Soviética. Acrescenta que. "a América Central, tão

Segundo a polícia, Kondrachine não próxima dos Estados-Unidos, está a ponto de
tinhapedidoasilopolítico,masapenas explodir. A possibilidade de lima guerra
permissão para ficar na Holanda, 9 nl,!,l1ca está longe: entre Guatemala e Belize,
assunto está sob estudo no Ministério entre EI Salvador e Honduras, entre o general
da Justiça, em Haia. "Somóza (da Nicarágua) e seu povo .....
Kondrachinejáregeu em numerosos Sobre EI Salvador, "The Guardian' assi-

paícsehs: inclusive nos Estatdos_undidoEs e
. nàla'que "não se trata do I rã, mas do país mais'na ma, assim como a raves a u-

ind
.

I' d da reziã
. .

ropa Ocidental. Durante suas duas:", .m ystna iza O
_

a regl�o, e consutui um mer-

semanas em Amsterdã o músico não cado atrativo. E também a ditadura mais re

havia dado indícios de �ue não preten- opressiva e oligárqu ica da área, inclusive pior
dia voltar à União Soviética.. dó que as da N ícarázua e Guatemala".

CE'NTRO 2.500,00 MENSAIS
Não perca essa oportunidade de comprar esse apartamento próprio para casal, com quarto, sala, cozinha, BWC, área dê
serviço e garagem. Azulejos decorados até o teto, esquadrias de alumínio, etc. Lembre-se: são poucas unidades.
Informações diretamente na Empresa ou solicite a visita do corretor.
Plantão: diariamente até as 20:00 hs.
,SÁBADO ATÉ 16:00 hs. - DOMINGO ATÉ 12:00 hs.

•ctl. PREDIB�NSfel ID Incorporadora, construtora e Imoblllarla-.:J I:. Av, Rio Branco, 104 - CRECI 131
PREDlBENS Fones - 22-6099,22-6756 e 22-4769

Natalna Linearé

Em Madri, um "out-door" con� a abstençao,

Jornal argentino
defende "atos

,

pessessérios"
no Canal

Buenos Aires - O diário "La Opinion'' afirmou, em sua

edição de ontem, que poderiam realizar-se "atos possessórios"
na zona do Canal de Beagle que está em litígio com o Chile e

sustenta que o exercício de tais atos "não constitui agressão".
Nessa região ocorre uma séria questão de limites entre

Argentina e Chile depois que um laudo arbitral de maio de 1977
deu ao Chile a posse sobre três ilhas situadas na desembocadura
do Canal de Beagle. Esse laudo foi desconhecido pelo Governo
argentino por conter - segundo afirmou - excessos em seu

pronuncíamento e por desconhecer antigos tratados que disp
õem sobre o princípio de separação oceânica pelo qual o Chile
não pode avançar até o Atlântico, nem a Argentina pode chegar
ao Pacífico.

O comentário de "La Opinon" vem a propósito da pró
xima reunião a ser mantida pelos chanceleres Caril':' W. Pastor,
da Argentina, e Hernan Cubillos, do Chile, dentro de oito dias,
em Buenos Aires, com o objetivo de designar um "país amigo"
que sirva de mediador

,

Referindo-se à reunião, "La Opinion' disse que, "apesar
de tudo, não aparecem claramente alguns aspectos necessários
para que esse encontro tenha algum sentido".

Acrescentou que os chanceleres "correm o risco de repetir o
fracasso de seus predecessores Oscar A. Montes, da Argentina,
e Patrício Carvajal, do Chile, que também se reuniram em

dezembro, mas em 1977. Montes e Carvajal se entrevistaram,
em Santiago de 15 a 17 e em Buenos Aires de 27 a 28: Neste mês
faz um ano.

'

Montes não foi o responsável pelo fracasso e sim Carvajal,
que se apegou a uma atitude negativa, contrária ao acordo e à
cooperação;'.
"Para que Pastor e Cubillos não corram a mesma sorte,. é

necessário continuar trabalhando a fim de colocar as coisas em
termos bem claros", afirma o diário.

Destaca que um aspecto favorável'da reunião de pastor e

Cubillos é que seja no marco da ata de Puerto Montt sob a qual
foram iniciadas as negociações bilaterais entre os dois 'países.

"Se não for assim, deveria deixar-se imediatamente sem
efeito o "status quo" de 6 de abril de 1978.aceftado pela Comis
são Mista Número Um. Essas medidas de harmonia e equidade
pertencem ao sistema estipulado em Puerto Montt e, segundo o
texto da ata, somente durarão enquanto durem as negociações.
Dessa maneira, se as negociações da ata não existem, tampouco'
devem existir as medidas provisórias de harmonia e equidade".

'Tal "status quo" tende a evitar fatos conflitivos na zona
austral enquanto persistir o sistema de negociações da ata de
Puerto Montt. O Beagle e suas adjacências são uma zona liti
giosa e nela bem poderiam exercer-se atos possessórios que
tenham caráter agressivo. O exercício de tais atos em uma zona

litigiosa não constitui agressão. Todavia, na medida nem que as
duas partes estejam transitando na terceira fase da ata de Puerto
Montt permanece em vigor o "status quo", que procura a

tranqüilidade para a zona", afirma "Lá Opinion",
A ata de Puerto Montt foi subscrita pelos presidentes Jorge,

R. Videla, da Argentina, e Augusto Pinochet, do Chile, quando
se entrevistaram pela segunda vez, em fevereiro deste ano. Em
janeiro, mantiveram uma primeira entrevista em Mendonza.

""La Opinion" termina seu come�tário afirmando que
como este é um problema político, deve ser resolvido politica
mente. "Em caso contrário, a insistência jurídicachilena so
mente levaria a que, fora do enquadramento político, a questão
fosse resolvida por outros meios".

!
'

Francisco Franco,
há três anos.

, Apesar dos temores

de nova explosões
de violência, os

partidos políticos
realizaram mais
de 2 mil reuniões
durante o fim
de semana, nas

quais se analisaram
as vi rt udes e

defeitos da nova

constituição.
Não houve incidentes
de violência e,
para tentar

a vi tá-los nos

próximos dias, a

polícia conta com

mais 2.500 homens
no país basco
e unidades militares

forte esquem�.-de- s_gurança
para garantir o plebiscito

protegendo edifícios
públicos em todo
o país. Além
disso, as l-orças
Armadas cancelaram
as licenças de
todos os

efetivos policiais
e militares.
O Presidente do
Governo Centro
.Direitista, Adolfo
Suarez e o

Chefe da Oposição,
o socialista Felipe
Gonçales,
pronunciarão
vários discursos
30 minutos antes

do encerramen to

oficial da .•

Camqanha, a zero hora de �oje.
Ambos pedirão

ao povo espanhol
que votem em favor da nova

Carta Magna.
No país basco,
o moderado Partido
Nacionalista Basco

pediu aos eleitores que se

abstenham,
argumentando que a

constituição não
considera a concessão
de uma autonomia
suficiente para
as nacionalidades

que formam o Estado

Espanhol. Muitos
bascos também não
deverão votar

como medo de

represálias dos
terroristas,
esperando-se umã ausência
de 50% na região.

Madri - Unidades
do Exército e d�
polícia iniciaram
ontem a

segu nda fase de
um dispositivo geral
de alerta, ao
se aproximar o
fim da campanha
para um plebiscito
que deverá decidir
sobre a nova

constituição
espanhola.
Funcionários do
Governo e a maior

parte das pesquisas
prognosticam uma

�smagadora aprovação
as reformas
democráticas

promovidas após
a morte do ditador

TUdOem
!J [fX!Jll! Ií�
pelo preeoà vista.
venha aproveitar �
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Países da Bacia do Prata
iniciam reunião no Uruguai

Eleições na Venezuela

OPOSIÇÃO DISPARA NA FRENTE
O'candidato do Partido Social Cristão, Luiz Herrera Campins,

é o virtual Presidente da Venezuela.
�araeas - o social cristão

LUIs Herrera Campins, que ao
a�mentarlsua vantagem é con
SIderado presidente eleito, prometeu ontem, çombater a pobrez�" eU�icar a corrupçãoac;hmmstratlva e fomentar a in
tegração l�tino-americana,além de estreitar as relações com

'

as n� limítrofes da Vene-
zuela.

"

'.Herre_ra Campins, advogado
e Jornalista de 53 anos recon
quistou depois de cinco 'anos de
�posição: o poder para seu Par
tido Social ç��, que agoraconstdera "um dever tr9aIhar
�o��pobrese
Depois dos três principais ri-

vais que Herrera Campins teve
nas eleições de anteontem reco
nheceram que ele havia vencido
embora o lento escrutíniooficiai
tenha feito aumentar sua vantá;;
gem com margem estreita infe
rior a,meio milhões de votos
contados.

r Azere o a i veira entre ogues, o araguai e astor, gentina.
_

Punta Del Este - Os cinco países mem- da Argentina, Rau Botelho Gonzalves, rência concreta aos esforços que seu país
bros do sistema da Bacia do Prata inau- da Bolívia, Antonio Azeredo da Silveira, realiza com Argentina e Brasil para har

guraram ontem a Décima Conferência de do Brasil e Alberto Nogues, do Paraguai. monizar obras hidrelétricas no Rio Pa

seus chanceleres com uma agenda que Folies Martinez indicou a necessidade raná. "Um espírito de solidariedade per
tenta ímplementar a integração física e de que o sistema da Bacia do Prata, ad- mitiu, esses empreendimentos" disse,
cooperação técnica e econômica da Ar- ministrado por um

" Comitê lntergover- referindo-se a gigantesca obra

gentina, Bolívia, Brasil, Paraguai e Uru- namental Coordenador" (CIC) com sede paraguaio-brasileira de ltaipu, a

guai. em Buenos Aires, facilite uma maior con- Argentino-Paraguaia de Yacireta e ao

O principal interesse do encontro, en- tinuidade dos trabalhos técnicos. projeto de corpus contemplado pelos go-
tretanto, centra-se em um ponto incluído vernos de Buenos Aires e Assunção.
na agenda. Trata-se do reinício das nego- O chanceler uruguaio disse também A 'reunião plenária ficou suspensa
ciações entre a Argentina, Brasil e Para- que seu pais proporá que as 118 reso- antes do meio-dia para que os chancele

guai para harmonizar empreendimentos luções adotadas pelos chanceleres nos 9 res fossem ao Cantegril Country Club,
hídroelétrica no Rio Paraná, que seus encontros prévios sejam submetidas a onde foi inaugurada urna reunião par�
respectivos chanceleres discutirão em uma revisão a fundo, a fim de estabelecer leia entre os governadores do Fundo FI

contatos à margem da conferência. quais foram cumpridas, descartar as que nanceiro da Bacia do Prata, aberta pelo
O chanceler uruguaio Adolfo Folie perderam a _gência e materializar as Ministro de Economia e Finanças do

Martiney foi eleito Presidente da Confe- ainda pendentes. Uruguai Valentin Arismendi.

rência, que inaugurou com um discurso O chanceler paraguaio Nogues, presi- O fundo, criado em 1975 e posto em,
no qual propôs a ampliação dos objetivos dente da Nova Conferência celebr�da há prática dois anos depois, tem por obje
do sistema, originariamente restritos a um ano em Assunção, respondeu em tivo financiar projetos vitais de desenvol

integração física da Bacia do Prata. nome dos países restantes, saudando as vimento.

Trata-se de uma região de 3,2 milhões de circunstâncias de que "o nobre povo uru- A décima reunião de chanceleres ter

quilômetros quadrados de extensão, po- guaio e seu distinto governo "tivessem minará na próxima quarta-feira. A ses

voada por uns 80 milhões de habitantes. saído vitoriosos das "campanhas em- são plenária de ontem continuou pela
"Devemos procurar novos horizontes preendidas pelo comunismo internacio- tarde, com exposições dos chefes das

de integração e cooperação", disse Folie nal". cinco delegações e o trabalho de cinco

dirigindo-se a seus colegas Carlos Pastor, O chanceler paraguaio fez uma refe- comissões.

C�pi;;s,'o-provável futuro presIdente-da ven;;�-�a.
.

I

como um fato seguro e_irrever- ÚLTIMOS RESULTADOS
sível o triunfo de Luis Herrera", 9FICI4.lS: . .

disse o ex-Presidente Rafael ·LuiSHeD'eIIlCampins,SociIII
Caldera, o primeiro social cris- çris� 124}93.44:_80 Porc�to;
tão que governou esta nação, - Luis Pinerua Ordaz, ação
entre 1969 e 74. Caldera disse democrática, 118.907, 42.82
ainda que o resultado .das elei- por cento;

.

ções é "a derrota pelo voto de - José Vicente Rangel. Movi
um governo multimilionário mento para o Socialismo,
que utilizou os volumosos re- 18.811 - 6.77 por ce�to;
cursos que teve a seu alcance' - DiegO Arria, Causa Comum,
para tentar torcer a vontade do 7:634 - 2.75 por cenlo;
povo", - AméricoMartin,movimento
A apuração anda lentamente esquerda revolucionária,

e o primeiro boletim oficial foi 3.039 - 1.09 por cento;
expedido cinco horas depois do - Luis Beltran Prieto, movi
programa e apenas sobre rnenos-> mento eleitoral do povo,
d de um por cento dos 6.2 milh- 1.956 - 0,70 por cento;
ões de votos depositados. O ter- - Hector Mujica, partido co

ceiro e último boletim foi di- munista venezuelano, 1.298 -,

vulgado pouco depois das 7h 0,46 por cento;
(horário de Brasília, sobre 4, S4 - Pablo SalasCastillo, cruzada
por cento dos votos). cívica nacionalista, 353 - 0,32
Computados oficialmente por cento; ,

277,627 votos, Herrera Cam- - Alejandro Gomes Silva,
pins está na fren te de Pinerua frente unida nacionalista, 692
Ordaz por 5.486 votos. Nos dois - 0,24 por cento;

-

boletins anteriores, diferença a - Leonel Montiel Ortega, mo
favor do candidato Social Cris-, vimento renovação nacional,
tão era 884 e 886, 534 - 0,19.

nais privados de televisão e

ainunciou que o candidato
, 'Diego Arria, do Partido Causa

José ":lcen�_Ra�gelt.$�<!i- _ Comum, já lhe telefonou p8!ailato prestdencialllô'lIIOVIrnmto reconhecer sua vitória, Nao
para ,o socialismo, tereeli-ãCorça obstante, os porta-vozes do

polí�lca na Venezuela, e Diego Ação Democrática ainda não fi
Arria, candidato de causa .zerarn qualquer comentário,
comum e que provavelmente assim como seu candidato.
t� em guartolujãr na luta Herrera declarou também
pela Presidência da República, que em política internacional,
acenaram ontem sua derrota e pretende projetar a "Venezuela
concederam a vitória a Herrera de uma forma mais solidária e

Campins. maiS ampla,' fazendo-a ser co-

nhecida não só por seu petróleo
Mas o deputado Luiz Ordaz,

-

e seus dólares, como também
candidato do Partido Gover- pela potencialidade e atividade
nista Ação Democrática, não criadora de seu povo em todos
fez pronunciamentos nas últi- os setores.
mas 24 .horas, nem apareceu C�ravanas de automóveis
diafite .das câmeras de teIeWIão com partidários de Herrera
ou dos jornalistaS," Campins tem estado percor-
Ao se proclamar vencedor rendo as ruas de várias das prin

das eleições, Herrera Carnpins cipais cidades da Venezuela nas

fez um apelo a seus seguidores últimas horas em uma celebra- .

para que esperem que o Con- çâo acompanhada de fogos arti
selho termine de fazer a conta- ficiais e até de conjuntos musi-

gem e "reconheça oficialmente o cais.. '.

triunfo de minha candidatura. "Neste momento, todas as
.

Herrera apareceu em vários ca- -análises, todas as projeções, dão

"

I

Uma vida dedicada à política
foram iniciados como redator
de notícias esportivas, espe
cialmente 'de futebol, e poste
riormente em jornais do interior
escreveu artigos de caráter cien
tífico e político.
Esteve na.prisão devido a um

artigo que se atreveu a publicar
desobedecendo uma censura

militar. Quando libertado, fez a
denúncia ante à Sociedade Inte
ramericana de Impjensa, t!...co
lJhecido Como triilitante do par
tido Social Cristão, situado
dentro do setor de esquerda, e

foi assim que fundou a Juven
tude Revolucionária Copeyana,
não há, muitos anos. Foi eleito
como deputado ao Congresso

" Nacional em 1958, isto é, 20
anos antes de chegar à Presidên
cia da República. Há cinco anos
aspirou a candidatura de seu

Partido, mas a perdeu numa

convenção Nacional, onde os

opositores dos social-cristãos as

seguram que foram feitas ma

nobras não muito claras para
fechar-lhe o passo.

.

é pai de cinco filhos, omaior dos
quais é Luis Fernando, de 16
anos, seguido de Mário Luis, de
15, José Gregório, de 12, e Juan
Luiz, de onze, e Maria Beatriz,
de sete ano,

Homem de forte compleição
física, com alguns quilos acima
de seu peso normal, -Campins é
um estudiosos profundo de
idiomas, dominando cinco:, In
glês, italiano, francês, alemão e

espanhol.'
.

"Sempre foi um político de
extraordinárias condições e fa
culdades", diz um de seus bió

grafos. Mas quem o conhece
mais profundamente, ressalta
especialmente suas condições
humanas de homem sincero,
alheio às complicações e a buro
cracia e orgulhoso de seu próprio
estilo de vida.

'

Alguns de seus cabos eleito
rais dizem que ele sempre se

manteve indiferente às observa
ções no sentido de que deveria
seguir uma dieta para baixar o
.peso, modificar seu modesto

Caracas - Luis Herrera Cam
pins, advogado e jornalista,
filho de uma modesta família,
surge como virtual' presidente
que regerá os destinos desta
nação petrolífera nos próximos
cinco anos.

modo-de se vestir e trocar a gra
vata preta que tem usado há,
mais de vinte anos, desde
quando morreu seu pai.

Seu pai foi Luis Antonío-Her
ma e sua mãe é a �tuagel_lária
Rosalia Campins de Herrera,
pouco amiga da política, em

bora dois de seus filhos se dedi
quem à essa atividade. O virtual
Presidente eleito tem dois irmo.
.ãos, .urn dos quais, Paulo, é um
médico atualmente no Parla
mento, pelo partido Ação De
mocrática. Sua irmã Maria é
farmacêutica.

Irã: setor petrolífero faz greve.
últimas noites houve sangrentas batalhas
no Teerã, mas na capital, aparentemente;
a greve não se sentiu em demasia.
Além do ataque contra a delegacia po

licial, as autoridades informaram de um

ataque de t�:,:,:,:,::::-istas contra a embaixada
egípcia, ocorrido anteontem à noite ao

norte .da capital. Não houve vítimas.
Notícias ainda nãoconfirmadas indi

caral1! que as.tropas do governomataram
anteontem à noite cinco manifestantes,
quando milhares de pessoas saíram das
mesquitas lideradas pelos sacerdotes, ao
começar o mês sagrado de Moharram.
Entretanto, outras fontes falam de 30

mortos. Existe em todo o País o toque de
recolher a partir das 21 horas e as tropas
tem ordem de disparar contra aqueles
que não não cumprirem a medida.
Alguns dos manifestantes vestiam tú

nicas brancas para mostrar que queriam
morrer. (Os muçulmanos que morrem
são vestidos com tais túnicas).

Teerã - Os trabalhadores de indústrias
de petróleo do Irã'começaram ontem a
desenvolver uma nova onda de trabalho
em escalas, exigindo a saída do poder do
Xá Mohammad Reza Pahlavi, o que re

duziu imediatamente um terço a produ
'ção n2tJl1al �de �r�,?".o Pa�, i1)formaral!)
fontes competentes,

. -.

Enquanto isso, nesta capital um aten
tado contra uma delegacia de polícia dei
xou um saldo de um policial morto e

outro ferido, segundo informou o go
verno.

A nova mobilização dos operários do
petróleo iraniano e o atque contra as for
ças de 'segurança marcaram um novo

aumento da campanha opositora contra
o Xá e seu regime militar.
O trabalho em escala dos setores de

petróleo deverá reduzir ainda mais a pro
dução iraniana a partir de hoje. A ação
está sendo cumprida por grande parte
dos 37 mil trabalhadores dos campos de

Khuzestan, no sudoeste do País.
Uma greve de 15 dias desenvolvida

pelos mesmos trabalhadores no mês pas
sado paralisou praticamente o País, se

gundo exportador mundial de petróleo,
cujos lucros em divisas são vitais para o

Ir�,. A grevS,oe novembro custou ao go
vêrnb do Xá Pahlavi mais de um bilhão
de dólares.
A nova agitação sindical ocorre justa

mente quando a Companhia Nacional de
Petróleo do Irã (NIOC) começava a re

tomar os níveis de produção anteriores a

primeira greve.
O regime militar poderia convocar as

tropas para tentar restaurar a produção
de petróleo, mas isso suporia um prová
vel choque com os trabalhadores.
O líder exilado da oposição muçul

mana: ortodoxa, Yatulla Ruhollah Kho
maini, convocou de seu exílio em Paris
uma greve geral e protestos populares a

partir do último fim de semana. Nas três

Nascido no dia quatro de
maio de 1925 no então pequeno
povoado agrícola de Acarígua,
iniciou seus primeiros estudos
'numa escola pública e depois
seguiu a peregrinação de todos
os jovens de sua época que que
riam entrar na universidade.
Quando estudava' Direito na

Universidade Central da Vene
zuela, iniciou sua luta contra a

ditadura do general Marcos
Perez Jimenez e foi encarcerado
no início da década de 50. Pro
curou refúgio na Colômbia,
mas depois continuou em outras

nações latino-americanas e du
rante esses anos de exílio termi
nou seu curso de Direito.

Depois da derrubada de Perez
Jimenez, retornou à Venezuela e

�,
,

Embora Herrera Campins
tenha dedicado grande parte 'de
sua vida à docência, seu tempo
tem sido também repartido
entre 0 jornalismo e a política.
Foi professor de sociologia,
geografia e história, senda
ainda responsável pela realíza-:
ção de seminários políticos no

Instituto de Formação
Democrata-Cristã.

Seus trabalhos jornalísticos

,

·
,

·

· ;

, ,

·

Uma realização:

I�imentosttda.
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Globo
Repórter
mostra as

vítimas dos
pesticidas
Números incompletos, con

tidos em um trabalho feito
pelas Secretarias de Agricul
tura e Saúde de Minas Gerais,
informam que entre 1967 e

1975, morreram no Brasil145
pessoas e outras 1.566 adoece
ram, vítimas de intoxicação
causada por herbicidas e pes
ticidas, produtos que os técni
cos consideram indispensá
veis para combater pragas e

doenças que ameaçam as

plantações e que são, na

grande maioria, altamente tó
XICOS.

Desde novembro do ano

passado, Ribeirão das Neves,
uma pequena cidade locali
zada a 30 quilômetros de Belo
Horizonte, já teve II mortes e

13 casos de doenças que, se

gundo a maioria das autori
dades sanitárias convocadas
para esclarecer o caso, tive
ram a mesma causa.

O MISTERIOSO MAL DE
NEVES, Globo Reporter
Atualidade, mostra os prová
veis agentes causadores deste
fenômeno e as conseqüências
que isto traz para uma região
que não tem mais do que 200
habitantes e não abrange um

raio maior que 1.500 quilôme
tros.

O programa mostra ainda
pessoas que foram vitimadas
pelo Mal de Neves; fala sobre
as providências que estão
sendo tomadas no sentido de
detectar suas causas e do
medo que toma conta dos ha
bitantes da cidade, que já co

meçam a recorrer à fé, na ten
tativa de afastar o mal; e ana
lisa os perigos existentes no

uso quase sempre indevido de
defensivos agrícolas que, em

alguns casos. chegam até a'

empregar. em suas fórmulas,
substâncias inicialmente utili
zadas como gases venenosos

na guerra.

SemanaUm
e o amor

de Balzac
Todos os dias desta se

mana. a partir de ontem, a TV
Coligadas estará apresen
tando na Semana Um, às 23
horas "O Grande Amor de
Balzac".
O genial escritor francês

Honoré de Balzac foi famoso
também por suas inúmeras li
gações amorosas, sempre con
turbadas e passageiras. Mas o

romance -que marcou profun
damente a vida do romancista
durou cerca de 18 anos, com a

aristocrata polonesa Evelyne
Hanska:

-

O filme mostra o relacio
namento de Balzac e Evelyne
durante aqueles dezoito anos,
passando por Paris, São Pe
tersburgo, Genebra e Ucrâ
nia. Esses anos. foram consi
derados os mais criativos da
vida do autor de Eugênia
Grandet, O Pai Goriot, As
Ilusões Perdidas e Os Dois
Irmãos.
"O Grande Amor de Bal

sac" focaliza as tristezas e ale
gnas do escritor, os períodos
de pobreza e enorme prestí
gio, e seu famoso grupo de
amigos, entre os quais, Viciar
Hugo, Franz Liszt, Theophile
Gauthier e George Sand.

JOSÉ. Censura 18 anos.

Comboio - Com Kris Krist
hopherson, Ali MacGraw.
Às 15,20 e 22hs, no CINE
CORAL. Censura 16 anos.

A Maldição das Aranhas -

Com William Shanter, Tif
fany Dolling. Às 17,
19h45min e 2lh45min, no

CINE RITZ. Censura 16

anos.

"Crease" - Nos Tempos
da Brilhantina - Com John

Travolta, Olivia Newton

John, no CINE ]ALISCO.
Censura 14 anos.

Cator o Implacável e A
Fêmea de Bruce Lee, Às
20hs, no CINE GLÓRIA.
Censura 18 anos.

O Trapalhão na Ilha do
Tesouro - Com Renato

Aragão, Dedé Santana. Às
20hs, no CINE RAJÁ. Cen
sura 14 anos.

CULTURA-6
1<1:15 - TVE
11:45 - Aula

de Inglês
12:00 - Rin Tin Tin
12:30 - Diálogo
12:40 - Jornal da Tarde
13:00 - Bola em Jogo
13:30 - Su per

Homem do Espaço
14:00 - Cinema 6

O Bem Mais Precioso
15:30 - Perdido no Espaço
16:20 - Os Monkeis
16:45 - Mr. Magoo
17:10 - Simbad Jr.
17:40 - Os Pankekas
18:00 - Clube

do Mickey
18:30 - Salário

Mínimo
19:10 - O Direito

de Nascer
19:50 - Jogo Aberto

anos.

Sete Noites no Japão e O
Boxeador Chinês de um

Braço. Às 14 e 20hs, no

CINE ROXY. Censura 18

.20:00 - Aritana
20:40 - Moacir

Franco Show
22:35 - O Grande Jornal
23:00 - Poltrona 6

A Última Etapa
01:00 - O Rei

dos Ladrões

Romance Carioca
16:30 - Faixa Nobre

Ho ... Ho ... Limpicos
17:00 - Telecurso 2.0

Grau - Reprise
17:15 - Globinho
17:30 - Sítio do

Picapau Amarelo

COLlGADAS-3
II :45 - Abertura
12:00 - Telecurso

2.0 Grau
12: 15 - Pernalonga
12:40 - Jorna!

Uni versi tário
12:45 - Jornal

Hoje - Local
13:00 � Jornal Hoje

Nacional
13:30 - Locomotivas
14:00 - Nova Dimensão
15:00 - Longa Metragem'

18:05 - A Sucessora
18:40 - H.B. 78

Polícia Desmontada

18:,50 -. Pecado Rasgado
19:35 - Bola na Rede
19:40 - Jornal Nacional
20:05 - Dancin Days
20:55 - Globo Reporter
22:00 - Sinal de Alerta
22:+0 - Jornal Amanhã
23:00 - Semana Um

"O Grande Amor de Balzac
00:00 - Coruja

.

Colorida - "A Cruz
de Minha Vida"

Novos Artistas no
, Palácio Barriga Verde

NQ dia 6 de dezembro, às
20JO horas, será aberta no

Salão Nobre do Palácio Bar

riga Verde. a Exposição de
Novos Artistas de Florianó

polis. Na mostra. estarão

reunidos cerca de 45 novos I
talentos que, sob a coorde

nação de Dircéa Binder.
apresentarão seus 70 traba
lhos entre pinturas e dese
nhos.
artistas foram selecionados

por uma comissão integrada
pelos já conhecidos artistas

plásticos Átila Ramos. Loro
e Aldo Beck.

E o presidente desta co

rnisssão, Átila Ramos. faz a _

apresentação destes novos

talentos explicando que "de
um encontro informal. nas

ceu a idéia de realizar uma

exposição com os trabalhos
de um grupo de amadores,
mostrando a vitalidade cria
tiva no desenho, na aqua
rela, na pintura ernacrílico e

óleo."
Trata-se de um, grupo

muito diversificado na

idade, nas atividades profis
sionais e no modo de lida,
mas que guarda entre seus

integrantes a afinidade dos
métodos e das técnicas.

Por isso. Átila teve inte
resse em apresentá-los, "mo
tivado pelo fato importante

\

que leva as pessoas a busca-
rem na arte uma forma de

expressão. Este impulso,
próprio do ser humano, al-

Andréa
Damiani é
uma das

novas

artistas que

expõe
no dia 6

cança nas artes plásticas o

ponto máximo. No manu- ,

seio das tintas c outros mate

riais. \ ai sendo transferido

para a tela. um pouco do in
terior de cada um."

E os novos artistas pare
cem comungar desta opinião
de Átila, Exemplo disto e

Andréa Paula Damiani que
considera a mostra como "a

maior oportunidade para
mostrar o que tenho feito em

matéria de arte É um

grande incentivo".
É a própria abertura artís

tica o que estes novos estão

vivendo, como se expressa
Ivone Maldaner ao dizer que
"está se sentindo entusias
mada em poder colocar seus

trabalhos à apreciação pú
blica.

"Quem pinta há algum
tempo. di/ Átila. sabe que
existe alguma coisa mais
entre tintas. pincéis e telas.

Quantos talentos não esta

rão em formação em seus

trabalhos? Quantas idéias e

sentimentos estarão conti
dos em seus trabalhos?
Quanta coisa não terá dei
xado de figurar. motivado

pela auto-censura?
"Mas prevaleceu seu entu-'

siasmo e fica registrada,
nesta primeira exposição, o
que fazem, a caminho da ex

pressão pessoal, singular e

marcante de cada um. Con-
tinuernos".

CENTRO - 2.600,00 MENSAIS
Apartamento de quarto, sala com sacada. BWC social, cozinha, área de serviço e garagem. Acabamento totalmente de

primeira qualidade. Veja urgentemente, pois são poucas unidades.
.

Informações diretamente na Empresa ou solicite a visita do corretor.

Plantão: diariamente até as 20:00 hs.
SABADO ATÉ 16:00 hs. - DOMINGO ATÉ 12:00 hs.

G)·P����C,�!�:���
PREDlRENS Fones - 22-6099, 22-6756 e 2:1'-4769

O ESTADO - 05 de deiembro de 1971-�
t

FOTOGRAFE EM CRICIÚMA
Poderão ser feitas até 20 de dezembro as inscrições para o

concurso: "Fotografe sua Cidade", promovido pela Prefeitura Ml,I
nicipal de Criciúrna, através do Conselho Municipal de Cultura. Os
candidatos podem ser amadores ou profissionais.

As fotos, com os respectivos negativos deverão ser entregues na
Secretaria de Educação, na rua Cônego Miguel Giacca, até o dia 20,
juntamente com um envelope contendo o nome e o endereço do
autor. As fotos deverão serem preto e branco, no tamanho 24 por 30
cen tímetros.
A comissão julgadora que analisará os trabalhos será composta I

por cinco membros indicados pelo Conselho Municipal de Cultura
que, do total dos trabalhos, selecionará 20, que farão parte da·
exposição pública. Posteriormente serão classificados três deles.que:
proporcionarão aos seus autores um prêmio de 3 mil cruzeiros.

exame de seleção. Os interessados deverão apresentar duas
fotografias três por quatro, cêrtificado ou comprovante de con
eIusão do 1.o grau e pagar uma taxa de expediente de Cr$SO,OO.

O exame será realizado no dia 18 de dezembro às 14 horas,
no prédio da Faculdade de Educação e o resultado será divul
gado no dia 20 deste mesmo mês.

CO QUE HÁ PARA VER

�i II
fI O Trapalhão na Ilha do

Si Tesouro - Com Renato
I Aragão, Dedé Santana. Às
I 14hs, no CINE CECOM
Im TUR. Censura livre,

I O Salão Kitty - Com Hel

I rnutt Berger, Ingrid Thulin.

I Às 16, 19h45min,
iN 2lh45min, no CINE CE
M
ªl COMTUR. Censura '18

anos.

A Cruz de Ferro - Com
Maximiliano Schell, Senta
Berger. Às 15, 19h45min e'

2lh45min, no CINE SÃO

FRANCt:S NAS FÉRIAS
A Aliança Francesa fará realizar nos. meses de dezembro e

janeiro, cursos intensivos de I. o, 2. o e 3. o níveis, através de método
audiovisual. As aulas serão noturnas, de 2. a a 5.· feira, com duração
de duas horas. O início está marcado para hoje.

I

CURSO DE CERÂMICA
O Atelier de Artes Visuais da UDESC abre inscrições para

o Curso de Cerâmica, no dia 21 de dezembro. As metrículas
podem ser feitas.na secretaria do curso, praçaGetúlio Vargas e
as aulas terão início a 1.0 de março.

O curso, ministrado pelo professor CanabaJTo, atualmente
possui duas turmas de 15 alunos, onde é ensinado tudo sobre a

arte cerâmica. Além deste curso, o Atelier ainda oferece os

cursos e desenho, gravura, tapeçaria, pintura, se�grafia ebatik.

CONCURSO NO MÉXICO
Foi lançado o o concurso que selecionará o melhor logo

tipo que cara�terize' a União de Universidade da América
Latina. Em 1979, a União completa 30 anos e o concurso estará
aberto a todos os artistas plásticos e gráficos daAmérica Latina.

O logotipo que deverá simbolizar a uniâodaAmérica e sua
integração cultural, deverá ser de fácil reprodução e identifica
ção, As inscrições estarão abertas até abril do próximo ano e

devem ser remetidas para dr. Efrén Dei Pozo - Unión de
Universidades de America Latina, Apartado Postal n.? 70232,
Mexico 20, DF, O prêmio ao vencedor será de 500 dólares..

AULAS DE SOLFEJO
A partir de 18 de dezembro serão iniciadas aulas de solfejo para

futuros candidatos àBanda Municipal de Joinville. Esse trabalho,
com a duração de 30 dias, será realizado pela manhã e à tarde,
gratuitamente aos' interessados. Será utilizado um sistema prático
para a aprendizagem musical, possibilitando a verificação vocacio
nal dos candidatos, além da assimilação rápida das noções elemen
tares de música.

Amanhã será lançada
obra de Fossari

FISCAIS DO VESTIBULAR
Os alunos da UDESC, Universidade para o Desenvolvi

mento do Estado de Santa Catarina, que estejam cursando o

ensino superior, poderão se inscrever para fiscais do Concurso
Vestibular de 1979.

As inscrições estarão abertas do dia 4 a 8 de dezembro, no
horário das 8 às 12 horas e das 14 às 18 horas e podem ser feitas
na rua Tenente Silveira, 11'8, no Departamento de Apoio e

Orientação ao Estudante.
'

NATAÇÃO NA UDESC
Até o dia 10 de dezembro, estarão abertas as inscrições parao

Curso de Natação - adultos e crianças, da UDESC, que podem ser

feitas na Praça Getúlio Vargas, 15, horário comercial.
A taxa 'de matrícula é de Cr$ 200,00 para alunos da Escola

Superior de Educação Física, demais pessoas Cr$ 300,00 e crianças,
que serão aceitas somente entre 10 a 14 anos, pagam Cr$ 250,00. As
aulas, a serem ministradas pelo professor Vilmo de Farias, titular da
cadeira de Natação da ESEF, serão nas terças, quartas e sextas-

feiras, de' manhã, tarde e noite.
.

As vagas se dividem em: 60 para crianças, 60 para mulheres e 30

para homens. O curso tem por objetivo a adaptação ao meio líquido
e iniciação à técnica dos estilos "crawl" e peito.

CURSO NORMAL
O Curso Normal de Aplicação, da Faculdade de Educação

da UDESC, abre inscrições de 4 a 15 de dezembro para o

,
A obra "Florianópolis de Ontem", de Do

mingos Fossari, será lançada amanhã, às 20
horas na Assembléia Legislativa. São 121 pai
sagens a bico-de-pena que retratam Florianó

polis antiga, dos sobrados do começo do sé

culo, das ladeiras antigas que nem existem
mais.

O ex-prefeito Esperidião Arnin , que fez a

apresentação da obra. diz que "Florianópolis
de Ontem é obra de ourivezaria de arte pictó
rica. Por ela, .os de hoje e os porvindouros
haverão de curtir uma cidade que guardava a

quietude da província nas suas ruascalmas e a

vaidade do seu status de capital, nos arabescos
da sua frontaria e na pompa dos seus solares

senhoriais".
Os bicos-de-pena de Fossari conservam as

minúcias de Quem, como ele, ganhou a vida

desenhando plantas e insentos. Fossarri nasceu

em ltaqui ,
no Rio Grande do Sul e desde

pequeno ficava desenhando cadernos escola

res.

Além de um curso na Escola Zier , em Bue

nos Aires, ele passou dois anos na capital
argentina estudando desenho clássico. Em

1939 trabalhou como desenh ista de publici
dade em Porto Alegre, ao mesmo tempo em

que recebia orientação na técnica bico-de

pena do suíço Vicente Perlasca. Integrando o

Serviço Nacional da Malária. foi requisitado
em 1943 para organizar a seção de desenho da

administração central daquele serv iço em Flo

rianópolis, onde ficou até se aposentar em

1976. Colaborou em diversos jornais da ci

dade. fazendo ilustrações e charges e tem rea

li/ado diversas exposições.

Picapau Amarelo
Já foi dada a partida para o terceiro ano de

SiTIO DO PICAPAU AMARELO. A equipe
do programa vem se reunindo para discutir os
vários aspectos das histórias a serem produzi
das no próximo ano. Até o momento, os epi-

, sódios ainda estão sendo escritos, para depois
entrarem ern fase de produção.

As quatro primeiras estórias do sítio, que
começam a ser exibidas na segunda quinzena
de março, já estão definidas. Entre elas,
encontram-se D. Quixote das Crianças. O
Irmão do Saci, Quem Quiser Que Conte
Outra e O Mambembe.

D. Quixote mostrará o incrível cavaleiro e

seu fiel ajudante, Sancho Pança, envolvidos
com o pessoal do sítio. A outra é uma apresen
tação de alguns dos mitos do folclore brasi-

leiro, como por exemplo. o Saci e o Curupira.
Quem quiser que conte outra é baseado nas

estórias que Tia Nastácia conhece. Serão

apresentadas três delas: João e Maria, A

Moura Torta e o Bicho Majaleu. O Mam- "

bembe é uma estória onde os personagens do

sítio se metem com Shakespeare na famosa

peça Romeu e Julieta.

O elenco do Sítio do Picapau Amarelo não

sofrerá qualquer alteração para o próximo
ano e eles continuarão a trabalhar juntos para
melhorar ainda mais este programa feito pela
Rede Globo em convênio com a TV Educativa

e o MEC, e que' é, sem dúvida, o melhor

programa infantil de toda a televisão brasi
leira.

Já gravado o ano

internacional da criança
Vanusa, Belchior, Martinho da Vila, Adoniram

Barbosa, Márcia e Eduardo Godin e João Bosco.
Está prevista também a gravação de Praça da

Alegria Especial, contando com a participação de
todo o elenco e mais Lima Duarte, Sônia Braga,
Suzana Vieira, Célia Biar , Jardel Filho, Francisco

Cuoco, Armando Bógus, Milton Morais, Pepita
Rodrigues e Rosamaria Murtinho.

PEDÃGIO

Já começaram a ser escolhidos os atores que fica
rão nos postos de pedágio em várias cidades, reco
lhendo donativos durante as 24 horas de programa.
Tambémjá foram escolhidos os integrantes da Sele
ção de Atores que enfrentará a Seleção de Cantores.
São eles': Mário Cardoso, Mário Gomes, Betinho,
Milton Moraes, João Carlos Barroso, Nuno Leal

Maia, Rubens de Falco, Dary Reis, Milton Gonçal
ves, Eliezer Motta, Luiz Carlos Miele, Gonzaga
Blota, Jardel Mello, Renato Aragão. Mário Petra

glia e Kadu Moliterno.

ataina Linearé

Comandada por Sidney Magal, Ney Matogrosso
e As Frenéticas, foi gravado na última quarta-feirá
o quadro especial sobre as discotecas, parte do pro
grama do Ano Internacional da Criança, que irá ao

ar no �a 16 de dezembro, sábado, com 24 horas de

duração.
Entre os convidados especiais estarão Elisângela.

The Fevers, Don Beto, Fábio, Miss Lene, Walter
Montezuma, Lady Zu e os conjuntos Joelho de
Porco, Funk e Harmony Cats. Para o encerramento
do quadro, foi escolhida a música Fé. de Roberto

Carlos, cantada por todos os convidados.
O programa especial do Ano Internacional da

Criança será conduzido por Roberto Carlos, con
tando com o apoio de Paulo Gracindo, Márcia

Mendes, José Augusto Branco e Bibi Ferreira. Em
São Paulo, o espetáculo seráapresentado por Re

gina Duarte e Ney Gonçalves Dias.

Até o momento já foram confirmados os seguin
tes espetáculos para São Paulo: Caçulinha e Seu.

Conjunto, Originais do Samba, Demônios da Ga
roa, Jair Rodrigues, Maria Creusa. Grupo Capote.

Inativos é'
Pensionistas
da Marinha

Os Pensionistas e

Inativos do Ministério
da Marinha que

recebem seus proventos
pelo Comando do 5.°

Distrito Naval,
deverão comparecer
a Divisão do Pessoal

daquela unidade, no
horário das 14 às

17 horas, obedecendo
às seguintes datas e

ordem alfabética:
De 04/12 a 20/12/78

Nomes iniciados

de "A" a "F"

De 02/01 a 19/01/79
Nomes iniciados

de "G" a "M"

De 22/0 I a 16/02/79
Demais nomes.

Luta
contra

poluição
Em Sinal de Alerta,

a luta contra a poluição
continua mobilizando
os moradores da vila

operária. A forma
encontrada por Padre
Mauro para alertar'

sobre.o sério

problema que aflige
a comunidade do

bairro que circunda
a Fertilit foi
uma noite de

vigília. Essas cenas

serão gravadas
ainda esta semana,

quando cerca

de 400 figurantes,
além dos moradores

do bairro de Vila

lzabel, no Rio, que
participarão ao

lado dos personagens
engajados na

luta a favor da

ecologia.
Além dessa gravação

especial, novos
personagens

movimentam Sinal de
Alerta: um delegado
do subúrbio que irá

investigar o
linchamento do

marido de Selma; Luiz,
o namorado de

Martinha aparece
pela primeira vez;
além da secretária

de Rudi.

Tuaoem

'f}alItIl:lí�
pelo precoà vista.
venha aproveitar'
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A Fundação de Amparo à Tec

nologia e Meio-Ambiente -

Fatma - estará divulgando hoje
a relação das praias poluídas de
todo o litoral de Santa Catarina,
especialmente as da Grande Flo-

, rianópolis, que são as rnars fre

quentadas, devidamente acom

panhadas de sinalização. A in

formação foi fornecida pelo pre
sidente da entidade, ldaulo
Cunha, acrescentando que o

nome das praias com alto índice
de poluição não pôde ser divul

gado antes porque tomaram
muito tempo. Observou, porém,
que este atraso na divulgação da ESTUDOS

relação "não foi por falta de em-
, penha da Fatma, e sim pelas De acordo com estudos feitos
r complicadas técnicas que estão recentemente pela Fundação,

sendo adotadas e que acompa- com ,o objetivo de avaliar o iqi
nham o monitoramento, que .paçtq da

, aponta o estado sanitário das-.

praias":'
Sobre a poluição das praias do

.

Balneário Camboriú, Cunha
" disse que no prilnelro levanta

mento,feitoem1974:, verificon-se
pequenos índices poluentes, "que
não chegaram a alarmar" e:._tlue

! levaram:o órgão, juntamente com
,a. €asil'n e a Prefeitura l!)Cal; à .

.
" "aâ�ão de medidas Gorret-lvas,.

"Em função disso" - salientou'
-, "surgiu oprimeiro tratamenro
biológic-o das águilS daquele bal
neário, e atualmente estamos em

'I vias de implantar, na parte norte,
um emissário submarino provisó
rio, que deverá estar concluído ne

final deste mês".

locais que necessitam estudos
mais, detalhados, protegendo os

valores naturais e. paisagísticos
dos promontórios continentais,
Já o projeto referente às ilhas e

manguezais do Parque Estadual
da Serra do Tabuleiro visa estabe
lecer zonas de proteção integral
para a vida selvagem e para os

ecossistemas aquáticos, a fim de

.preservar seu patrimônio ecoló
gico e histórico-arqueológico,
através do cadastramento parcial
das ilhas e manguezais do litoral
catarinense. Esses objetivos serão
concretizados se ocorrerem ocu

pações de ilhas por particulares,
atividades predatórias em algu
mas ilhas e desmatamentos e

queimadas nas mais acessíveis, e

nos manguezais pela crescen te

ocupação humana e alteração
proveniente de desmatamentos e

aterros.
Já o projeto referente ao plane

jamento costeiro de Santa Cata
rina abrangerá os, municípios de

Itapema, Balneário Camboriú,
ltajaí e Penha, num período de
execução de junho a outubro do
próximo ano, As ações a serem

desenvolvidas abrangem levan
tamento dos mananciais d'água e

situação atual das áreas naturais,
estudo dos loteamentos existentes
e proposta de zoneamento da
faixa costeira de cada município.
Segundo ldaulo Cunha, o mu

nicípio modelo para a aplicação
deste projeto é Porto Belo, nos

aspectos de depredação do solo
com a sua consequente ocupação.
Ele revelou que estes projetos en

contram vários obstáculos, no

que se refere a sua execução, nos
municípios pequenos, principal
mente porque são de competência
do Governo Federal. "Mas a

.

gente procura conscientizar os

prefeitos destes municípios de pe
queno porte quanto à validade
destes programas, e no final a

gente sempre sai ganhando", disse
Cunha,

FÁBRICA DE PAPEL

FATMA DIZ HOJE QUAIS SÃO
,

IDAS· DE se
- Toda essa 1>C,eo(;upação_ já :

resultou na implantação de uma

pequena unidade de estudos em

Criciúma, que'aüxílíaráos órgãos'
locais, como a Prefeitura e ou

tros, na solução. e acompanha
mento desses estudos que objeti
vam o controle das fontes poluen
tes", observou Cunha, acrescer»
tando que atuam na região sul três'
técnicos da Fatrna, que operarão'
até março do próximo ano'. "Não
posso deslocar todos os técnicos
para esta região sem a devida au
torização do Governo federal".

'racional da infra-estflJf��a ur

bana, preservação das bacias dos
mananciais d'água, propor ação
discrinunatórta na região monta
nhosa e no promotório do amen

doim, visando a criação de uma

reserva biológica e propor à Em
bratur a decretação de áreas pai
sagísticas de importância turís
tica,
Pretende ainda propor ao Go

.verno do Estado solicitação ao

Serviço do Patrimônioda União a

transferência por comodato à
Fatma dos mangues, ilhas marí
timas e.a faixa. de marinha junto
ao parque 'estadual da Serra do
Tabuleiro; remover ou aproveitar
os OCupantes das ilhas e mangues
e organizar serviço de patrulha
mento costeiro para proteção da
pesca artesanal e de áreas prote
gidas, envolvendoórgãos federais
e estaduais. Com relação aos

promontórios (contorno e relevo
das montanhas) o órgão meio

ambiç!1tal'pretende determinar os

,/

Abordado sobre os possíveis
males que causará à região norte

do Estado a implantação de uma

fábrica de papel pela Confloresta,
uma empresa do grupo canadense

Brascan, Cunha afirmou "que
estes problemas não existem por
que a empresa obedecerá todos os

requisitos modernos anti

poluentes. Dificilmente uma in
dústria de papel irá se instalar no
país sem os equipamentos anti
poluentes, pois ela conhece as

normas existentes com relação à
poluição do ar e do solo", frisou o

presidente da Fatrna.
Segundo ele, Santa Catarina

tem uma grande vocação flores
tal, "e as nossas terras onduladas
situadas no norte do Estado são
aptas ao reflorestamento. A nossa

indústria de extração e beneficia
mento de madeira está perdendo a

sua importância porque as reser

vas estão se esgotando. Essas in-

tarina de indústrias de papel e ce

lulose, utilizando suas imensas
florestas .. Por isso acredito que
devemos incentivar a implanta-

Bom Ab;igo: uma pr�ia pouco limpa.
dústrias oferecem 30 mil ernpre- ç�o de indústrias de papel no Es-
gos diretos e, diante dISSO, a-ten- tado. Pode-se implantar uma fá-
dência natural é dotar Santa Ca- brica de papel superando todos os

problemas ambientais, e isso é

pos�íveI seguindo o exemplo das
indústrias do Canadá, que ado
tarn alta tecnologia no setor,
"concluiu Idaulo Cunha.

! � DEPENDÊNCIA

No que se refere à dependência
tecnológica da Fatma, cujos pro
jetos na área do BNH - Banco
Nacional de Habitação - são
elaborados, em sua maioria, pela
Cetesb de São Paulo, ldaulo
Cunha afirmou que "nós somos

obrigados a aceitar as técnicas da
:' Cetesb porque este é um órgão

técnico do BNH para o sanea

mento básico, Inicialmente nos

propomos em substituir essa de
pendência da Cetesb, mas tínha
mos pouco tempo, já que pos
suíamos problemas de vulto em

nossas praias. Mas; atualmente;
já possuímos condições de elabo-"
rar nossos próprios projetos, pois
contamos com 240 técnicas, in-

Natalr'na Linearé Tuaoem
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Recursos do Bird (550 milhões) começam a

chegar no mês de iulho

Numa decisão que se arras

tava há mais de 25 anos, o juiz
Francisco Xavier Medeiros
Vieira, titular da Vara da Fa
mília e Órfãos da Capital, jul
gou procedente o pedido de so
brepartilha dos bens deixados
por Luiz de Oliveira Carvalho
(já falecido) aos seus filhos e

sobrinhos, numa área de
6.433.22 metros quadrados,
localizada à rua Rui Barbosa,
ao lado do Santa Catarina
Country Club, e parte do ter
reno será comercializada.
Diante da sentença do juiz, as
irmãs Olga de Arruda Car
valho, Elza Maria dos Anjos
Carvalho e

-

Helena Maria
Carvalho, impugnantes do
pedido de sobrepartilha do
imóvel, através do advogado
Murilo de Resende Salgado,
foram condenadas a pagar
Cr$ 250 mil de honorários ad
vocatícios, obrigando-as
ainda a ceder a outras quatro
irmãs e 9 sobrinhos 3.547 me

tros quadrados do total do
terreno para fins comerciais.
A última sentença do juiz

foi proferida no dia 14 de no

vembro deste ano e, segundo
Paulo Roberto Carvalho Pe
reira, advogado das interpe
lantes, que teve ganho de
causa, as irmãs Carvalho po
derão recorrer dentro de 15
dias à ação do juiz, obser
vando, porém, que a sentença
será novamente favorável,
"pois estas três irmãs, através
de seu advogado, não pos
suem mais justificativas para
ganhar a questão".

A quantia destinada a

Florianópolis pelo pro
grama CNPU/BIRD para
cidades de médio porte já
está definida e envolverá re

cursos em torno de 550
milhões de cruzeiros, que
serão liberados parcelada
mente de 6 em 6 meses, a

partir de julho do próximo
ano. A informação foi dada
ontem pelo presidente do
IPUF - Instituto de Plane
jamento Urbano de Floria
nópolis -

, Francisco Cor
deiro, acrescentando que
além do que já havia sido

. divulgado sobre o montante
da verba, "foi incluído pelo
CNPU um valor a mais de 6
milhões de cruzeiros Ija
parte institucional, para
formação de uma equipe que
irá administrar todos os re-

cursos".

Resta agora o Governo
Federal negociar com Q
BIRD - Banco Internacional
de Reconstrução e Desen
volvimento -, na próxima
administração estadual, o

convênio geral com os órg-'
ãos envolvidos, que são as
Prefeituras de Palhoça, São
José, Florianópolis e Bi
guaçu, o organismo de pla
nejamento que presidirá a

administração destes recur

sos.e ainda a Superinténdên
cia de Política Urbana,
órgão que será criado dentro
do gabinete de Planeja
mento. Este conselho terá a

competência para liberar
todo o programa ê ainda pos
síveis alterações que poderão
ocorrer na fase de execução.

Francisco Cordeiro, que
esteve na semana passada
em Brasília, para definir o

valor total a ser liberado, in
formou que os recursos, li
berados semestralmente,
serão sem_pre antecipadós
do início das obras, "de
acordo também com o valor
e o setor que exigirá os re

cursos". Acrescentou que o

agente repassador dos recur
sos será o Besc.

Segundo ele, todos os pro
jetos que envolvem o pro
grama serão prioritários,
explicando que "se fossem
somente obras da Prefei
tura, nós poderíamos esta
belecer prioridades, mas

acontece que são vários órg
ãos envolvidos, na área esta

dual, como a Casan, as secre- Francisco Cordeiro, do IPUF.

A queixa dos moradores da

Lagoa: falta água .. Quando
a Casan vai atendê-los?

Há cerca de três anos os moradores da

Lagoa da Conceição vêm pedindo à
. CASAN que implante um sistema de abas
tecimento de água na região. Agora, como
em todas as temporadas de verão, em vir
tude do calor e das poucas chuvas, a rei

vindicação cresce, baseada num fato ainda
mais convincente: há quase uma semana

que grande número de residências daquele
distrito não têm mais água para seu sus

tento. E é comum esta cena: pessoas carre-
. gando baldes e indo buscar água na casa de

'

Vizinhos, que também já temem por sua

própria sorte, embora não se negando a

ajudar os mais prejudicados. É preciso
considerar, ainda, hoje a Lagoa da Con
ceição não é mais apenas um balneário,
mas sim um bairro residencial com consi
derável número de moradores fixos, de

modo que a disposição de tal serviço
tornou-se indispensável.
A maioriâ das casas da Lagoa e adjacên

cias ainda é abastecida de água através dos
poços, que nest as épocas têm seus níveis

profundamente alterados (condição, aliás,
que se estende a todas as outras áreas do
interior da Ilha), e ainda por uma rede

particular, captada numa cachoeira do
Morro da Costa da Lagoa, que atende
cerca de, urna centena de residências, mas
que também vem apresentando problemas
de abastecimento. Pois, segundo o pro
prietário. AntenorVieira, os gastos e in
comodas para a manutenção da rede são
tão grandes que não compensa mais
mantê-la.
O encanamento desta rede é todo feito

pela superfície, o que provoca seguida-

mente a quebra dos canos, e consequente
mente o corte da água para diversas zonas.
Como os usuários pagam um importância
de 70 cruzeiros mensais pelo serviço, a es

posa de Vieira diz que estes brigam muito

quando tal fato acontece e que muita gente
já desistiu de usufruir do serviço. Ela con

tou também que já ofereceram a rede à
CASAN, para que tomasse serviço. Inclu
sive, um pouco antes das eleições, um can

didato a deputado passou por lá e disse que
insistira junto àquele órgão para tomar

providências neste sentido, mas até agora
ninguém se manifestou e o problema con-

.

tinuou sem solução.

Morador da Ponta das Almas, Bertino
Lemos é outro que já desligou sua casa da
rede existente e construiu um poço arte

siano, "porque nunca tinha água mesmo",
diz ele. E outro transeunte que escutava a

conversa acrescentou: "De fato, o encana

mento é muito fraco, quebra seguido e

todo mundo reclama muito, com razão,
não é?".
Para eles, "o jeito é a '::::ASAN tomar a

seu cargo o negócio, porque se o material
usado fosse mais resistente, e melhor utili
zado com a água que tem no morro da

Lagoa não haveria mais problemas de falta
de água".
A questão parece ser exatamente esta: a

CASAN não pega o serviço porque as ter
ras onde está localizada a cachoeira per
tencem a Vieira, de forma que este teria. de
ser indenizado. E Vieira relaxou no serviço
porque tem medo que a CASAN o en

campe, sem qualque pagamento.

AÇÃO ORDINÁRIA
No dia 9 de agosto de 1950,

Luiz de Carvalho, pai das
irmãs Carvalho, fez a estas
uma escritura de doação em

pagamento de um bosque si
tuado ao lado do Santa Cata
rina Country Club, medindo
6.433,22 metros quadrados.
As demais herdeiras, 3 irmãs
que também residem em Flo
rianópolis e mais 9 sobrinhos
residentes em São Paulo e Rio
Grande do Sul, propuseram
uma ação ordinária de anula
ção de dação em pagamento,
no dia 19 de janeiro de 1954.
Dez anos depois, ou seja, no
dia 03 de abril 1964" a ação
foi julgada improcedente.
Não conformadas com essa

decisão de primeira instância,
os autores interpuseram re

curso de apelação ao Tribunal
de Justiça, em II de maio de
1.�64, que foi acatado. O jul
gamento, todavia, foi reaJi
zado nodia22 de abril de 1976
e teve a seguinte conclusão:
"Por votação unânime é dado
provimento para anular a es
critura pública de dação de
pagamento, devendo o imóvel
ser descrito e inventariado na

forma da lei". Entretanto, as
irmãs Carvalho não recorre
ram da decisão, qual transitou
em julgado no dia 12 de de
zembro de 1966.
Um dos trechos da deoisão

afirmava, depois de observar
que "a situação dos apelados
não· melhoria, mesmo que
provasse em contrário", que a

"fraude ficou perfeitamente

tarias da Saúde, Plane
jamento e outras.

Nós programamos para
que todos os projetos sejam .

iniciados conjuntamente,
embora alguns deles, no de
correr do desenvolvimento
das obras, poderão ter prio
ridades". Disse também que,
a nível municipal, este foi o
maior empréstimo que a

Prefeitura da Capital já con
seguiu nos últimos anos.

Explicou ainda que o Go
verno brasileiro não pôde
atender no ano passado, to
das as cidades de . porte
médio que solicitaram re

cursos do Conselho Nacio
nal de Política Urbana,
através do BlRD. "Todavia,
neste ano, o Governo man
teve novos contatos com o

, Os debates
da Semana
dos Direitos
Hum_anos

A "Semana dos Direitos Hu
manos", em comemoração ao

30. o aniversário da Declaração.
Universal dos Direitos Humanos,
foi aberta ontem em Florianópo
lis no' salão do Colégio Coração
de Jesus, abordando o setor Igreja
com um debate sobre "OsDireitos
Humanos e a Igreja". A Comissão
Pontifícia Justiça e Paz de Santa
Catarina convida a comunidade a

assumir conjuntamente a defesa
dos Direitos Humanos, partici
pàndo durante toda essa semana

da seguinte programação:
Hoje: Setor Educação, com o

tema "Direitos Humanos e Edu

cação". O local do debate será na

Faculdade de Ciências econômi
cas, à rua Almirante Alvim, 19,
com início às 20 horas.
Amanhã: Setor Comunicação,

cujo tema será "Os Direitos Hu
manos e os Meios de Comunica
ção, a ser realizado também

------ - __

no auditório da Faculdade 'de
Ciênciás Econômicas, às 20 ho
ras.

Quinta-feira: Setor Trabalho,
com o tema "Os Trabalhadores e

o Direito". Mesmo local e horá
rio.

Sexta-feira: Setor Justiça,
abordando o tema "Justiça e os

Direitos Humanos". Mesmo local
e hora.

Encerramento; No sábado, às
nove' horas, será realizado um

culto ecumênico na catedral me

tropolitana.

BIRD e com as cidades já
inscritas no programa, cuja
seleção preliminar inclui 125
municípios, além de Floria
nópolis, Lages, Joinville,
.Blumenau e outras em Santa
Catarina. Mas, numa se

gunda seleção, dessas 125
foram selecionadas apenas
16, incluindo a capital do
Estado".
-Quando o CNPU nos so

licitou um perfil de Floria
nópolis, nós nos preocupa
mos em. fazer um diagnós
tico de todos os 4 municí
pios, ao invés de apenas Flo
rianópolis, porque estes não
tinham condições de fazer
um trabalho destes. E aí é

que entrou a validade do
nosso trabalho e a impor
tância do nosso órgão", ob
servou Cordeiro, garan-

tindo que o programa não
sofrerá nenhuma solução de
continuidade com o pró
ximo Governo Estadual".
Quando o programa já es

tava definido, nós levamos
ao conhecimento do futuro
governador do Estado, que'
garantiu que em sua adrni- ,

nistração dará todo o apoio
necessário ao empreendi
mento".
O sistema financeiro esta

dual irá incluir e,m seu orça
mento para o próximo ano
um fundo para apoio e fi
nanciamento de capital de
giro às micro-empresas atin
gidas pelo programa, com

condições adequadas ao

porte do empreendimento,
ou seja, para que haja di- '

nheiro à disposição quando
iniciarem as obras.

.

Prefeitura promove
seminário sobre

sistemas de drenagem
A Prefeitura de Florianópolis iniciou um Seminário sobre

Estudos e Projetos de Sistemas de Drenagem de'Águas Pluviais
em Áreas Urbanas, visando oferecer maior conhecimento aos

engenheiros e técnicos do quadro municipal e de outros órgãos'
estaduais de técnicas 'modernas de drenagem urbana. O en

contro, eminentemente técnico, se realiza durante todo o' dia e

tem o encerramento previsto para amanhã. O seminário conta

com a participação do professor Paulo Sampaio Wilker, da
Universidade Politécnica de São Paulo e umas das maiores
autoridades da América Latina em engenharia sanitária e dre

nagem artificial. O professor Wilker vem militando na Enge
nharia Civil há mais de 40 anos e, no magistério universitário,
hámais de três décadas, dedicando sua vida profissiorial ao
setor da Hidráulica e Saneamento Ambiental.

Explicou o secretário de Obras da Prefeiutra, Marcos Brusa,
que o objetivo do seminário é dar um conhecimentomais amplo
do Plano Diretor de Drenagem de Florianópolis, elaborado no

ano passado e completado em fevereiro de 78 pela Seebla -

Serviços de Engenharia Emílio Baumgart Ltda -, bem como

complementar com outros planos através de modernas técnicas '

de drenagem urbana.
',Dentro do Plano Diretor de Drenagem, esclareceu Brusa,
algumas obras já foram iniciadas-E citou a obra do canal da ·rua
Heitor Blum, no Estreito, o alargameno do canal da rua Santa
Mônica (feito pelo DNOS) do rio ltacorobi, do canal do Meio e

dos canais da Universidade Federal. Adiantou o secretário de
Obras que para a implantação desse Plano de Drenagem o

DNOS já garantiu a aplicação de recursos para a execução dos
canais principais a serem construídos e alargados em toda a área
de Florianópolis, na tentativa de resolver em definitivo as inun-

dações provocadas pelas águas pluviais.
.'

A Seebla, que também promove o seminário, montou o seu

escritório em Florianópolis em novembro último, para colocar
os seus serviços à disposição de todas as empresas e órgãos
governamentais e cuidar de seus interesses no sul do país. O
responsável pela empresa na região sul, Douglas Grazzini, des
tacou que a Seebla está entre as cinco maiores empresas proje
tistas do país.

caracterizada através. de do- bido a importância de 20 mil quitação com a qual o deve- ruda em 20 de maio de 1947,' expucação convicente no sen

cumentos que instruíram a, cruzeiros, resultante de em- dor requereu e obteve o cance- para contestar posterior- tido de invalidar o recibo
ação, pelo fato de, já em 10 de prestirno hipotecário e forne- lamento da hipoteca em 19 de mente; a dação em paga- quitação de 1943 e o cancela
fevereiro de 1943, teroadvo- cido,então,aLuizdeOliveira setembro de 1944. A declara- menta, não teve da parte de menta da hipoteca no ano se

gado Indalécio Arruda rece- Carvalho, plena e irrevogável ção firmada por Indalécio Ar- .
seu�ignatário e dos apelantes, guinte",

PEDIDO AJUIZADO,
Em fevereiro de 1976, o ad

vogado Paulo Roberto Car
valho foi contratado pelas
apelantes, tendo ganho de
causa, em favor de 9 sobri
nhos e 4 irmãs, para ajuizar o
pedido de sobrepartilha do
imóvel em questão, localizado
à rua Rui Barbosa, ao lado do
Santa Catarina Country
Club, O pedido foi encami
nhado a juízo no dia 4 de
março de 1976. As irmãs Car
valho constituíram, então, o
advogado Murilo Resende
Salgado, consultor jurídico
do Banco do Brasil e professor
universitário, para impugnar
e embargar o pedido de
sobre-partilha formulado
pelas quatro irmãs e sobri
nhos. O advogado contestou
o pedido fundamentado no

acórdão transitado em jul
gado duas vezes e que foi,
também, contra-arrazoado
em duas vezes, pelo advogado
Paulo Roberto Carvalho Pe
reira, num processo que en

volve 19 laudas, em que sus

tenta não ter havido "ofensa a

coisa julgada e nem prescrição
pela posse vintenária (20 anos)
em favor das irmãs Carvalho.
No dia 17 de abril de 1978, o
juiz Francisco Xavier Medei
ros Vieira prolatou a sentença
julgando a ação procedente.

pi;cJfarte do bosque da' •s Innas Carv Ih
.

a o será vendíd O
,

a. Estado pod .

ena transfonn '

I
.

,

a- o em
'

, area de Jazer.

O advogado Murilo Sal
gado, não satisfeito com a de
cisão do juiz, interpôS em

bargo declaratório sob a ale
gação de que a sentença havia I
omitido itens sobre os quais
deveria ter efetivamente se

pronunciado, insistindo ainda
em que os autores atribuíssem
o valor da causa, avaliada em

Cr$ 4 milhões e meio.
Finalmente, no dia 14 de

nov�mbro deste ano, depois
de mais de 25 anos, o juiz Me
deiros Vieira, decidindo o pe
dido de embargos declarató
rios, proferiu a sentença, jul
gando procedente a causa,
obrigando as irmãs Carvalho
a conceder 3.574 metros qua
drados do total do terreno lo
calizado ao lado do SantaCa
tarina Country Club em favor
das 4 irmãs e 9 sobrinhos, re
duzindo o valor da causa de
Cr$ 4 milhões e meio para Cr$
2 milhões e meio, e conde
nando ainda as irmãs Car
valho a pagarem Cr$ 250 mil
de honorários advocatícios.

Segundo o advogado Paulo
Roberto Carvalho Pereira, os
3.574 metros quadrados do
imóvel serão imediatamente
comercializados, "ou então a

área será desapropriaa pelo
Governo do Estador se houver
interesse, para a donstrução
de um parque no local". O ad-,
vogado d.e��é;;t.i��,����,::
o terreno de:V$"sef, d�saprM
priado para a construção de
urna área de lazer, "de que
tanto se ressente autalmente
Florianópolis".

1__.,, _

Hoje é o último dia

para as empresas

pagarem os alvarás
O prefeito Nagib labor está confiante de que até o final do expediente

de hoje todos os contribuintes renovem seus alvarás na secretariaMuni-'

cipal de finanças. Este é o segundo praço concedido, pois no primeiro
estipulado,_ dia 30, .apenas 100 processos tinham dado entrada.
tinham dado entrada.

Entretanto, apelando através da imprensá, o prefeito conseguiu que
até o meio-dia de ontem 2600 pedidos de renovação de alvarás fossem

'

feitos. "Por isto acho que até o final desta tarde 100 por cento. dos
inscritos no imposto comparecerão para cumprir esta determinação".
A concessão de Alvarás a comerciantes, industriais e profissionais

liberais representará um depósito de 12 milhões de cruzeiros nos cofres
do município em 79· arrecadados entre aproximadamente 400 contri
buintes.

Mas, se alguém deixar de comparecer à secretaria de Finanças, não
escapará às penalidades previstas na legislação municipal e o prefeito
mantém uma posição irredutível sobre o assunto. "A multa será de Cr$
1.070,00, sendo que ainda o infrator terá seu estabelecimento interdi

tado".
A renovação das licenças já foi solicitada quando a Prefeitura optou pelo

computador para recebimento das solicitações, evitando as enormes filas
que se formavam nas dependências do Protocolo, onde cada con

tribuinte necessitava uma média de 12 carimbos distintos, para ter seu
I

pedido aprovado. "agora, depois de comparecer a secretaria de Finan

ças e preencher uma ficha, o contribuinte recebe seu Alvará a domicílio,
sem pagar nada".
Também será entregue no estabelecimento de cada interessado, nos

primeiros dias de janeiro, um camê para pagamento do importos que será
recolhido até dia 31 de janeiro". Conforme ficou determinado

pela Prefeitura, o imposto será calculado de acordo com o número de

funcionários de cada estabelecimento (Cr$ 53,00_ por funcionário) e

mais uma taxa-padrão de Cr$ 214,00. A importância, segundo o pre
feito, "é insignificante e todos devem fazer o possível para não pagar a

multa, que poderá ser mais pesada para alguns".
A partir de amanhã, a Prefeitura já tem condições ds acionar seus 80

fiscais para averiguarem se os formulários preenchidos pelos contri
buintes correspondem ao número de estabelecimentos em funciona
mento. "É a única forma de sabermos se existem locais clandestinos e

também atualizarmos nossos dados, que até agora mostram 4OOcontri
buintes cadastrados. Mas existem muitos estabelecimentos que faliram
e outros que, simplesmente, por desinteresse, fecharam".

Esta área vai -ser vendida. Por que não
transformá-Ia rimparque?
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E compareceu o que há de mais

E O que é que o Beto tem
.

' I

a ver com a coluna?

No que o BS responde: eu sou o
Beto, a coluna, se é que vocês

reaImente querem saber, é uma

espécie de irmã gêmea: no re

chonchudo fisico somos iguais,
no entanto intelectualmente não

temos muito a ver ... E como ela

probleminhas mis só por causa

dela que não se contém e vai em

frente soltando o que sabe, las
cando umas e outras que pega
no cangote da especial, exata
mente pra cima daqueles' que,
pensam eles, não deveria ... ,-'
Mas, o que fazer se a menina é

assim, impossível? Se é esse o

seu 'gênio?

Se bem que acho que ela é quem

Volta e meia estou às voltas com está coberta de razão ...

o comentárioque se ouve entre
bem informados banhistas é
de que os tais óleos queandam
inundando as diversas praias
âaltha - e coilSeqúentÁ!s corpos
e maiôs - são provenientes de
naoiozotes de ltajai, com, vis-

o tas a espantar turistas daqui
pras bandas de suas redonde
-zas, (O que não é meio dos
mais eficazes: afinal,poluição
atrai poluição ...).

,*

Por sinal, numas, dá pra
acreditar: além do óleo real
mente ser originário de navio
de pequeno calado, tanto

Camboriú quanto Cabeçudas
e arredores apresentam-se, na
medida do possioel, enquanto
os farofeiros 1Íão chegam) até
limpinhas.

.
'

Se um litro de despreparada
água mineral sem gás (o que
pode ser quaIquer água tome
ral) já está custando quase 10
cruzeiros, por que é que o da
gasolina nãopode custar 8 e 4O?

•

Uma coisa não justifica a outra,
o abuso está justo no preço da
água... '

Rose Buendgens
Pirajá Martins da
Silva brincando

de bela

gangster com
incríveis vistas

à coluna que não
se cansa de
publicá-la.

quanto de tempo, nada menos do que 200

mil contadinhas pessoas.
*

(Sendo que, por exemplo, algumas, princi
palmente aqueles que nadamais lhes sobra a

não ser perambular pra lá e pra cá do calça
dão, passam mais de dez vezes por periodo
na Felipa que �ão se faz de rogada e adora

ser pisoteada).

Só porque a Modelar de modas, a da Trajano 21,
foi adquirida pelo chique grupo Trevere,

'o. ll!.l!itos "a�o.r,� deram pra achar que
a mesma, sempre popular a base de crediário

(crediário este onde estão catalogados
maisde 110 mil pessoas), de repente

teria se transformado em tipo assim, digamos,\

alem de sofisticada, mais careira.
*

.Pura imaginação: a Modelar
continua a mesmíssima, ou melhor,
se duvidarem até mais barateira.

o Guia Telefônico de Santa Catarina, ainda em

amolecida fase de distribuição, logo
de cara, na primeira página, no espaço

reservado à identificação do autor da vista

da capa (bela reprodução de uma tela

de Martinho de Haro), não deixou

por menos e ao inves da biografia, soltou
a "Bibliografia" do ótimo pintor...

A Avenida Rio Branco, que
está sofrendo as agruras do as

faltamento, é sem dúvida das
mais importantes e concor

ridas da ilha.
*

Por causa disso, não se justi
fica, aos sábados e domingos,
e também pela noite diária,
que as suas obras se dêem ao

luxo de se verem paralisadas.
Seria aconselhável e de bom
senso que três turmas, em

turnos de oito horas, se reve
sassem pruma imediata con

clusão daquele movimentado
pedaço, sob pena de ficarmos
assistindo remodelações até

junho, julho, por aí 79 afora.
*

Agora, o que deve também
ser observado, é que as obras
(sob as ordens da mesma em
preiteira que tem por hábito
fazer a rua lá embaixo, a cal

çada cá em cima) não sofram
dos mesmos males que a

Mauro Ramos, ainda ontem

asfaltada, porém já em inex

plicável fase de restauração ...

A lei pro minguado não. é pro abrutalhado
letivos que não dispensam uma corridinha?

•
Sábado a. tarde, vocês souberam, um ônibus
entrou com tudo na traseira de um outro, que
estava parado na ponte Colombo Salles. Conse

quenternente vinte pessoas, jogadas pelo baque
umas sobre as outras, tiveram que sei socorri- ,

'das, com doídas generalidades por todos os cor-
pcs.

•

Se o ônibus parado tivesse colocado um triân

gulo ao derriere, o motorista do outro natural
mente teria desviado e evitado maiores aciden
tes. Agora, se o triângulo fosse esquecido, e seus
passageiros estivessem sob a segurança dos cin

tos, ninguém teria sido arremessado brusca

mente pra frente conforme acabou ocorrendo.

Ora, se pros automóveis é necessário portar'
triângulos e cintos de segurança, por q'ue essas

exigências não são extensivas aos ouriçados co-
i tudo uma questão de bom senso, coisa rara

nos dias que vão a mais de 80 por hora.

•

Pique-nique de chique
Â Praia Mole, normalmente en

t.regue a alguns pouquíssimos
corajosos que se aventuram às

suas perigosas águas, no do

mingo apresentava-se inespera
damente movimentada com vis

tas a um pique-nique sur mer

que o notório bechelor Nelson

Teixeira Nunes fazia acontecer

em frente ao seu belo terreno

aonde, fala ele há alguns bons

anos, pretende construir casa

bem de acordo com o seu reco

nhecido bom gosto.
•

certinho e elegante no young so

ciety local, intercalado por um
ou outro componente .do set à

jato, que, entre esparramadas
aoforte sol intercaladas com

ráp�� e medrosas idas ao mar,
vO,rlIzri)ente se empapuçou com

as gostosas iguarias trazidas por
cada uma das moças presentes,
entre carne assada, marreco re

cheado, frangos afarofados,
mais maioneses divinas, servi
dos-em bem posta mesa sobre a

mole areia tudo regado à gela
dérrima cerveja por conta dos
homens Que se entretiam com

peladinha pelas proximidades.
•

Á sobremesa, além de suculen
tas frutas de época, gracejos por
parte do espirituoso host, dis
pensado pra cima de intistintos
comensais.

Foi o que poderíamos dizer,
uma espécie de "farofeiros" de
luxo - sem no entanto deixar
lixo sobre a areia: ao final, lata
por lata, papel por papel, tudo
foi devidamente recolhido e en

terrado a fim de evitar mais po
luições pelas proximidades.

P. Rondon mobilizou 135 mil'estudantes' este ano"
Brasília - O Projeto Rondon -de dezembro, uma vez que Dentro da soma de 135 mil sitários na área de operações
bateu no mês passado o seu estão em realização várias universitários mobilizados até especiais foi a do Rio Grande

recorde de mobilização, em' operações especiais, opera- o mês de outubro, registra-se do Sul, com 11 mil ultrapas-
_
ções estaduais viagens de es- que os seminários de estudos sando a sua própria meta, que

toda a sua história de II anos, tudos e seminários, além do integrados, a cargo do Pro-
.. atingia a 10 mil acadêmicos.

'ao atingir a soma de 135mil'
__ grama de Apoio às institui- Na semana passada ao

universitários este ano. Ultra- trabalho normal dos campi ções de Ensino Superior e as' tomar, conhecimento do nú

passando a meta de 120 mil avançados, muitos deles já operações nacional e regional, mero de universitários mobi
para o ano em curse, as dire- com seu efetivo dobrado de 10 Iizados até agora, o presidente
torias executivas podem al- para 20 estudantes mensal- seguidas pelos campi avança- da Fundação Projeto Ren

cançar ainda a expressiva mente com a participação das dos.Quanto as diretorias exe- don, Mário Garnero, expediu
soma de 155 mil estudantes universidades estaduais no cutivas, a que mobilizou o mensagem a todas às direto

mobilizados até o final do mês programa. maior contingente de univer- rias executivas, onde ele

Despesas farmacêuticas
aumentaram quase 1000%
As despesas farmacêuticas

da Previdência Social aumen
taram em 980 por cento de
1971 até 1978. A informação é
do Ministério da Previdência
e Assistência Social - ba
seada em dados fornecidos

pela Secretaria de Planeja
mento do ex-INPS. Em 71,
foram. gastos 43 milhões 189

mil cruzeiros enquanto este

ano ii despesa é de ordem de
45fl milhões de cruzeiros.

.

Em relação ao orçamento
do ano passado, o orçamento
atual da Cerne foi acrescido
em' 22,5 por cento. O órgão
dispõe até o final deste exercí
cio' de 997 milhões 830 mil
'cruzeiros, Este ano a Cerne co
locou à disposição da popula
ção 90 milhões de doses de va
cinas e, em virtude das maci

ças importações efetuadas

pela Central de Medicamen
tos entre 74 e 75, a Fundação
Oswaldo Cruz está apta a

,produzir vacinas antimenin

gocócicas. Insumos adquiri
dos através da Interbras pos
sibilitarão a ampliação do

programa de assistência far
macêutica.
INSULINA
Para o primeiro semestre do

próximo ano a Central de
Medicamentos prevê a produ
ção de três milhões de doses de
vacinas anti-sarampo, o que
equivale a 50 por cento da
demanda estimada anual
mente para o país.
Até o final de 79 esta pro

dução deverá atingir de seis a

nove milhões de doses, tor
nando o Brasil Auto
suficiente, possibilitando, in
clusive, futuras exportações.

HORÓSCOPO
'ÁRIES - Devido ao bom as

pecto astral de Marte, seu

astro tutelar você encontrará
o apoio de pessoas em Touro
ou Virgem. Contudo,
precavenha-se contra aciden
tes, não discuta com ninguém
e não assuma novos compro-,
missos.
TOURO - Dia que muito o

favorecerá nos assuntos pes
soais e comerciais. Terá tam

bém, bons resultados nos ne

gócios e será bem sucedido ao
entrar em contato com pes
soas do sexo oposto. Viagens
e a_!l1Qr mais que favorecidos.
GEMEOS - Muito pro
gresso profissional e social,
está previsto para você hoje.
Pode solicitar favores de ami
gos ou de pátrÕés� e procure
viver harmoniosamente em

seu lar. Muitos de seus sonhos
serão realizados ainda hoje.
Pode amar.

CÃNCER - Dia em.que sen
tirá bastante melhora em seu

campo profissional e em seu

setor financeiro. Todavia,
não deixe que pessoas 'igno
rantes e incapacitadas interfi
ram em seu trabalho, pois po
deria vir a ser prejudicado.
Pode amar e viajar.

.

LEÃO - Dia em que se verá
a frente de pessoas egoístas,
mesquinhas e de inteligência
um tanto quanto retardada .

Não perca a sua calma e não
dê muita confiança e procure
concentra-se em seu afazeres.
Sucessoà vista.
VIRGEM - Não deve perder
seu tempo com coisas de so

menos importância, pois po
derá vir a perder excelentes
chances de ganhar dinheiro
em negócios e mesmo pela sua

produção no campo de tra

balho. Bom ao amor e às
novas amizades.
LIBRA - Dia em que conse

guirá vencer os obstáculos que
estão impedindo-o de realizar
os negócios que está preten
dendo. A elevação material
será óbvia, principalmente se

tem se esforçado mais ulti
mamente no trabalho. Amor
favorecido.
ESCORPIÃO - Neste dia
será necessário esforçar-se o

mais que puder para conse

guir o que pretende, Amigos
nascidos em Capricórnio
favorecerão sua ascensão so

cial e seumagnetismo pessoal.
SAGITARIO - Se as coisas
não andam bem para você,
não se desespere, a cada mo

mento que passar tudo tende a
ir cada vez melhor para você.
Cuide da saúde" evite aciden
tes, atritos, discussões as pes
soas suspeitas.
CAPRICÓRNIO - Só as

brilhantes idéias podem ser

aproveitadas para melhorar
seus planos profissionais, so
ciais e familiares ..Aproveite:_.

EM FLORIANÓPOLIS'
HqTEL É SORIEºEM_

Rua: FERNANDO MACHADO, 39
Fones 22-8144 e 22-8424

Novas e propícias amizades à
vista e prósperos empreendi
mentos. Todavia, não seja
precipitado. Pode amar.

,

AQUARIO - Não é um dia

propício para intentar coisas
novas, mas excelentes para·
concretizar negócios e planos
em seu campo profissional. As
viagens estão favorecidas, bem
como a sua ascensão social e a

vida amorosa e familiar.

PEIXES - Aproveite esta

magnífica influência astral'
para dar um bom impulso em

seus negócios e em seu campo
profissional. Mantenha-se
ativo e procure entrar em-con-

'

tato com pessoas importantes
para o seu progresso e prospe
ridade geral.

afirma que "esse êxito deve-se,
mais uma vez, à harmonia e

trabalho integrado entre dire
torias, grupo tarefa universi
tário e campi avançados; que
bem souberam' conduzir os

objetivos desta fundação".

, Para o próximo ano, a meta
de mobilização já estabelecida
,será de 120mil universitários,
com especificações para cada
diretoria executiva.

ALUGA-SE
4 ESPAÇOSOS\ .

PAVIMENTOS NO

As pessoas passam, param e, é menor de idade, ainda é uma

curiosas que são, não se con- , menina prestes a completar oito

têm, perguntam: "afinaI, quem anos (sendo que dois deles,

és tu? a coluna ou o Beto Sto- pelas circunstâncias de uma

dieck?" época que, esperamos, não vol-

tará jamais, viu-se forçada a

passar em brancas nuvens), i�fe
lizmente sou obrigado a assmar '

por ela, me responsabilizar e

arcar com infinidades de conse

qüências - e como me inco

moda ...

Em 1972 passavam a pé pelaFelipe Schmidt
ainda sem calçadão, uma média de 50 mil

pessoas, no diário período de 10 horas - as-

_
sim, digamos, das 8 àS 18 horas.

...

Hoje, pelos cálculos de um 'maluco aí que

parece não ter nadamais a fazer na vida a não

ler fi� contando dedo a dedo quem passa,

transitam pelo mesmo espaço, tanto fisico

prédio 33(Modelar) da Rua Trajano
defronte o jardim do Palácio'

TRATAR NO LOCAL

CASAS DE ALVENARIA·, NOVAS
SINAL Cr$15.000,OO

Mensalidade Cr$3.300,OO
SEM PARCELAS INTERMEDIÁRIAS

Localizadas em local privilegiado,
à 15 minutos do centro,
contendo: Ampla sala de estar,
3 dorrnttórios,
cozinha e banheiro com azulejos até o teto,
fino acabamento, jardim e quintal.
Vendas e informações: Status Construções e .Serviços Ltda.
Rua Pedro Demoro 1783 - Fones 44-2479 ou �4-3880.
Plantão: sábados o dia todo e domingo até as 12 horas.

PUBLICIDADE
EDITORA

INDÚSTRIA GRÁFICA (Off-Set)

agora também

TIPOG

Com o mesmo

padrãode
qualidade EDEME

,
'

que você já conhece.

EDEME - INDÚSTRIA GRAFICA E COMUNICAÇÃO SIA
Gráfica, Publicidade e Edições'
Rodoviá Virgílio Várzea, Km O

Tel.: ,33-1158 - 33-1857

Florianópolis - s.e.

AGORA COM Â PARTICIPAÇÃO ACIONARIA DE) PROCAPE
PROGRÁMÃ ESPECIAL DE APOIO A CAPITALIZAÇÃO DE EMPÁESAS.\

FIA

A irresistível vocação da EDEME.na busca incansável do melhor,
do perfeito, fez despontar, em Santa Catarina,· um padrão gráfico
compatível com o eixo Rio-São Paulo.
É um trabalho artesanal que começa pela arte. O estudo do Lay
Out, A escolha das Fotos. Dos Tipos. O Fotolito. A gravação'das
chapas, A I mpressão. E o acabamento. Tudo executado por quem
realmente entende do riscado e gosta do que faz.
E com auxílio. dosmais modernos equipamentos.
Daí a consagração do padrão EDEME, o qual, agora, estará a sua

disposição também com um completo Departamento TIPOGRÁ
FICO. ,

A EDEME, contando com a participação acionária do PROCAPE,
acaba de adquirir quatro novas máquinas para os serviços tipográfi
cos e mais duas para o off-set,

.

Agora você dispõe do padrão EDEME também em serviços tipográ
ficos. Cartões, Duplicatas. Notas Fiscais e demais serviços que dis

pensam a qualidade do sistema off-set, a EDEME dá o seu toque.
através de prazos justos e orçamentos bem melhores.
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Rua Heitor Blunn, 242 - fone 44-4990
Comércio de veículos

Oficina especializada em toda linha nacional
com mecânica, lataria, pintura com estufa.

:======= Veículos em estoque ===.,====:

Fiat Azul 78 - Fiat Azul 77
Volks Amarelo 73 - Variant Branca 76
Variant Verde 71 - Dodge Polara Marron 77
Maverik Cinza Prata 78 - Alfa Romeu Vi nho 76
F 4.000 Branca OK

Toda linha nacional OK 79

" CARIONI COM. AUTOMÓVEIS LTOA.
l " .• � RUA SilVA JARDIM N° 1
'. " �'ç FONE 22-5381

Anexo ao Posto lpiranqa,
Ladeira do Hosp. de Caridade,

BRASíliA BEGE .. , , . , , , , , , , . ' . , .. 77
BRASíLIA AMARELA , . , . ' , 76
VOlKS 1300 l AZUl 76
VOlKS 1300 MARROM 76
CORCEL BRANCO STD 76

ESPECIAL
UM TELEFONE COMERCIAL PREFIXO 22

MURILO AUTOMÓVEIS
,

Carros novos e usados
R. Gaspar Dutra - fones' 44-1945 e 44-131'5

,_. -'

II
CHEVETTE MARROM METALlCO 1979.
CHEVETTE BRANCO................... . .1979.
CORCEL BRANCO 1979.
BELlNA lDO PRATA _.................. .1979.
VERANEIO MARROM METÁLICO.. . .. 1978.
CHEVETTE AREIA.. . 1978.
CORCEL BEGE.......................... .1977.
PASSAT lS AZUL. . 1976.
OPALA BRANCO. .. .. 1975.
CORCEL ÁZUl MARINHO.......... . .1973.
MOTO HONDA 750cc OURO.. .1975.
MOTO HONDA 500cc VERDE. . 1974.
MOTO HONDA 360cc lARANJA.... . 1975.
MOTO HONDA 125cc AZUL. . . . . .. 1978.
MOTO HONDA 75cc BRANCA......... . 1973.

Rua Gaspar Outra 90
E� treito :- Fpol is

Fone: 44-3864

ESTOQUE DE VEíCULOS USADOS

MODELO ANO COR
Sedan 1300 1977 Verde
Sedan 1300 1977 Branco
Sedan 1300 1976 Bege
Sedan 1300 1976 Branco
1600 1977 Branco
1600 1976 Verde
Passat 1975 Branco
Passat 1975 Branco
Brasília 1978 Azul
Brasília 1977 Branco
Brasília 1974 Azul
Variant 1975 Branco
Variant 1973 Azul
Variant 1973 Platina
Kombi 1976 Azul
Kombi 1974 Azul
Corcel. 1977 Vermelho
Chevette 1977 Azu I
Possuímos também toda linha VW 79, para pronta entrega, fi

.nanciamento próprio em até 24 meses com crédito na hora.

MARTINS AUTOMÓVEIS
RUA JOÃO MOTTA ESPEZIM. 329 - FONE: 33-0677

CORCEL coupê luxo branco 1977
FORD LTO LANOAU vinho 19?3'

COMPRA-VENDE-TROCA

DRAGA P/EXTRAÇÃO DE AREIA
Equipada com motor Mercedes, e todos os demais equi
pamentos, pronta para trabalhar. Vendo ou troco por
carro. Tratar rua Aracy Vaz Callado, 37 - Estreito - Fpolis -

SC.

I

PARTICULAR PARA PARTICULAR
Vende-se ou Troca-se, motivo transferência. MAVERICK GT. 78,
17.000K�, c/Toca-Fita-TKR auto Reverso, aro de Magnésio,
c/sistema de Alarme. Tratar no 63.° BI - Tenente JAIR ou Fone 44-,
1366 ramal 24.

TRAYLER VENDE-SE
Vende-se um TREYLLER COMERCIAL TOTALMENTE EQUIPADO

(Bar) por 80.000,00 preço de ocasião.
(FINANCIO)

Astral VeIculas
Heitor Blum, 242 Tef. 44.4990

VOLKS 77 L
Vendo, cor branca.

Tratar Rua Visconde de Ouro Preto,
57 loja 5,

das 7 às 19 horas.

VENDE-SE

Brasília 1978, jóia preço barbada.
Tratar Rua São José, 508 ou fone 44-5728

TELEFONE COMERCIAL "44"

Vendo ativado, preço Cr$ 26.000,00 à vista.
Tratar pelo fone 22-3036 no horário comercial.

SANTOS SARAIVA - 554 , FONE 44-0611

CORCEL - " - luxo - Vermelho 1978
CORCEL - Std e luxo 1977
MAVERICK-GT e Super 1978
PICK-UP F-75 - 4x4 1976
F-7.000 - Amarelo 1977
VOlKS-1300 74,75 e 76
BRASILlA - Branca 1977
PASSAT-lS - Azul 1977
POlARA 1979
DODGE-1800 74 e 75
HONDA - 125 cc - Prata OK

,[r� JBJElIlRA MAlR]
COMERCIAL BEIRA MAR VEICULaS oE REPRESENTAções LTDA

Av. Rubens de Arruda Ramos, 210 (Beira Mar Norte)
Fones 22-5757 - 22�9944 e 22-9344
GURGEl X - 12 Branco - Baixa Quilometragem 1978
Dodge Piara Gran luxo Bege 1978
Chevette luxo Marron Metál ico 1978
Ford Corcel Belina " luxo Marron Metal 1978
Volkswagen Sedan 1300 Branco 1978
FIAT 147 l Azul Super equipado 1977
Opala Cupê Azul Metálico 1977
Brasília Branca " 1976 e 1977
ALFA ROMEO 2.300 Branco 1975
Ford Corcel Cupê luxo verde metálico 1975
Chevette Branco : 1975
Volkswagen Sedan 1500 e 1300 1973 e 1974

....
Ford l.T.D. laudan Azul C/AR............ . .. 1971

�

Chevette Amarelo Met . . . . . . . . . . . .... 1978
Fiat 147-l - Amarelo e Azul 1977-1978
Dodge Polara - Verde Metálico 1976
Ford'Belina - Amarela 1975

Opala Vermelho : 1972-1974
Dodge Dart RT - Vermelho Metálico 1973
Volks 1.500 - Amarelo . 1973
Ford Corcel Branco................. .1975

PHIPASA
aOMO
AutonJóveís s.s:

Avenida Ivo Silveira, 1.401 - Estreito

Telefone 44·3937

CEP 88000 - Fjortanopolts " Santa Catarina

Concessiomíria DEPARTAMENTO
DE CARROS USADOS

"

VOlKS 1300 l-MARROM �
. . . . . . . . . . . .. 78 -

VOlKS 1300 l-BRANCO - ! 77-
VOlKS 1300 l-BRANCO -

"
76 -

VOlKS 1300 - VERMELHO -
, 70-

BRASíLIA - Azul -

.. . 76 - I

BRASíliA - lARANJA. . 75 -

BRASíLIA: MARROM -

. 75 -

CORCEL STD 2 PORTAS - BRANCO - 75 -

OPALA ESP 2 PORTAS - lARANJA - 73 -

T. l. 4 PORTAS - BRANCO -

. '.' . . . . . . . . .. . . .. 74 -

MOTOR HONDA 80 CL. CINZA - 76 -

Corcel II STD Branco 0K
Chevette Super l.uxo Cinza Prata Metálico OK

,Corcel II STD Branco OK
Passat LS 3 portas Marrom :., OK
Galaxie lTD Branco 1978
Corcel II STD Branco 1978

Dodge Polara Gl Vermelho 1978
Chevette luxo Amarelo Ouro Metálico 1978
Passat lS Vermelho 1976
Corcel luxo laranja 1974
Corcel Vermelho · .1972

PAGAMOS MAIS PELO SEU CARRO USADO.

JEN

AV. RIO BRANCO, 76
FONE: 22.9077 - 22.1392

PASSAT lS OK . 79
BRASíLIA OK 791
CHEVEHE V/CORES 0K'
CARAVAN OK 7CJ
OPALA OK V/CORES 79
PASSAT OK 78'
CORCEL II l . , 78'
PASSAT TS .. , 77'
BRASíLIA 77
BRASíLIA 76
VW 1300 . 76

CARRO - COR - ANO
GAlAXIE lTD - 1975 - COBRE CIGANO/AREIA
GAlA�IE lTD - 1975 - AZUL NAUTllUS
GAlAXIE; 500 - 1969 - VERDE
CORCEL lUXO - 1976 - VERDE
CORCEL lUXO - 1976 - VERDE
CORCEL lUXO - 1978 - AMARELO
BELlNA - 1976 - BRANCA
CORCEL CUPÊ .1977 - BRANCO
f MAVERICK - 1974 _ VERDE
BRASíLIA - 1977 - VERDE MET.
VOlKS 1.500 -1972 - BEGE
F-75 4X2 - 1975 VERDE
F-75 4X4 - 1975 - TURQUESA ROYAL
F-75-1975BEGE '.
F-350 - 1968 - VERDE
F-600 - 1964 - AMARELO
F-600 - 1969 - VERDE/PRETO
F-600 1976 - VERDE
F- 7000 - 1977 - VERDE/BRANCO

, PLANTA0""':" Aos sábados até as 12 horas
'

. Rua Felipe Schmidt, 60 - Fpolis - Centro
Fone 22-2197 - 22-0844 e 22-3321

EXCELENTE r

OPORTUNIDAD�

..

..._ .... '
"

SOMENTE 5 UNIDADES - PEQUENA ENTRADA
- SALDO tt:M 25 ANOS - ENTREGA IMEDIATA
TRATA,R: 22-7580

JARDIM MARISTAS

A opção i nteigente para você morar bem.

localização privilegiada, a 100m éÍo Supermercado
Comper.
Urbanização moderna e requintada, ruas pavimentadas

a lajotas, meio-fios, redes d'àgua em ambos os lados das
ruas, energia elétrica, i luminação pública e telefone, além
de amplas áreas verdes.

Preço especial de lançamento, com financiamento di
reto em até 24 meses.

"MAIS UM lANÇAMENTO JOWI, ONDE VOCÊ FAZ O
MELHOR NEGÓCIO IMOBiliÁRIO".
INFORMAÇÕES E VENDAS: Av. Ivo Silveira, 4.501 - CRECI
017
FONES: 44-1902 / 44-0302 / 44;-0315 / - PLANTÃO NO
lOCAL

ALUGA-SE

ESTREITO - Ótima casa alvenaria, 3 qtos, área serv, gara
gem. Cr$ 5.590,00
ESTREITO - Otima casa alvenaria, 3 qtos, dep. empr, 'gara
gem, anexo. Cr,$ 4.500,00
CAPOEIRAS - Otima casa alvenaria, 4 qtos, 2 salas, gara
gem. Cr$ 4.500,00
CAPOEIRAS - Otima casa alvenaria, 2 qtos, entrada
p/carro. Cr$ 3.590,00
BARREIROS - Otima casa alvenaria, 2 qtos, garagem.
anexo. Cr$ 2.700,00 ESTREITO - Excelente apto. térreo,
c/quintal, 3 qtos, dep. empr, 2 salas, lavanderia, garagem,
sinteko. Cr$ 7.000,00
ESTREITO - Ótima apto. novo, 2 qtos, área serv, estaco Cr$
3.300,00
TRINDADE - Ótimo apto. novo, 2 qtos, área serv, vaga
p/carro. Cr$ 3.400,00.

SAN REMO - Fone: 44-3989 - Creci 515

VEJA ESSA OFERTA

.Ao invés de pagar aluguel, você poderá pagar a
prestação de um apartamento no Edifício Gerânio
de:2 ., 1 dormitórios, demais dependências e gara
gem, no melhor local de Coqueiros, Vá ver e depois
tire suas conclusões. -Pequena entrada e saldo a

combinar.

PREOIBENS - CRECI 131 - Av. Rio Branco, 104
Fones: 22.6099 - 22.4769 e 22.2804.

I
.

ALUGA-SE
Apartamentos novos em Coqueiros, com 1 e
2 quartos, sala, BWC, cozinha, área de ser

viço e garagem, todo' em synteko, azulejo
decorado até o teto, ampla área de recrea

ção, ótima localização.

PREDIBENS - CRECI 131 - Av. Rio Branco,
104
Fones: 22-2804 - 22-4769 - 22-6756

BARREIROS - SINAL Cr$ 20.000,00
Vendemos excelentes casas de alvenaria em Barreiros.

Preço excepcional. Financiamento pela C.E.E.S.A. Con
tendo: sala de estar, três dormitórios, cozinha e banheiro

azulejados até o teto, garagem, jardim e quintal. Vendas e

informações - STATUS Construções e Serviços Ltda. Rua
CeI. Pedro Demoro, 1783. Fones 44-2479 e 44-3880. Plan
tão: sábado o dia todo e domingo até às 12 horas.

CASAS - NOVAS

VENDE-SE

CASA NA ARMAÇAO DO PÂNTANO DO SUL, a 500
metros da praia, em construção de alvenaria, com
80m2. em dois lotes, totalmente murados. Tendo 3

quartos, sala, cozinha, banheiro, churrasqueira e

despensa. Preço: Cr$ 360.000,00,. Tratar pelo fone
44.0735 c/Sr.Monteiro ou Sra. Vera.

Móveis para escritório, pouco uso sendo: mesas, cadeiras
estofadas, poltronas modernas, máquinas de escrever, fi
chário, ventilador etc. Tratar pelo fone 22-3036 no horário
comercial.

VENDO

TRINDADE

Conj. Itambé - apto. novinho com 3 quartos. Poupança Cr$
60.000,00 e transfere saldo. Aceita-se carro no negócio - tratar com

Sr. Jorge fone 22-1877 ramal154 (horário comerciai).

CASAS DE ALVENARIA
Construimos sua casa de alvenaria em 90 dias, com azulejo deco
rado até o teto, a partir de Cr$ 2.950,00, com financiamento. Tratar
c/Construtora Beco - Fone 44-3745 - Rua Leoberto Leal, 220.

COMPRO :ÀREA EM
CANASVIEIRAS

Mínimo 2 lotes frente para o mar, zona central, preço nor

mal. Telefone - 22-1893 a partir das 17 horas, até o dia 7.

o ESTAro - 05 de dezembro de I

PRECISA-SE

De moças e rapazes para trabalho em equipe a domicilio.

Trata-se de Produtos de uso doméstico em lançamento.

Não é preciso prática. lnteressados deverão procurar no
HOTEL MAGESTIC, na rua Trajano, n.o 4. Falar com Sf.
ARMANDO no horário comercial, entre os dias 5 e 6 deste.

VENDE-SE CASA

Excelente residência na Trindade/Lot. Flor da Ilha
(entre os Lot. Sta. Mônica e o Anchieta) com 185m2,
área íntima c/ carpet e área social sinteco, garagem
p/2 carros.jnurada, etc ... Procurar: Carlos Gomes
Fone: 22-8833, 22-8794.

. CHÁCARAS - MONTANHAS E MAR
PANTANa DO SUL 720 m2 até 2.160m2 deste 35 mil a prazo.

TROCA-SE
LOTE PRAIA PONTAL P/CARRO, VENDE-SE DIVERSOS LOTES /
35Mil.
LIGUE AQUALQUER HORA PARA 22-7488 - CREC11.403

TRANSFERE-SE CONTRATO APTO.
No centro, Ed. Cristina, todo carpetado, quarto, sala, WC,
cozinha. Aluguel Cr$ 3.600,00. Tratar: após às 18:00 horas
pelo fone: 22-5226.

CONSTRUÇÃO PAVIMENTAÇÃO
�

SANOLTOA
Fone 22-4299

DR. IRAN WOSGRAU
ADVOGADO

OAB SC N.o 1365 - CPF 048441069
escritório:

FLORIANÓPOLIS Rua Anita Garibaldi (esq. rua
dos Ilhéus) ed. Anita Garibaldi, sala 2 _1.0 andar- Fone

22-4242

DOCUMENTOS ROUBADOS

Foi roubada uma pasta preta com os documentos do veí
culo Volkswagen Brasília cor vermelha - placa BB 2967 -

Nota Fiscal número 000921 - Posto Balneário, do veículo
Volkswagen Brasília - cor verde indaia - Ano 1979 - Carteira
de habilitação número 212888 - PF-C Título eleitor número
3015 - CPF número 082227039/99 alistamento militar -

Carteira Profissional de Corretor de imóveis número 1513-
Apólice de seguros da casa - seguro total do veículo - e
toda a documentação relativa ao mesmo - Carteira da As
sociação de motorista de Táxi Número 097 - um bloco de
cheque do Banco Bradesco S/A - número da conta
11629/7 - carnet do INPS - proprietário - Manoel João
Bento Filho - rua 2950 - número 336 - Balneário Camboriú.

Balneário Camboriú, 04 de dezembro de 1978.

Foi extraviada a carteira de estudante da UFSC de n.?
720042, pertencente a Sra. Maria Marlene de Souza, resi
dente em Florianópolis.

DOCUMENTO EXTRAVIADO.

DOCUMENTOS FURTADOS
Foram furtados do interior do veículo Passat, no dia 02.12.78, estacionado no
centro da cidade, uma bolsa contendo os seguintes documentos: Carteira de
Identidade, Carteira de Habilitação, Título de Eleitor, Certificado de Reser
vista, 1 talão de cheques do BRADESCO e documentos do veiculo marca
Passat, ano 76, placas AB·9389, todos pertencentes a ADILSON RODRIGUES
SANCHES· Rua Joaquim Carneiro, 75 - Fpolis.

DOCUMENTO EXTR�VIADO

Foi perdida uma carteira de estudantil do curso Bi blioteconomia e

documentação da UFSC de n.o 7420502, pertencente a Sra. Maria
de Lourdes Rollin Schiefler, residente em Florianópolis.

.

Documento Extraviado
Estraviado documento carro Kombi, ano 1972, certificado n.o
320280, placa PQ0150, chassis BH251857, cor Diamante, perten
cente a Adelio de Faveri residente em Pedras Grandes.

Tubarão, 30 de novembro de 1978

DOCUMENTO PERDIDO

Foi perdida a Carteira de Motorista N.O 0043682 PF/C, Perten
cente a Alecio ldalino Martins, pedimos a quem a encontrar. Entre
gar na HD - Construtora de OBRAS no Bairro do Pantanal. Será
gratificado.

DOCU iviENTOS EXTRAVIADOS
"-Foi extraviado os documentos de um Volkswagen,

modelo Variant, ano de fabricação 1971, cor azul pavão
chassis n.o BV-D68.900, placaAB-7859, de propriedade do
Sr. João José do Amaral.

-- . -- --- - -

DOCUMENTOS FURTADOS
Foram furtados no interior do veículo variant
no dia 17.11.78 - Baln. Camboriú uma pasta
contendo os seguintes documentos: Carteira
de Identidade, Certificado de Reservista, Título
de Eleitor, Carteira de Motorista, 2 talões de
cheques especial do Banco Bamerindus S.A.
de números 262.509 a 262.518 e o cheque nú
mero 262.528 e um talão de cheques doBanco
Bradesco contendo os cheques de números
174.381 a 174.400 e outros documentos -todos
pertencentes a David Beduschi - Av. Central
Número 134 - Baln. Camboriú.
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CRECI-SC 180 - CGC 83.286.195/0001-05

Rua Presidente Nereu Ramos, 42

Fones: 22-8588 - 22-8026 - 22-9514 - 22-1179

100 - r.ASA MISTA EM BALNEÁRIO DE CAMBORIÚ - 1/3

de alvenaria 2/3 de madeira, 6 quartos, 2 bwc, sala, co
zinha, dep. empregada, churrasqueira. Situado à Rua:
3150 Ent. Cr$ 125.400,00 saldo em 36 meses prestações de
Cr$ 13.119,00 (fixa).
101 - NEGÓCIO DO MOMENTO - TORNE-SE INDUSTRIAL
Vendemos indústria mecânica metalúrgica totalmente

equipada, pronta para funcionamento com uma entrada,
saldo' em 36 meses. Prestações fixa de Cr$ 172.620,00.

LOTEAMENTO TERCASA NA TRINDADE
Lotes c/área de 410,00 m até 500,00 m2 c/ preço: Á partir
de Cr$ 150.000,00.

/

064 - APTO RUA ESTEVES JUNIOR - área 105m2, c/sala, 3
quartos, cozinha, dep. empregada. BWC, garagem situado
no 1 ° andar. Preço: Cr$ 740.000,00 à combinar.
065 - LOJA RUA ESTEVES JUNIOR - Com
área de 59,30 m2 PREÇO: Cr$ 630.000,00 a combinar.
063 - CASA PANTANAL - sala, suite, 2 quartos, bwc, gara
gem,2 pavimentos. Preço: Cr$ 650.000,00 à combinar.

ALUGUEL
APTO ED. ANITA GARIBALDI - sala, 2 quartos, cozinha,
bwc, carpet, ar condicionado, armários embutidos. Preço:
Cr$ 5.000,00.
APTO FELIPE SCHMIDT - Novo s/ uso, quarto, cozinha,

.

sala, bwc, cozinha, área de serviço, carpet. Preço: Cr$
4.000,00.
APTO ED. DANIELA - sala, 2 quartos, cozinha, bwc, dep.
empregada, garagem, carpet. Preço: Cr$ 5.800,00.
016 - CASA DO SACO DOS LlMOES - 2 salas, 2 quartos,
bwc, dep. empregada, garagem, jardim. Preço: Cr$
600.000,00 - Condições à combinar.

019 - APTO TRINDADE - sala, 2 quartos, cozinha, bwc,
garagem. Preço: Cr$ 435.260. Poupo Cr$ 60.000,00 - Saldo
Fi nanciado.
039 - TERRENO LAGOA DA CONCEiÇÃO - Próx. a praia,
ótimo lote medi ndo (24 x 20) 480 m2. Preço: Cr$ 130.000,00
à combinar.

040 - TERRENO JARDIM SANTA MÔNICA" Ótima localiza
çãomedindo 12x 30-360m2. Preço: Cr$ 180.000,00 à vista.
044 - APTO ED. GENINIII - Novo s/ uso c/ sala, 2 quartos,
lavabo, cozinha, garagem. Poupo Cr$ 150.000,00 à combi
nar, saldo 2.809,98 UPCs - Financiado.

045 - CASA RUA JONAS A. MESSINA - 2 salas, 3 quartos, 2
lavabo, cozinha, 1 suite, garagem. Preço: Cr$ 695.000,00.
Poupo Cr$ 350.000,00 à combinar.
050 - APTO ED. CORAL - 2 salas, 2 quartos, lavabo, co
zinha, copa, 1 suite, garagem. Poupo Cr$ 150.000,00. Saldo
2.700 UPCs. Financiado.

055 - APTO ED. PETER. PAN - sala, 2 quartos, lavabo,
cozinha, garagem, dep. empregada. Preço: Cr$
610.000,00. Poupo Cr$ 200.000,00 à combinar c/ presta
ções mensais Cr$ 2.900,00.
059 - CHÁCARA EM CANASVIEIRAS - Espetac.ular chá
cara em Canasvieiras e/árvores frutíferas, vertente c/
mata. Tudo pelo preço de apenas Cr$ 500.000,00. À 500
metros da praia.
060 - APTO EM BOM ABRIGO - sala, 2 quartos, lavabo;
cozinha, garagem. Preço: Cr$ 480.000,00. Poupo Cr$
175.000,00 à combinar saldo financiado.
CONJ. P/ ESCRITÓRIO - 2 conj. para escritórios no CEISA
CENTE R, 1 ° c/ 208 m2 e 20 c/ 228,12 m2, podendo conju
gar ficando um 2° andar exclusivo, 2 ótimas copa-cozinha,
6 bwc. Preço em aberto.

ESTACIONAMENTO PRÓPRIO
Plantões Permanentes, até às 21 horas. Sábados até às 12" horas.

"NEGOCIAR COM A "C A B" DÁ SORTE.

VENDEMOS

- Coqueiros- No Edifício que lançamos, em local de

super valorização, estamos ofertando os últimos aparta
mentos de'2 quartos com sacada, sala, cozinha, BWC, área
de serviço, garagem, ampla área de recreação. Você pa

gará prestação de Cr$ 2.500,00. Venha se informar e ver se

realmente não é um ótimo negócio.
- Junto a Av. Beira Mar Norte - Apartamentos com

198 m2, duas garagens, duas sacadas, suite, closed, 3

quartos de solteiro, sala de som, demais dependências,
etc. Menor preço por metro quadrado e condições a com-

binar. Trata-se do melhor negócio no momento.
.

- Coqueiros - Apartamentos novos, acabamento de

1.a qualidade, com 1 e 2 dormitórios, sala, cozinha, BWC,
área de serviço, e garagem, todo em Synteko. Vista pano
râmica para o mar e para a Ilha. Zona estritamente re siden
cial. Facilitamos a Poupança e temos financiamento ga
rantido pela CEF.

- Edifício' Medeiros Fi lho - Todo acarpetado, apar
tamento com 3 quartos (1 suite), BWC social, sala em L

grande com sacada, e cortinas, copa-cozinha tipo kit

chens, dependência de empregada completa, área de ser
viço, garagem, quarto do casal c/armários embutidos,
cama e cortinas, quartos de solteiro c/cama, armários ern
butidos. Localizado na rua do Colégio Catarinense ao lado
da Faculdade de .Direito. Financiamento CEF.

- Edifício Gi rassol- Coquei ros - Apartamento com
2 quartos amplos, BWC social com água quente, sala

grande em L com sacada, cozinha com água quente e gás
centralizado, área de serviço grande, todo acarpetado.

- Apartamento novo no Centro com 2 quartos, sala,
BWC, cozinha, área de serviço, todo acarpetado.

- Casa-Trindade- Com 200 m2, 3 quartos, 2 salas,
4 BWC, copa, cozinha, dependência de empregada com

pleta, área de serviço, lavanderia, garagem, toda acarpe
tada, armários embutidos, telefone, portas pantoqráflcas
nas aberturas e janelas, aquecimento elétrico, cozinha kit
chens. Possui financiamento.

.(fl. PREDIBENStil la incorporadora, construtora e imobiliária
.:J a::: Av .. Rio Branco, 104 - CRECI 131
PREDIBENS

.

Fones - 22-6099 22-675.6 e 22-4769
....'fI-'f,J,'f\ .• "'olM. ,."'-'1.,1"." ,

JABUR SIA PNEUS

Está admitindo para abertura,de sua Filial em Florianópo
lis, elementos com prática de:

Registro fiscais
Kardex
Crédito e cobrança
Cadastro
Faturista
Caixa
Office boy
Cobrador motoqueiro
Vigia Noturno
Venda de pneus
Vendedora de acessórios
Borracheiro
Balanceador de rodas
Motorista
Chefe de depósito
Montador de acessórios
Faxineira e copeira
Chefe de vendas

Comparecer para entrevistas munidos de documentos e

uma foto 3 x 4 à Rua Max Schramm 1655, ponto final

ônibus Escola, na quarta e quinta-feira, dias 6/7/12178.

.

I

CONFIE SEU FILHO A QUEM VOCÊ PODE

CONFIAR.

PRONTO BABY
CLíNICA INFANTIL LTDA

AV. MAURO RAMOS 303
TELEFONE: 22-0924

A Clínica Infantil formada por médicos Pedia

tras, Ex-residentes do Hospital dos Servidores
do Estado do Rio de Janeiro e especialistas
pelaAssociaçáo Brasileira de Medicina e So

ciedade Brasileira de Pediatria; Conta com In

ternação Nebulização, Pequenas Cirurgias,
Rx, Pronto Socorro, vacinas e Alergia Infantil.

c..SETA
.

71Hercílio Luz, 59 - Ed. Alpha Centauri,
conj. 506 - Telefone 22-8292

ALUGA
L:157 - Apto central, 3 quartos (suite), garagem, demais dep.
L-160 - Casa alvenaria, Bal. do Estreito, garagem pi 2 carros, 2 pav.
5 quartos. Cr$ 6.000,00.
L-147" Casa alvenaria, sito Bom Abrigo, 3 quartos, garagem, tele
fone, frente pi o mar. Cr$ 7.500,00
L,,159 - Casa madeira, sito Estreito, 2 quartos, garagem, demais
dep. Cr$ 3.200,00 .

L,,152 - Casa alv. alto padrão, sito Itaguassu, 4 quartos (suite)
demais dep. Cr$ 12.000,00
L-142 - Várias salas comerciais com ou sem garagens, ed. Ceisa
Center
L-158 - Casa alv. sito Coqueiros, cl 4 quartos, garagem, demais
dep. Cr$ 6.500,00 mensal.

.

L-161 " Saia comercial, sito Ed. João Moritz, 61 m2. Cr$ 3.000,00
VENDE

Ed. SAINT CLAUDE, apto frente p/'BEIRA MAR NORTE, cl 3 quar
tos (suite) escritório, garagem, demais dep. Poup.: Cr$ 320.000,00
saldo financiado.

Ed. ALGARVE apto 2 qtos, frente, sacada, demais dep.
Ed. SUR LA RaCHE, apto sito BOM ABRIGO, él 3 quartos (suite).
garagem, gás central, box nos bwc's, demais dep. Cr$ 790.000,00
totalmente financiado.
Ed. MARGARIDA, apto sito (centro) c/1 quartos, dep. empregada.
Ed. CORAL, sito Coqueiros, 3 quartos (suite) garagem, demaisdep.
Ed. MEDEIROS FILHO, apto sito Rua Esteves Júnior, cl 3 quartos
(suite) escritório, garagem, demais dep.
Casa alv. sito Sta Mônica, cl 3 quartos (suite), garagem, demais
dep. Preço: Cr$ 650.000,00 entrega em dez./78.
Casa alv sito Trindade, 360r:n2, alto padrão. Cr$ 2.200.000,00

VENDE-SE CASAS
1.0) Santa Mônica - 176 m2 - 4 quartos (1 suite), living, sala
de jantar, cozinha, dep. de empregada, garagem p/3 car

ros, churrasqueira. aquecedor, carpet - Cr$ 930.000,00.
2.0) Santa Mônica c/3 quartos (1 suite), livi ng, sala de

jantar, BWC cozinha, área de selviço, dep. de empregada,
churrasqueira com mais área livre lajotada - Cr$
1.050.000,00 (possui financiamento)
3D) Trindade -168 m2 - c/3 quartos (1 suite) ampto living,
sala de TV, cozinha (kitchen) completa, dep. de empre
gada, área de serviço, churrasqueira, lareira, estante, car-

.

pet - Cr$ 1.300.000,00 c/ Fi nanciamento Cr$ 776.00000.
TRATAR com REGIS IMÓVEIS LTDA., Av. Othon G�ma
[fEça, 139 - Edf. Alpersted - loja 04 - Fones: 22-3537 e

22-6551 - CRECI n.o 58.

Apresentar-se munidos de documentos à Av.
Josué Di Bernardi 840 - Campinas - São José.

ALUGA
SALA ARS com 75m2 ótima para escritório ou consultório
Cr$ 3.500,00.
SALA ED. CEISA CENTER carpet 42m2 53m2 e 120m2
desde Cr$ 300,00.
SALA ED. Al'LAS 50m2 e 111 m2 com garagem e telefone.
SALA ED. JOÃO MORITZ 61m2 Cr$ 3.000,00.
APTO CE:.NTRO 3 quartos (suit) dep. empregada garagem
Cr$ 7.000,00.
Ed. Cristina apto 2 quartos, carpet garagem Cr$ 6.000,00.
APTO ESTREITO 2 quartos demais dep. Cr$ 3.500,00.
ED. GEMINI 3 quartos (suit) carpet,dep. empregada. ga
rage frente pi B. Mar Cr$ 8.500,00.

.

VENDE ,

Ed. CRISTINA 1 quarto, carpet demais dep. Entrada apenas
Cr$ 90.000,00 .

ED. SAINT CLAUD apto. frente p/ B. Mar 4 quartos (suit)
dep. empregada, garage, demais dep. ótimo preço.
TERRENO TRINDADE próximo da UFSC 390m2, ótimo

preço.
ATENÇAO . ternos telefone 22 resido e comercial p/alugar.

ALUGA-S.E - APTOS.
1.0) Apto. c/3 quartos - Trindade - Mais cozinha, BWC, vaga
de garagem. Aluguel: Cr$ 4.300,00.
2.0) Apto c/2 quartos - Centro - Mais living, cozinha, áreade
serviço, dep. de empregada, BWC e garagem. Aluguel: Cr$
5.850,00.
3.°) Apto. c/3 quartos (1 suite) Baía Norte -living, sala de
jantar, sacada, copa-cozinha, BWC c/banheira e armo c/3

portas, ampla área de serviço, dep. de empregada, aque
cedor central, interfone e garagem. Aluguel: Cr$ 8.000,00.

OPORTUNIDADE

VENDE-SE PRÉDIO COM DOIS (2)
PAVIMENTOS, situado à Av. Rio
Branco, com 12 salas, 5 mesaninos, en
trada para veículos num total de 500m2
de Area Construída. Porta de entrada
com vidro Temperite Fumee; Tapetes
em duas salas; Mármore na recepção;
Carpet e Sinteko nas demais salas; Co
zinha e 3 WC; Salas forradas com divi
sórias Divilux; Instalação pronta para
GTE 11 Canais em todas as salas, bem
como música ambiente.

Tratar fones - 33-1158 - 33-1857

REFRIPLAST INDUSTRIAL SIA.
Precisa-se para admissão imediata

- .

, '

A RM GARANTE O SEU ALUGUEL

IMOBILIÁRIA SOL E MAR

Praça Hercílio Luz, 202 --fone "'4-3744
Creci 590 - São José - SC

BARBADA

1) Terrenos - Últimas unidades por
apenas Cr$ 8.000,00.

PESSOAL GRÁFICO
Indústria em fase de franca expansão precisa
dos seguintes profissionais

.�

- [rnpressor offset
- Encarregado setor acabamento

EXIGE
- Mínimo de 25 anos
- Experiéncia comprovada

Auxiliar de escritório (5)
Auxiliar de Produção (maior, sexo masculino)
(15)

. .

'Serventes (maior, sexo masculino) (15)
Serventes (sexo feminino) (10)

LOTES EM ITAJAí - VENDE-SE

2) Diversos Lotes a parti r de Cr$ 500 00
p/mês.

'

OFERECE
- Salário compatível
- Refeições no local de trabalho
- Ótimo ambiente de trabalho

-Os interessado-. do Int(�r.i!J dc [ ";,'; (:r-

verào dinqir-�f� por r arl;J:, : :" f
•

Florianóp'olis, se ou aoresenraremso a HUQO·
via Virgílio VárzeaKm.() - Saco Grande. Fones
33-1857 e 33-1158.

Vende-se dois excelentes lotes planos, com

água, luz, rua pavimentada, prontos para cons
truir, situados à rua Duque de Caxias, 732-
Bairro Vila Operária.
Tratar pelo telefone (0473) 44-1571 com sr.

Djalma Pitz - horário comercial.

CASA/BARBADA
- Nova, recém construída, com três quartos (amplos).
sala, cozinha, banheiro (decorado até o teto), sinteco, ga
ragem e amplo quintal gramado. A casa está localizada no

jardim Santo Estevão, em Barreiros e você pode adquiri-Ia
sem entrada e prestações em torno de Cr$ 5.000,00. Tratar
pelo telefone 44-1002, durante o horário comercial, inclu
sive aos sábados.

TERRENO - VENDE-SE

-------------

PÓ DE pÊ:-D�D
E PEDRISCO PARA

,

JARDINS E PATIOS

[fJí�Li{á"d�'
FINANCIA

Vende-se uma área de terra com aproximada
mente 30.000m2 (48,50x610) situada em Espinhei
ros, frente para o astatto, próximo ao Trevo da
Hodovia Jorge Lacerda (Itajai-Blumenau) em Ita-

. jal. Ar.pa plana própria para lavoura, granja, sitio
ou c�cara. Tratar: a rua Duque de Caxias. 732 ou

pelo tone 44-2231 com Sra. Léa em Itajaí. Informa
ções pelos fones(0482) 33-1866, 33-1926, 33-1679
- ramal 73 com o Sr. Oswaldo ou Srta. Eliana em

Florianopolis.

PEDRITA
FONE 33-1302 FLORIANÓPOLIS
PEDREIRA RIO TAVARES. S.A.

E ntre qa c orrucruar na grande Ftonanopohs

I.Peca pelo fone 33-0124
�------------------ ------------- -J

SERVAC Serviço de enfermagem

Nebulizações, aplicaçào de injeções,
aplicação de soro, curativos simples, verificação

de pulso, temperatura e pressão arte rial.

r Agora.oferece a qualquer hora do dia ou da

I noite serviços de enfermagem a domicilio:

I Baby Sitter e Acompanhante a

idosos e convalescentes

O único serviço qualificado no gênero
Informações pelo telefone: 22-4241 ou à rua Anita

Garibaldi, 32 Edifício Dona Izabel • Sala 11 - Fpolis - se.

AUTOMÓVEIS

}C�MINHÓES .

NOVOS E USADOS
MAQUINAS .

EQUIPAMENTOS
ELETRO-DOMÉSTICOS
MÓVEIS

.

DECORAÇÓES
TAPETES
CORTINAS
OBRAS DE ARTE

e ainda
CRÉDITO PESSOAL ATÉ ces 23.000,00
PARA COMPRAR O QUE QUIZER
RUA FELIPE SCHMIDT 21 - 4.0 ANDAR CJ. 405
FONE 22-0035 - FPOUS.

/

Péi)4i Transportes Ltda.
NÃO FAÇA FORÇA

Para cargas e descargas pesadas, a solução mais leve

para você é telefonar para TRANSPORTES ROSS, que o

atenderá imediatamente, com pessoal especializado e

caminhões-guincho "MUNCK", que movimentarão com

suavidade mesmo as cargas mais pesadas.
TRANSPORTES ROSS, Rua Leoberto Leal, 51 - fane

44-2363, Barreiros, São José.

AUXILIARES DE ESCRITÓRIO

Precisamos de uma moça e um rapaz. Devem ser datilóg ra
fos e, de preferência que sejam motoristas. Exigimos refe

rências. Deverão trabalhar na Trindade. Tratar à Rua Lauro

Linhares, 252, c/o Sr. José pu Decio.

HORÁRIOS DE ONIBUS
De Florianopolis para Blumenau.
HorarlO<; Diretos 0730 - ,10.30 - 12.00 - 15.00 . 18.00
Ho.ano!:> Inte!fnedlétrlOS - 06 00 - 07.45·08.30·10.00·12.00 - 13.00 - b.30 _.

16.30· 18 3C 2000
_

De Blumenau para Florianopolis.
Hura:IO� Du eto s . 0730 10.30 - 13.00 - b.OO - 18.00
H"·o,,us lnte rmernar os 0,.30·06.00·07.0, - 08.30· O�.OO . OY.30· 13.00-
1600·17.00·20.00
De Florianopolis para Curitiba.
Ho-a-re ExecutIvo' 16.45
Horaroas Co nv encronais -05.00 - 07.00 ·0�.1'· 11.00· 13.00 - 15.00 - 17.15·
191,·21 15 - 23.00
De Curitiba para Florianopolis.
HOI,1Il0 Executivo 08.4;)
HIlI;lIlOS Conve ncro n ais 05.15·07 l S - 09.15 - 11.00·13.00 - 15.00 - 17.00
lYOO 2115·2310
De Ftorte nocoüs para Joinville
r+oranos Diretos - 10.00 - l-l.00
HOIS! IU� !ntermedlarlos 05.00 - 0::'.30 - 07.00 - 09.00 - 09.1:' - 11.00 - 12.15 -

'300·13.30·14.30·15.00·16.30 - 17.1:'·19 lo � 19.30 - 2115·· 23.00
De Joinville para Florianopolis
Horarros DI retos· 07.00
Ho rarro s tnterrneo.anos 05:50 - 07 ,0 ·08.30 - 09.30 - 09.S0 - 11.:'0 . 12.30 -

13.35 - 1,.00· lS.3, 17.00· 17.30 . 18.00 - 19.3, . t YAo - 21 .30 . 23.00 - O 1 AO
De Criciuma para Sao Paulo
Horario convencionai drarro - 16.00
Ho rarto leito orar-c - 16.30
De São Paulo para Criciuma
Horarro convenc.onat etano - l�.4S
Horarro leito c.ano - 20.1 �
De Florianopolis para Sáo Bento do Sul e Mafra - 06.00
De Mafra e Sao Bento do Sul para Florianopolis - 0'.00
De Florianopolis para São Francisco do Sul - 17.15
De Sáo Francisco do Sul para Florianopolis . 07.30
De Florianopolis para Jaragua do Sul � 16.30
De Jaragua do Sul para Florianopolis - 06.30

, D� Florianópolis para Itajai
Horano Direto - 09.10
Horanos lnterrneo.anos - 0,.00 - ·OS.30 . 06.00 - 07.00 . 07AS - 08.30 ·09.00 -

09.1 S . 10.00 - 1 1.00 - 12.00· 12.1, . 13.00 - 13.30· 14.30 - IS.00 - 15.30 - .16.30 -

17.1S· 17.30- 18.00-18.30 '9.15-19.30-20.00·21.1,·23.00
De ltajat para Florianopolis
Horarro DI reto'· 07.00
Horaroos tnterrneoranos - 01.1" - 03.1,·06.00 -·06A·S· 07.00 - 07.1S - 07.45·
08.15 - OY.OO - 09.30· 09.S0·1 0.00·10.15 - 11.25 - 11.30 - 12.30 - 13.55 - 14.20·

15.15-16.55.-17.15·17.20-18.15-18.40-19.1,-19.55-21.10-21.15-23.15
De Florianópolis para Fraiburgo e Videira - 21.00
De Videira e Fraiburgo para Florianopolis - 21.00
De JOlnville para Rio do Sul e Lages· 08.00
De Lages e Rio do Sul para Joinville - 08.00

CATARINENSE
O TRANSPORTE CARINHOSO

oESTADO
RIO DO SUL

Pça Nereu Ramos. ti2

Fone: (0478) 22-0224
Telex 0473167

�Cabine Pública

.........._._-�.
--"" ,

LIMPEZA DE FOSSA
E DESINTUPIMENTO EM GERAL
Tratar: rua Max Schramm - antigo Posto 5

Estreito-Florian6polis - fones: 44-4140 e 44-1996

ALDO ÁVILA DA LUZ
OAB/se n.? 0-015

CPF/MF n.? 001,776.289/87
e

MIRIAM LUZ MEDEIROS
OAB/se n.O·1 ,092 - CPF/MF n.0002.259.089/72

ADVOGADOS
Oeisa Center, bloco A, conjunto 601

Fone 22-1235

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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CERÂMICA
Indústria Cerâmica em implantação no Estado
de Santa Catarina, está selecionando, para
admissão imediata, profissionais para atuar
em sua fábrica de pisos.

"GERENTE DE PRODUÇÃO"
Com experiência mínima de 2 (dois) anos em

produção de pisos tipo Monoqueima.

OFERECE: salário compatível com a função
além de ampla rede de benefícios.

LOCAL DE ATENDIMENTO: Os interessados
deverão apresentar-se à Rua Adolfo Melp, 41,
com Curriculum-Vitae,· ou efetuar contato
através telefone (0482) 22.4188, ramal 42 -

Florianópolis-SC, com Enq? Roberto ou Sr.
Paulo.

EDITAL DE PRAÇA E INTIMAÇÃO
O DR. WALTER ZIGELLI, Juiz de Direito da
Comarca de Biguaçu, Estado de Santa Cata
rina, na forma da Lei, etc. FAZ SABER o se-

guinte: , .

VENDA EM PR�ÇA UNICA: dia 12 de de
zembro, às 11,00 horas
LOCAL: Edifício do Forum, à rua João Pes
soa, n.? 39
PROCESSO: Execução n.> 09/78
CREDOR: SUL BRASILEIRO Crédito Imobiliá
rio S/A
DEVEDORES: ATANAZIO VERGOLlNO GE
REMIAS e sua mulher MARIA ISABEL GERE
MIAS.
VALOR: Não interior.ao saldo devedor que é de
Cr$ 173.039,77
BENS: Uma casa de alvenaria com 53,46m2 de
área construída e respectivo terreno desig
nado pelo lote n.? 117, da quadra 04, situado
nesta Cidade, com uma área de 250,00m2, me
di ndo 10,00 metros de frente por 25,00 metros
de fundos, confrontando na frente à rua

aberta, nos fundos com terras de Trajano Car
los da Silva, lateral direita com Joaquim Gon

çalves dos Santos e lateral esquerda com ter
ras da credora, devidamente registrado sob o

n.? 10.956, às fls. 172, livro 3-H, no registro de
Imóveis desta Comarca.
E, para que ninguém possa alegar ignorância
foi publicado o presente edital, ficando tam

bém, os devedores Atanazio Vergolino Gere
mias e sua mulher Maria Isabel Gerernias inti

mados da data designada para a praça. Dado e

passado nesta Cidade de Biguaçu, Sede da
Comarca de igual nome, aos vinte de no

vembro do ano de mil novecentos e setenta e

oito. Eu, Aldoir Esteves Trajano, Escrevente
Juramentado, datilografei e subscrevo.

WALTER ZIGELLI Juiz de Direito

I
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ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINARIA

CONVOCAÇÃO
Convocamos os senhores acionistas da ZORTÉA BRANCHER

SIA. - COMPENSADOS E ESQUADRIAS, para se reunirem em

Assembléia Geral Extraordinária, a realizar-se no dia 14 (quatorze)
de dezembro de 1978. às 20 (vinte) horas, na sede da Companhia,
sita em Duas Pontes, Municípiode Campos Novos, sc, para delibe
rarem sobre a seguinte ORDEM DO DIA:

a) Aumento do capital social de Cr$ 33,750,000,00 para Cr$
40.250.000,00, pelo lançamento de 6.500.000 (seis milhões e qui
nhentas mil) ações preferenciais sem direito a voto, todas com
valor nominal de Cr$ 1,00 (hum cruzeiro) cada uma, mediante
subscrição do PROCAPE;- Programa Especial de Apoio à Capita-
Iização de Empresas.

.

b) Outros assuntos de interesse da Companhia.

Campos Novos, sc. 27 de novembro de 1978

HILÁRIO G. ZORTÉA
Diretor Presidente

EDITAL DE PRAÇA E INTIMAÇÃO
O DR. WALTER ZIGELLI, Juiz de Direito da.
Comarca de Biguaçu, Estado de Santa Cata
rina, na forma da Lei, etc. FAZ SABER o se-

guinte: .

VENDA EM PRAÇA ÚNICA: dia 12' de de-'
zembro, às 10,30 horas.
LOCAL: Edifício do Forum, à rua João Pessoa,
n.? 39
PROCESSO: Execução n.O 8/78
,CREDOR: SUL BRASILEIRO Crédito Imobiliá
rio S/A
DEVEDORES: ONOFRE MANOEL MARQUES e

sua mulher EVA GOMES MARQUES.
VALOR: não inferior ao saldo devedor que é de
Cr$ 220.438,49
BENS: Uma casa residencial de alvenaria, com
78,75m2 de área construída e respectivo ter

reno, designado pelo lote n.0100 da quadra 04,
com a área de 350,00m2, medindo 14,00 me

tros de frente, por 25,00 metros de fundos,
confrontando na frente com a rua Prefeito
Cantidio Viris
simo Bernardino, fundos com Trajano Carlos
de Souza, lateral direita com a Credora e na

lateral esquerda com terras de Bertoldo dos
Santos, devidamente registrado sob o n.?

13.884, às fls. 92 do livro 3-K, no Registro de
Imóveis desta Comarca.

E, para que ninguém possa alegar ignorância
foi publicado o presente edital, ficando tam
bém os devedores ONOFRE MANOEL MAR
QUES e sua mulher EVA GOMES MARQUES
intimados da data designada para a praça.
Dado e passado nesta Cidade de Biguaçu,
Sede da Comarca de igual nome, aos vinte dias
do mês de novembro do ano de mil novecentos
e setenta e oito. Eu, Aldoir Esteves Trajano,
Escrevente Juramentado, datilografei e subs-

crevoWALTER ZIGELLI Juiz de Direito

Quando se trata
de imóveis
trate com aterrai
que ela trata de tudo

vende

, APARTAMENTOS
Centro - Excelente Apt. em zona central, com 01 quarto, sala em

L, cozinha, BWC, área de serviço. Todo acarpetado, decorado em ,

gesso, vista para o mar. (V-229-AP).
KOBRASOL-Apto. duplex, com 02 quartos, living, BWC, cozinha,
área de serviço, churrasqueira e garagem. Pequena poupança e

saldo financiado pela CEE. (V-231-AP).
B. ABRIGO - Menor preço por m2. Apartamento pronto para
morar, medindo 160m2, contendo living, 03 quartos, suite, BWC

social, cozinha decorada, dep. empregada e garagem. Isto tudo
por apenas Cr$ 35.000,00 no ato e Cr$ 35.000,00 a combinar, e

saldo financiado pela CEF. '

OOQUEIROS - Apartamento com 02 quartos, living, cozinha, área
de serviço, BWC social e auxiliar e garagem. No melhor ponto de

Coqueiros. Preço? Cr$ 25.000,00 no ato e saldo financiado. En

trega em Dezembro/Zê.

CASAS
TRINDADE - Excelente casa com 03 quartos, suite, e demais

dependências, em ótima localização, com acabamento de 1.a qua
lidade. Preço de ocasião. (V-402-CS).
TRINDADE - Ótima residência de alvenaria medindo 178 m2,
localizada em zona residencial, contendo 03 quartos, suite, BWC

social e cozinha decorada, área de serviço, dep. empregada e

garagem. Preço Cr$ 950.000,00. (V-400-CS).
KOBRASOL - Casa de alvenaria com 02 quartos, suite, BWC

social, cozinha e garagem, área de serviço e dep. empregada.
Terreno cl 364 m2 e acabamento de 1.a qualidade por apenas Cr$
700.000,00. Financiamento de apenas Cr$ 650.000,00 e Cr$
50.000,00 no ato a combinar. (Casa n.? 3).

TERRENOS

LANÇAMENTOS
KOBRASOL - S." Etapa de Venda
Com entrada de apenas Cr$ _20.000,00 e saldo em até 48 meses.

CONSULTE NOSSO PLANTA0.
B. CAMBORIÚ - LOTEAMENTO PANORÂMICO.
Lotes com até 4.000 m2, a partir de Cr$ 190.000,00. Com financia
mento di reto até 12 meses.

Plantão - Hotel 'Fischer em B. Camboriú. Fone 0473 - 66-0171.

plantão:
sábados
domingos
e feriados

aluga

L.2.57 - AP - Apto c/02 quartos - sala - cozinha
Bwc e área de serviço. (Centro)
L.224 . AP - Apto c/03 quartos - 02 safas - co-

zinha - área de serviço e Bwc. (Centro)
.

L.209 - AP - Apto c/01 quarto - sala - cozinha -

Bwc - totalmente acarpetado. (Centro)
L256 - AP -Apto c/03 quartos - sala - cozinha
Bwc - área de serviço vaga p/garagem. (Trin-
dade) I

L.264-: AP - Apto c/02 quartos - sala - cozinha
Bwc - área de serviço - garagem coletiva. (Trin
dade)
L.255 - AP - Apto c/03 quartos - sala - cozinha
Bwc - área de serviço - estacionamento coberto

(Trindade) .

L.232 - CS - Casa /03 quartos - suite com armá
rios embutidos - sala de visitas - sala de jantar
lavabo - cozinha - lavanderia

, dep. de empre
gada - salão de festas - Bwc social - garagem
para 2 carros. (Trindade)
L.228 - CS - Casa c/ 03 quartos - sala - cozinha
Bwc - garagem e churrasqueira. (Estreito)
L.233 - CS - Cas c/ 03 quartos - sala - cozinha -

Bwc - garagem (Barreiros).

CANASVI EI RAS
APTOS MOBILIADOS COM 02 E 03 DORMITÓ

RIOS COM SUITE.

LOCALIZAÇÃO CENTRAL � ÚLTiMAS UNIDA
DES "DISPONIVEIS"

ESPECIAL:
APTOS COM '02 DORMITÓRIOS: Cr$ 20.000,00
APTOS COM03 DORMITÓRIOS: Cr$ 25 ..000,00
CONTATOS DIRETOS PELO FONE: 22-8388

terralernpr..ndlmento.Imobiliário.
Itclll.

Rua Tenente Silveira, 105 - Fones: 22-8388 - 22-4261 - 22-8567 e 22-7705 - Creci 128 - Florianópolis - S Catarina

Orquestra Infantil
o Projeto Espiral

acaba de revelar ao pú
blico em Florian6polis a

sua grande realização de
1978.

Para que se faça idéia
dos componentes desse
conjunto orquestral,
tenha-se presente que al

guns deles alcançavam
com dificuldade a altura
dos instrumentos que, to

davia, dominavam na

execução das partituras.
Eram crianças de

pouco mais de 6 e 7 anos e

demonstravam aseim,
não apenas uma vocação
artística, a capacidade
para corresponder à ex

pectativa dum Projeto
Espiral e de quantospres
tigiam a obra da Fuca
bem na formação física e

mental de menores, vi

sando à integração destes

o ESTADO - 05 de dezembro de I

nas atividades propulso
ras de Santa Catarina.
É oportuno encarecera

ação desenvolvida pelo
ProjetoEspiral, que como
se está vendo começa a

exibir os seus efeitos em

benefício da comunidade
catarinense, num setor

social de incontestável re
levância na expansão in

tegral do Estado.
Sem dúvida, não lhe

faltará nunca o apoio
geral da coletividade, efi
cientemente esclarecida
sobre os objetivos do Pro
jeto.

Tive, meses atrás, opor
tunidade de saudar o

lançamento dessa notável
I iniciativa ligada à solu

ção do problema do me

nor, por uma assistência

efetiva ao futuro de nu

merosas crianças pen
dentes do socorro das ins-

,,)tituições assistenciais,

públicas eparticulares.E
vejo agora, com i�nso
contentamento, que a Or

questra de Cordas Infan
til, subordinada ao em

preendimento do Projeto
Espiral, ai está como rea

lidade festiva, confir
mando a confiança com

que aludi à viabilidade
da então apenas inicia
tiva e promessa.

Agora cumpre reco

nhecermérito irrecusável
dos que tão denodada.
mente levaram a efeito a

empresa, num teste

munhopositivo dos resul
tados que estão sendo ob
tidos pelas diversas ati
vidades da Fucabem.

Registremos, portanto,
prazerosamente, Ó. êxito
da Orquestra Infantil, fa
zendo votos pela conti
nuidade feliz da orienta

ção que concretiza em

Santa Catarina a assis
tência aos menores.

CERÂMICA
Indústria cerâmica em implantação no Estado
de Santa Catarina, está selecionando elemen

.tos qualificados, para ocuparem as funções
abaixo, c� admissão a partir de janeiro de
1979.

1. Encarregado de Prensas, com conheci
mento de prensas Taurus - 1.000 T.

.

2. Encarregado de Preparação de Massa
�. Encarregado de Preparo de Esmalte
4. Encarregado de Esmaltadeiras
5. Encarregado de Fornos, dá preferência aos

com conhecimentos de fornos a rolo.

OFERECE: Salários compatíveis com as fun

ções, além de ampla rede de benefícios.

LOCAL DE ATENDIMENTO: Os candidatos de
verão apresentar-se à Rua Adolfo Melo, 41, ou
efetuar contato pelo telefone - (0482) 22.4188,
ramal42 - Florianópolis-SC, com EngO Roberto
ou Sr. Paulo

Juízo DE DIREITO DA QUINTA
VARA CíVEL-DA C:APITAL

EDITAL DE PRAÇA-EXTRATO

Vencia em praça única no dia 5 de dezembro de 1978, às
11,30 horas(valor não inferior ao saldo devedor que é de

Cr$1.127.650,80)
Local - Átrio do Palácio da Justiça - porta lateral Sul.
Processo: Execução n.o 841/78. Autor - Ãpesc - Associa

ção de Poupança e Empréstimos S/C. Réu-Valdemar de
Almeida Laurentino.
Bens:"Uma casa de alvenaria n.? 87, com aárea total cons
tru ída de 86, 58 metros quadrados, composta de 3 quartos,

}

sala de jantar, sala de estar, varanda, cozinha, banheiro,
área de serviços e uma edícula com a área total construída
de 49,5950 mts2 e seu respectivo terreno, designado por
lote n.> 20 da Quadra B situado na cidade de Fpolis, no
distrito de Canasvieirás, contendo a área total de 368,20
mts2 medindo. 14,00.metros de frente por 14,00 mts de

fundos; as laterais medem em ambos os lados 26,30 mts
com as seguintes confrontações: Frente para a rua proje
tada "A" estando localizada no lado ímpar da respectiva
rua do loteamento n.o 21.592. O lado direito extrema com

Joaquim Silveira, o lado esquerdo extrema com Lazaro

Campos. Os fundos extrema com Carlos Gasserfert. O
referido imóvel está- devidamente transcrito n.o 2.° ofício
do Registro de Imóveis, dessa Comarca.
Se o devedor não for encontrado pelo Oficial de Justiça
fica por este intimado, da data acima.

.

Florianópolis, 16 de novembro de 1978.

VOLNEI IVO CARLlN
Juiz Substituto da 5.a Vara Cível

JAIR JOSÉ BORBA
Escrivão

Na quarta-feira última
no salão do Educandário
25 d,. novembro,
apresentou-se, para sur

presa demuitos e orgulho
dospromotores doProjeto
espiral, a Orquestra In

fantil de Cordas, sob a re
gência do maestro Carlos
Alberto Angeoletti
Vieira, a qual executou,
num magnifico arranjo
desse regente, tema da cé

lebre peça folclôrica "A
Ratoeira".

LAJE PRÉ - MOLDADA 1illPUIA

���OS
PARA FORRO E PISO

Maior rapidez. Economia de 30%. Entrega (0482) ,

imediata Qualquer quantidade .Atendemos todo o

estado com asststência técnica

22-6500

22-6290

22-4235

.22-4002
REG. CREA, N·." 5.175 . lO." Regiã(4
VENOAS: Rua Emilio Blum. 27 . Florianópolis. SC

)

CERÂMICA

Indústria cerâmica em implantação no Estado
de Santa Catarina, está selecionando para ad
missão imediata, elementos qualificados com

conhecimento de eletrônica, para ocupar o

cargo "eletricista de manutenção".
...

OFERECE: Salário compatível com a função,
além de uma ampla rede de benefícios.

LOCAL DE ATENDIMENTO: Os candidatos de
verão apresentar-se à Rua Adolfo Melo, 41, ou
efetuar contato pelo telefone (0482) 22.4188,
ramal42 - Florianópolis-SC, com EngO Roberto
ou Sr.Paulo.

.

CASA RUA CANADÁ - Trindade excelente casa de alvenaria
com 357m2, com 4 quartos, mais uma suite, etc.
SOLAR DO FAYAL -Apto com 2 quartos com garagens. Cr$
520.000,00, para o proprietário e pequeno financiamento a

ser transferido.
.CASA - ANTONIO ELEUTÉRIO VIEIRA - Casa com 2 quar
tos, sala de visita, uma copa, banheiro, cozinha, somente
Cr$ 250.000,00 com uma entrada de Cr$ 150.000,00 e saldo
a combinar.
CASA CENTRO - Rua Cid Gonzaga - perto do Instituto, casa
bem conservada com 3 quartos, sala jantar e estar conju
gados, cozinha e banheiro - Ideal para quem tem filhos
estudando em Florianópolis - Cr$ 380.000,00 à vista.

GASTÃO VENDE

Vendo dois lotes em CANASVIEIRAS, frente para o asfalto,
medindo 14,00 x 30,00 cada, sendo um de esquina, preço
Cr$ 320.000,00.
Lote em'.CANASVIEIRAS, local nobre, terreno na última rua
de quem chega a esquerda, vista para o mar (pertinho)
barbada mesmo Cr$ 230.000,00
ESTRADA DA JOAQUINA - Terreno medindo 40,00 x

BOO,OOm, perfazendo 36,000m2 - somente Cr$ 500.000,00.
.JURERÊ - Lote plano, a esquerda do asfalto e perto da

praia, medindo 15,00 x 30,00. Cr$ 100.000,00.
CACUPÉ - LINDO TERRENO COM 5.000m2, alto, fundos

. com a sede do SESC, excelente vista panorâmica. Cr$
550.000,00.
Rua Araújo - COQUEIROS - Terreno com 252,00m2 em rua

calçada, bom preço.
DANIELA, INGLESES - Temos excelentes lotes nestes dois

aprazíveis balneários.
'

EDIFíCIO DONA IZABEL - Vendo uma kitinete. Cr$
320.000,00.
EDIFICIO MARTINHO DE HARO - Vendo um apartamento
com 3 quartos e importante, com garagem, preço abaixo
da tabela mesmo Cr,$ 980.000,00.

TERRENO AGRONÓMICA - Medindo 10,20 x 28,00 rua Al

mirante Carneiro. Cr$ 180:000,00

CENTRO
PREÇO DE LANÇAMENTO

. .
\

Estamos vendendo a preço de lançamento apartamentos com 2 quartos, BWC social, sala de estar e
jantar, cozinha, área de serviço, quarto e banheiro de empregada, e garagem. Acabamento em:

esquadrias de alumínio, gás centralizado, água quente para cozinha e BWC, azulejos decorados
até o teto. Pequena entrada e prestação de Cr$ 3.000,00. Venha ver porque este é o melhor negócio
e você não pode ficar de fora.

v

Informações diretamente na Empresa-oou solicite a visita do corretor.
Plantão: diariamente até as 20:00 hs.
SÁBAbo A1É 16:00 hs. - DOMINGO ATÉ 12:00 hs.

" .PREDIBENS• la
. incorporadora. construtora e imobiliária.::J l:. Av. Rio Branco, 104 -- CRECI 131

.

.

PREDlBENS Fones - 22-6099,22-6756 e 22-4769 "":f ... '

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




